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»  Тик-так, тик-так — странная музыка, 
сопровождающая нас всегда. Четкие 
пульсирующие звуки, вжившиеся в 
наши чувства, мысли, тела — время, 
абстрактное понятие.
Секундная стрелка переползает с 
одного деления на другое, ей тяжело, 
она тащит за собой еще один отрезок 
«объективной формы существования 
бесконечно развивающейся мате-
рии» в историю — туда, в будущее. 
И как что-то массивное и большое 
тяжело трогается с места, но потом 
все более и более набирает ход, так и 
время постепенно несется в огромном 
вихре, который мы стремимся пере-
хитрить. Карусель истории, в ней есть 
все события, но мы чаще запоминаем 
что-то «из ряда вон выходящее», а 
может, и нет?

Плачет дитя в пещере, в яслях, на 
соломе... Он беден! А вон в храме это 
же дитя на руках у старца, тише — по-
слушайте: «Ныне отпускаешь раба Твоего, 
Владыко, по слову Твоему, с миром; Ибо 
видели очи мои спасение Твое, которое Ты 
уготовил пред лицом всех народов, Свет 
к просвещению язычников и славу народа 
Твоего Израиля... Се лежит сей на падение и 
на восстание многих в Израиле и в предмет 
пререканий» (Лук. 2:29-32, 34). А назвали 
ребенка Иисус...

Люди, кричащие восторженно на 
трибуне; люди там, внизу, на арене, ис-
текающие кровью, и звери... Кажется, что 
на трибуне тоже звери.

— За что?
— За веру в то Дитя, помнишь?
Небо мерцает звездами, хрусталь-

ные звездочки скрипят под копытами 
тройки, несущейся к церкви. Россия. 
Из церквушки раздается пение, а вот и 
сам митрополит Петр в «шубейке», под 
ней саккос, на руках — поручи, все из 
атласа, шито золотом, серебром. Цер-
ковь: иконы в золотых окладах, иконы 
складень, литургические приборы из 
золота, серебра.

Карусель кружится, время идет, 
меняются люди. Митрополит, одежды 
из итальянских тканей, вытканных 
шелковыми и золотыми нитями... Митро-
полит, одежды из французских тканей, 
с узорами ваз и цветов, митра, поражаю-
щая вышивкой... Церковь: иконы, свечи, 
золото, серебро, драгоценные камни, а 
сверху золотые купола, и слышится мело-
дичный перезвон.

— Для кого все это?
— Они думают, что во славу Того 

Крохи.
— Но Его не видно здесь...
— Не спеши. Та девушка искала и 

нашла Его здесь, а тот постреленок, дер-
жащий свечку, доверяет только Ему...

Небо мерцает звездами, хрусталь-
ные звездочки скрипят...

— Так это же тормоза той черной 
«ауди» скрипят!

Россия, храм Христа Спасителя, 
вспышки фотокамер, золотые купола...

— Наверное, из-за них не видно 
Ребенка.

— Ты думаешь?
— А зачем я везде ищу это Дитя? 

Спаситель, живший почти 2000 лет на-
зад, тот бедный Малыш, родившийся в 
хлеву? Смешно!

— Этот смех, скорее, насмешка, а 
не смех радости и счастья. Ты обратил 
внимание на бедность, на солому, но 
слова, произнесенные старцем в храме, 
которые ты слышал? Ты слышал крики 
окровавленных людей на арене, но ты 
даже не заметил Сына Человеческого 
(то повзрослевшее Дитя — Спасителя). 
Ты был увлечен богатством зданий, 
блеском золота и звоном колоколов, но 
эти богатства, которые так задели тебя, 
можно увидеть, например, в «Оружейной 
Палате Кремля», правда, они поблекли и 
запылились... «Не собирайте себе сокровищ 
на земле, где моль и ржа истребляют и где 
воры подкапывают и крадут, но собирайте 
себе сокровища на небе, где ни моль, ни ржа не 
истребляют и где воры не подкапывают и не 
крадут» (Мтф. 6:19-20)

Ты примечал несоответствия между 
словами и делами людей. А ведь люди, 
скорее, обращают внимание на то, что им 
ближе, то, что имеет место в их жизни. Нам 
бросаются в глаза блеск, мишура, обман...

Читатель, я Вас побуждаю к чтению 
Библию. И да поможет Вам Бог увидеть 
Спасителя в том крошечном Младенце…

Тик-так, тик-так...

Часы нашей веры

ПРОТЕСТАНТ
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ПРОТЕСТАНТ
Р о с с и я
в номере:

ПРИКОСНОВЕНИЕ К БОГУ

«ИИСУС — ПРИЧИНА 
ВСЕХ ПРАЗДНИКОВ»

Что толку праздновать 
Рождество Христово, если 
человек живет без Бога, без 
покаяния и мира с Господом 
и с ближними. Все напрасно, 
если Дух Святой не живет 
внутри человека. Можно 
праздновать хоть каждый 
день Рождество, « пирше-
ствовать блистательно» кру-
глосуточно, легче на душе от 
этого не будет…

^Стр. 4

ИТОГИ ГОДА

ПОТОМУ ЧТО 
РОЖДЕСТВО...

Анна Азари, чрезвычай-
ный и полномочный По-
сол Государства Израиль в 
Российской Федерации, г. 
Москва: 

— Шалом, уважаемые 
читатели газеты «Проте-
стант»! Пусть в Новом 2010-м 
году сбудется мечта каждого 
паломника — побывать в 
Израиле и увидеть своими 
глазами священные места 
Святой земли, колыбели трех 
мировых религий.

^Стр. 5

МИР ТЕБЕ, АМЕРИКА!

ПОСЛЕДНИЙ ТУР 
ЭЛВИСА ПРЕСЛИ… 
В ВЕЧНОСТЬ…

Элвис всегда знал, кто 
такой Бог. И он точно знал, 
что он сам не Бог. Каждый 
раз, когда Элвиса называ-
ли королем поп-музыки, он 
поправлял: «Я не король. 
Король у нас один — Иисус 
Христос». Пресли всегда 
мечтал быть проповедником.

^Стр. 6
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>Èñêóññòâî ïðîòèâ ÑÏÈÄà<
Òåêñò è ôîòî Çîè Áàðäèíîé
 

»  «Искусство против СПИДа» — выстав-
ка с таким уникальным названием экс-
понировалась в Москве в преддверии 
Всемирного Дня борьбы со СПИДом 
(девиз которого в этом году — «Все-
общий доступ и права человека»). В  
рамках этого международного проекта 
также прошла  благотворительная 
выставка-продажа работ известных 
художников, фотографов и музыкан-
тов из России, Греции, США, Японии и 
Испании.

Проект был организован Всероссий-
ским Общественным Объединением лю-
дей, живущих с ВИЧ (ВОО ЛЖВ) и Объеди-
ненной Программой ООН по ВИЧ/СПИДу 
(ЮНЭЙДС). 

На открытии выставки выступили по-
стоянный координатор системы ООН в РФ 

Фроде Мауринг, начальник отдела по над-
зору за ВИЧ/СПИДом Федеральной Службы 
по надзору в сфере защиты прав потреби-
телей и благополучия человека Александр 
Голиусов, художник Сергей Цигаль, еще 
один художник, а также исполнительный 
директор ВОО ЛЖВ Игорь Пчелин.

Этот проект объединил представите-
лей различных конфессий, неравнодуш-
ных к проблеме. Более 30 современных 
российских и зарубежных художников, 
фотографов и музыкантов предостави-
ли свои работы для благотворительной 
выставки-продажи. Среди них — Сергей 
Цигаль, Андрей Бильжо, Андрей Макаре-
вич, Павел Каплевич, Юлия Чичерина, 
Андриан Горланов и многие другие. Все 
доходы от продажи произведений искус-
ства будут направлены малообеспеченным 
семьям, в которых воспитываются дети с 
ВИЧ-инфекцией. География этих семей — от 
Калининграда до Абакана. 

На выставке также были представле-
ны работы детей тюменского Дома детства 
№ 66.  Известный художник Сергей Цигаль 
отметил,  что долг людей искусства — 
поддерживать проекты и инициативы, 
направленные на конкретную помощь 
нуждающимся людям и на изменение 
морального климата в общества. Он сказал, 
что художник может конкретно помочь, 
передав свою картину для благотворитель-
ных целей. 

Анна Черняховская, советник по 
информационной политики и связям 
с общественностью ЮНЭЙДС, а также  
главный идейный вдохновитель проекта, 
прокомментировала газете «Протестант» 

необходимость такой акции: «Работы худож-
ников, обращения, плакаты, призывы по 
теме проекта в Центральном Доме Художни-
ка уже посмотрели многие. Люди узнали о 
проблеме  ВИЧ, что есть дети и семьи, кото-
рые нуждаются в помощи. Такой проект мы 
проводим уже второй раз. В прошлом году 
удалось собрать реальные деньги, которые 
были направлены отказным детям с диа-
гнозом ВИЧ, живущим в одном из детских 
домов Ленинградской области. Важно, что 
художники, музыканты, фотографы откли-
каются и принимают в этом участие. Они 
не получили  ни копейки за свои работы 
от продажи. Мы, как организаторы, тоже 
только вкладываем. Многие люди не видят 
проблему СПИДа, потому что она их не кос-
нулась. Но после подобных выставок, они 
уже не равнодушны к проблеме, в их душах 
появляется сострадание…  Хотелось, чтобы 
люди задумались о проблемах других, что 
есть те, которым намного хуже, чем им, 
чтобы люди подумали о своем собственном 
здоровье. Ведь ВИЧ может коснуться каждо-
го. В этом деле важно всем объединиться…»

« Ï î   ô à ê ò ó »

>IV Ôîðóì íàöèîíàëüíûõ ÑÌÈ<

>ÐÏÖ íà ñòîðîíå 
ëþòåðàí<

Òåêñò Ëþòåð.ðó
 

»  Скандал, связанный с попыткой 
отнять у лютеран Новороссийска 
единственную действующую на весь 
край кирху, вызвал широкий обще-
ственный резонанс. Такое положение 
дел, когда от одного росчерка пера 
чиновника зависит судьба целой 
общины, не устраивает ни протестан-
тов, ни православных.

Как заявил «Русскому Newsweek»  за-
меститель председателя отдела внешних 
церковных связей РПЦ иеромонах Филипп 
(Рябых), ситуация в Новороссийске пока-
зывает незащищенность имущественного 
положения религиозных организаций не-
зависимо от их конфессиональной принад-
лежности. Главная причина — негативные 
последствия советской эпохи.

До сих пор вопрос о передаче религи-
озного имущества в собственность религи-
озным организациям находится в стадии 
обсуждения. Проект, который бы регули-
ровал этот процесс, только готовится. А раз 
так, то чиновники могут делать что хотят. 
Ведь в России религиозные организации 
пользуются имуществом на договорах о 
безвозмездном пользовании, которые вла-
сти могут в любой момент расторгнуть.

В Московской патриархии надеются, 
что ситуация в скором времени должна 
разрешиться. Законопроект «О передаче 
религиозным организациям имущества 
религиозного назначения, находящегося в 
государственной или муниципальной соб-
ственности», по словам юриста Московской 
патриархии Ксении Чернеги, практически 
готов к внесению в правительство. Скорее 
всего, именно этот факт и заставил ново-
российских и краснодарских чиновников 
поторопиться и часть собственности оста-
вить себе на память, пока такая возмож-
ность еще есть.

Лютеранская кирха, построенная в 
1908 году, была передана верующим крае-
вым управлением по охране историко-
культурных ценностей в безвозмездное 
пользование. В ноябре власти в односто-
роннем порядке расторгли договор. Общи-
на была обязана до 21 декабря покинуть 
кирху. Однако, после многочисленных 
обращений лютеран в различные инстан-
ции, чиновники изменили свое решение. 
Лютеран пока решили не выселять.

проведении форума поочередно в странах, 
участвовавших в ФЕАМ.

Московский форум стал самым мас-
штабным за свою историю. Всего в нем при-
няли участие представители 15 государств 
Европы и Азии, не менее 140 руководителей 
СМИ стран постсоветского пространства. 
Важность  мероприятию придало участие в 
нем президента РФ Дмитрия Медведева, ми-
нистра иностранных дел РФ Сергея Лаврова 
и министра связи и массовых коммуника-
ций Игоря Щеголева. Медведев подтвердил 
стремление России в выстраивании от-
ношений со странами ближнего зарубежья 
на принципах взаимопонимания, добросо-
седства и подчеркнул заинтересованность в 
установлении партнерства в СМИ постсо-
ветских государств.

Поможет ли такой грандиоз-
ный форум СМИ улучшить межна-

циональные, межконфес-
сиональные отношения 

внутри каждой страны-участницы?  Нашей 
газете на этот вопрос ответили некоторые 
его организаторы и участники:

Àëàí Êàñàåâ,  ðóêîâîäèòåëü ðåäàê-
öèè ñòðàí ÑÍÃ è Áàëòèè ÐÈÀ-íîâîñòè,  
ïðàâîñëàâíûé: «Я  убежден, такие форумы 
нужны для встречи людей разных нацио-
нальностей, конфессий, разного жизненно-
го опыта, разной судьбы, но объединенных 
одной профессией. А если мусульманин, 
иудей, православный, протестант общают-
ся друг с другом постоянно или часто, у них 
будет все меньше причин и для взаимной 
конфессиональной ненависти, и для того, 
чтобы пропагандировать это чувство 
неприязни на страницах своих изданий. 
Если лет через десять социологи измерят 
градус взаимной межконфессиональной 
нетолерантности в  российском обществе, и 
он снизится по сравнению с сегодняшнем 
днем, мы можем гордо сказать, что, навер-
ное, в этом есть и наша заслуга». 

Âàëåðèé Ðóçèí÷, àêàäåìèê, ïåðâûé 
âèöå-ïðåçèäåíò Åâðàçèéñêîé Àêàäåìèè 
òåëåâèäåíèÿ è ðàäèî: «Важна позиция жур-
налиста, его нацеленность. Для журналиста,  
который работает в странах СНГ с политиче-
ски сложными отношениями, важно прекра-
тить производство ненависти. Мы должны 
и хотим, чтобы журналисты создали такую 
обстановку в своих странах. Именно они во 
многом определяют общественное мнение, 
чтобы политикам было легче пойти на 
какие-то политические решения. Потому 
что политика — это искусство возможного 
достижения мирных соглашений, а это — 
сложно! Легко стрелять,  воевать, а наладить, 
устроить — это всегда сложно, требует 
большой работы, терпения, ума, благород-
ства, многих замечательных человеческих 
качеств. Поэтому форум, если будет работать 
в этом направлении, от него будет польза 
огромная! Все созидается делами! 

Евразийская  Академия телевидения 
и радио, которую я представляю, занима-
ется организацией совместных проектов 
Казахстан-Россия, Азербайджан-Россия. 
Мы представляли грузинскую культуру на 
фестивалях «Златой Праги» в Праге, в Китае.

Президент России, Медведев, сказал, 
что мы сейчас, по сути, должны заново узна-
вать друг друга. А как нам узнавать? Только 
в совместном деле, в творческом общении. 
Если этот форум создаст среду этого обще-
ния, от жажды общения сумеем перейти 
к жажде деятельности, станем горнилом 
совместных проектов, тогда и прекратится 
производство ненависти. Хотелось, чтобы 
эту задачу форум начал решать. Я не люблю 
слово «толерантность» — терпение, мол, вы 
мне не нравитесь, но я вас терплю, а любви 
нет. Я предпочитаю такой девиз для нашей 
академии: «От диалога к цивилизации,  к 
диалогу взаимодействия и взаимопроник-
новения культур, который и есть духовный 
обмен!»

Òåêñò è ôîòî Ìàðèè Áàëàíäèíîé
 

»  На  IV-ый Форум национальных СМИ 
Европейских и Азиатских Медиа 
(ФЕАМ), прошедшем в декабре в Мо-
скве, собрались  свыше 150 руководи-
телей и топ-менеджеров крупнейших 
СМИ из всех постсоветских государств, 
политиков, экспертов, общественных 
деятелей. Цель такого глобального 
общения — обменяться мнениями на 
профессиональные темы, попытаться 
найти пути объединения усилий для 
совместного решения проблем, кото-
рые ставит перед прессой современ-
ный мир.

Встреча в таком широком формате 
нацелена на установление партнерства в 
журналистском сообществе, способного 
противостоять силам, стремящимся сде-
лать прессу орудием для продвижения 
националистических и экстремистских 
целей. Современные СМИ должны 
быть достоверными и качественными. Об 
этом сказал на форуме  министр связи и 
массовых коммуникаций России Игорь 
Щеголев. 

Щеголев также считает, что СМИ пост-
советского пространства должны перестать 
задумываться о различиях между собой, 
а, наоборот, подчеркивать общие черты 
для решения совместных проблем. Формат 
форума, открытость дискуссий позволили 
впервые за многие годы обсудить наиболее 
острые вопросы развития СМИ на постсо-
ветском пространстве и сформулировать 
новые принципы сотрудничества журнали-
стов бывшего СССР.  

Участники подготовили проект за-
явления, в котором пообещали бороться с 
использованием СМИ для развязывания 
конфликтов и договорились о регулярном 

Ïðîòåñòàíò Ïðîòåñòàíò 
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« Ï î  ô à ê ò ó »

>Èâàí Ïðîõàíîâ: âïåðâûå ïîëíîå èçäàíèå<

Òåêñò õðèñòèàíñêîãî öåíòðà «Ëîãîñ»
 

»  Двухтомное собрание произведе-
ний Ивана Степановича Проханова 
выпустил в свет Христианский центр 
«Логос».

Один из основателей евангельского 
движения в России Иван Проханов за-
печатлелся в памяти последователей не 
только как энергичный организатор нового 
христианского общения. Он охватывал 
всю церковную жизнь в ее многообразии: 
разрабатывал догматику, писал проповеди, 
духовные статьи и тексты гимнов, перево-
дил стихи с иностранных языков, издавал 
книги, журналы, газеты. Он защищал 
права верующих, свободу вероисповедания 
в публицистических статьях, в речах на 
общественных форумах.

Произведения И. Проханова публико-
вались в различных изданиях. Евангель-
ское вероучение было выпущено отдель-
ной брошюрой. Многочисленные статьи 
печатались в журналах «Беседа» и «Христиа-

>Íàáëþäàòåëè 
çà âûáîðàìè<
Òåêñò Þëèè Âäîâèíîé
Ôîòî èç àðõèâà ðåäàêöèè
 

»  В состав Миссии наблюдателей на вы-
борах президента Абхазии вошли два 
евангельских епископа из России.

В соответствии с обращением спикера 
Народного Собрания — Парламента Респу-
блики Абхазия Н. Ашуба, была сформирова-
на Миссия международных наблюдателей, 
куда вошли шестнадцать наблюдателей из 
некоторых европейских стран и США, а так-
же представители неправительственных 
организаций России и других стран СНГ. 
В числе российских представителей были 
епископ, президент Союза Церквей еван-
гельских христиан России Александр Сем-
ченко и епископ РОСХВЕ Сергей Ряховский. 
Наблюдатели посетили 68 избирательных 
участков в Сухуми и в районах Абхазии.

Президентские выборы, первые после 
признания Абхазии Россией, прошли в 
республике 12 декабря 2009 года. Согласно 
предварительным данным ЦИК, действую-
щий президент Сергей Багапш выиграл в 
еще первом туре, набрав 59,4% голосов.

По мнению участников Миссии, вы-
боры проведены в соответствии с действую-
щим в стране избирательным законодатель-

Òåêñò è ôîòî Ìèõàèëà Ñåíêåâè÷à
 

»  Осенью этого года при Правительстве 
Москвы было создано спецподразде-
ление Социальный патруль.

Новая структура была сориенти-
рована на оказание социальной и меди-
цинской помощи бездомным гражданам. 
Помочь восстановить документы, оказать 
медицинскую помощь, предоставить 
ночлег и горячую пищу, а в некоторых 
случаях вызволить из рабства инвалидов-
колясочников, которых заставляют за-
ниматься попрошайничеством — прямая 
задача Социального патруля. В этой служ-
бе трудятся и евангельские христиане из 
разных церквей Москвы.

Семьдесят процентов граждан, 
которым помогает Социальный патруль, 
ранее были судимы и фальшь чувствуют 
издалека. Видя же наши открытые сердца и 
искреннее желание им помочь, они охотно 
идут на контакт и даже приглашают в места 
своего «жительства», которые тщательно 
скрываются от посторонних глаз. Напри-
мер, одно маленькое поселение находится 
напротив Московского госуниверситета на 
Университетском проспекте в небольшом 
парке. Экипаж спецпатруля доставил туда 
теплую одежду и продукты. Некоторым 
бездомным была оказана медицинская 
помощь. Поразило то, что на наш вопрос, 
хотят ли они изменить свою жизнь и уехать 

>Ñòîèò ëè áëàãîâåñòâîâàòü 
áåçäîìíûì?< в регионы, где были раннее прописаны, 

большинство ответило отрицательно. Их 
полностью устраивает теперешний образ 
жизни. 

Мы, христиане, знаем, что сатана 
пришел для того, чтобы украсть, убить и 
погубить. Глядя на эту категорию людей, 
в полной мере осознаешь, насколько изо-
щрена его работа. Как надо вывернуть 
наизнанку нутро человека, чтобы внушить 
ему, что жить в яме или под забором, это 
нормально… Но я также знаю, что Слово 
Господа тщетным к Нему не возвращается. 
Что ж, будем сеять!

Христиан Алексей Найдион, также, 
как и Михаил Сенкевич, работник Социаль-
ного патруля, добавляет: «Мы не призываем 
читателя приводить бездомного человека 
в дом, чтобы помыть его, накормить и уло-
жить спать. Это не безопасно для вас и для 
ваших родственников. Но, если вы живете 
в городе, то у вас наверняка есть служба 
социальной помощи населению, в которую 
и следует обратиться. Телефон Социального 
патруля в Москве: +7 (495) 720-15-08».

>Î ðåëèãèÿõ 
â Åâðîñîþçå 
ïîä îäíîé 
îáëîæêîé<

Òåêñò Çîè Áàðäèíîé
 

»  Презентация книги «Государ-
ства и религии в Европейском 
Союзе (опыт государственно-
конфессиональных отношений)» 
прошла в Славянском Правовом 
центре.

В презентации участвовали со-
ставители и издатели книги — доктор 
исторических наук, руководитель 
Центра по изучению проблем религии 
и общества Института Европы РАН Ана-
толий Красиков, генеральный директор 
Творческого центра ЮНЕСКО Михаил   
Маркович, доктор философских наук, 
профессор Тульского государственного 
университета Елена Мирошникова, 
старший научный сотрудник Институ-
та Европы РАН, сотрудник Центра по 
изучению проблем религии и общества 
ИЕ РАН, директор Института религии и 
права Роман Лункин.

Новая книга является уникаль-
ным научным изданием, посвя-
щенным как историческому опыту 
государственно-конфессиональных 
отношений в европейских странах, так 
и нынешнему состоянию отношений 
религии и светской власти. Книга 
является сборником статей, который в 
переводе с английского языка воспро-
изводит выпущенную в 2005 году не-
мецким издательством «Nomos» книгу 
«Gerhard Robbers (ed.) State and Church 
in the European Union», и поэтому не 
содержит сведения о государственно-
конфессиональных отношений в 
двух позднее принятых в Евросоюз 
восточно-европейских государствах — 
Болгарии и Румынии. 

В предисловии к русскому из-
данию книги составитель и редактор 
сборника профессор Герхард Робберс 
отмечает, что представленные статьи 
являются взглядом на религиозное 
право Европейского Союза. Россия и 
другие страны получают возможность 
для сопоставления различных систем. 
По словам Робберса, религиозное 
право опирается на фундаментальную 
и неотъемлемую идею религиозной 
свободы, как она выражена в нацио-
нальных конституциях и междуна-
родных соглашениях. Религиозная 
свобода, в конечном счете, является 
основной религиозной идеей, которая 
подкреплена правом: только свободная 
вера может быть истинной. Насаждае-
мая вера не является настоящей верой, 
это только повиновение; принуждение 
в вопросах веры — это святотатство. 
Несмотря на существующие разли-
чия между государствами Евросою-
за — от поддержки «традиционной» 
религии как, например, в Греции, и 
государственной церкви как, напри-
мер, в Англии, до строгого соблюдения 
светскости как, например, во Фран-
ции — религия признается в качестве 
важной составной части общественной 
жизни. Свобода религии является эле-
ментом европейского права. Одним из 
принципиальных моментов является 
уважение религиозных потребностей в 
рамках европейского права. В конеч-
ном счете, как отмечают авторы книги, 
объединение Европы, которое даст но-
вый импульс развитию культуры и тра-
диций, зависит во многом от церквей, 
защиты их права на самоопределение, 
сохранения их различий между собой. 
В этом сборнике собран опыт почти 
всех европейских стран, и потому он 
ценен для  России, для ее студентов, 
ученых, служителей церквей.  

Генеральный директор Творческо-
го центра ЮНЕСКО Михаил Маркович 
дал комментарий газете «Протестант»: 
«Книга интересная. Почти по каждой 
стране Европы собрана воедино объ-
ективная информация, где представ-
лены самые разные способы решения 
государственно-религиозных отноше-
ний. Такой опыт поможет принятию 
верных и бесконфликтных решений 
в области межконфессиональных от-
ношений».

Òåêñò ðåäàêöèè ãàçåòû «Ïðîòåñòàíò»
Ôîòî èç àðõèâà Ý. Ãðàáîâåíêî
 

»  10 декабря епископ Эдуард Анатолье-
вич Грабовенко был избран на долж-
ность начальствующего епископа 
Российской Церкви Христиан веры 
евангельской. Ранее он являлся заме-
стителем Начальствующего Епископа 
РЦ ХВЕ по Приволжскому Федераль-
ному округу и членом Правления РЦ 
ХВЕ. К своим полномочиям Эдуард 
Грабовенко приступит в ближайшие 
дни, а в марте ожидается официаль-
ный съезд, на котором будет пред-
ставлен начальствующий епископ и 
его команда. Газета «Протестант» 
поздравляет Эдуарда Анатольевича 
с избранием на этот пост и желает 
успехов в непростом, но важном труде 
на благо церквей России.

>Íîâûé ãëàâà 
â ÐÖ ÕÂÅ<

Начальствующий епископ Эдуард 
Грабовенко поздравил читателей «Про-
тестанта» с наступающими праздниками: 
«Дорогие читатели «Протестанта»! По-
здравляю вас с наступающим 2010-м годом! 
Желаю обильных Божиих благословений. 
Пусть в Новом году исполнятся ваши 
мечты. Пусть Бог хранит ваши семьи. Пусть 
2010-ый станет годом надежды и упования 
на Всемогущего Господа!

Мы сейчас формируем новую ко-
манду в РЦ ХВЕ. Пока все руководители 
остаются на своих местах, кроме вновь из-
бранных. В марте выйдем на съезд полной 
командой. Планируем расширить структу-
ру. В свое время был сделан большой шаг 
вперед посредством работы Федеральных 
епископов. Ныне пришло время усилить 
работу в регионах. 

Что касается моего избрания, 
решение об этом принимали старшие 
епископы. Думаю, они взвешенно по-
дошли к этому вопросу. Я всех благодарю, 
особенно предыдущее правление, у нас 
хорошая преемственность. Сейчас трудные 
времена, так сказать, «тощие» годы, но 
это  хорошая возможность обращаться к 
Господу. Мы молимся за Россию и верим в 
благословенное будущее!»

ством, в обстановке высокой активности 
избирателей и в условиях равноправной 
политической конкуренции. Миссия также 
признала прошедшие президентские выбо-
ры свободными, открытыми, соответствую-
щими международным избирательным 
стандартам.

нин», в газете «Утренняя звезда», которые 
он создал и сам редактировал. Сегодня эти 
издания — библиографическая редкость. 
Немногие экземпляры сохранились только 
в семейных библиотеках евангельских 
христиан-баптистов.

Собрать творческое наследие И.С. 
Проханова и представить почитателям в 
едином комплекте — об этом давно меч-
тали издатели российского баптистского 
братства. План такого издания вынашивал-
ся и в христианском центре «Логос». И вот 
в серии «Христос для России» вышел в свет 
двухтомник выдающегося лидера русского 
протестантизма.

Первый том «Радуйтесь в Господе!» 
вместил все значительные проповеди, ду-
ховные статьи, беседы, лекции за период с 
1906 по 1933 годы. Со страниц книги перед 
нами предстает человек, преданный Свято-
му Духу, чья жизнь и творчество выстроены 
на утверждении спасительного подвига 
Иисуса Христа. 

Во втором томе «Новая или Евангель-
ская жизнь» собраны главные труды по 
догматике Евангельской церкви, правоза-

щитные речи, религиозно-политическая 
публицистика. Всеми своими духовными 
дарами и интеллектуальными способно-
стями И.С. Проханов служил религиозному 
творчеству и демократизации политиче-
ской системы в России. 

Издание трудов И.С. Проханова при-
урочено к 140-летию со дня его рождения. 
Выход в свет двухтомника увенчал много-
летнюю исследовательскую работу его 
составителя Владимира Попова, историка 
баптистского братства. Это его кропотли-
выми поисками были подготовлены к из-
данию книги Василия Павлова «Баптисты: 
церковь и государство» и Василия Фетлера 
«Щит веры и меч духовный». 

Христианский центр «Логос» про-
должает издательскую работу над серией. 
Наши книги сегодня пополнили личные 
библиотеки всех, кто дорожит своей при-
частностью к народной евангельской церк-
ви, как называл евангельско-баптистское 
братство Иван Степанович Проханов. Наши 
книги вы можете заказать по адресу: 117105, 
Москва, Варшавское шоссе, 12-а, «Логос» или 
по интернету: www.center-logos.ru.

 Ïðîòåñòàíò  Ïðîòåñòàíò 
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« Ï ð è ê î ñ í î â å í è å   ê   Á î ã ó »

Òåêñò Àëåêñàíäðà Ëîòàðåâà
Ôîòî Àíäðåÿ Ñêàòà
 

»  Рождество Христово в  России на-
зывают «матерью всех праздников». 
Значение этой святой ночи столь вели-
ко, что даже ход новой истории и наше 
летосчисление ведется от Рождества 
Христова. Этот Праздник особенно 
любим всеми верующими.

Самый известный храм в России, 
посвященный этому Празднику — храм 
Рождества Христа Спасителя в Москве. На 
Рождество Христово, 25 декабря 1812 года, 
когда последний солдат 600-тысячной 
армии Наполеона был изгнан из пределов 
России, император Александр I подписал 
Манифест о создании в честь победы  храма 
«...в ознаменование благодарности Нашей 
к Промыслу Божию, спасшему Россию от 
грозившей ей гибели... Да простоит сей 
Храм многие веки…».  5 декабря 1931 года 
Храм-памятник воинской славы, Главный 
Храм России, был варварски уничтожен. В 
советском коммунистическом государстве, 
праздновать и даже упоминать о Рождестве 
запрещалось властями.  В годы репрессий 
Вифлеемскую звезду заменили на пятико-
нечную. Во время долгого периода атеизма 
люди не знали ничего, кроме сказочного 
Деда Мороза и Снегурочки. Власти сделали 
все, чтобы советский народ забыл Того, Чье 
рождение мы празднуем на Рождество, 
Господа  и Спасителя Иисуса Христа. 

Все мы знаем много историй о тра-
гических судьбах наших братьев и сестер, 
преследуемых советской властью за веру 
в Бога. Страшные гонения, которые были 
в СССР, они переживали в своей жизни, 
находясь за «железным занавесом». Голос 
страдающих мучеников был слабо слышен 
в мире греха и зла. Многие Рождественские 
богослужения они совершали тайно по 
домам, в лагерях, в тюрьмах и ссылках. 
Рождество праздновали в самых неверо-
ятных условиях, рискуя потерять работу, 
свободу и даже жизнь. Но время идет своим 
чередом под пристальным Божиим оком. 
Постановлением президента России от 1991 
года Рождество Христово вновь является 
официальным праздничным днем для всех 
народов Российской Федерации. А в 2000 
году от Рождества Христова Храм Христа 
Спасителя в Москве был восстановлен.  

Рождество Христово в европейских 
странах, в Америке, некоторых христи-
анских странах Африки и Азии является 
государственным праздником. Но и в не-
христианских государствах живет немало 
христиан, для которых этот день является 
великим событием.  Гонения на Рождество 
давно не редкость даже в Америке. 

Накануне Рождества я почитал не-
сколько интернет-форумов, тема которых 
звучала примерно так: «Что значит для Вас 
Рождество Христово?» К сожалению, у мно-
гих этот праздник ассоциируется с Новым 
годом, с елкой, с дедом морозом и дарением 
огромного числа подарков, приобретени-
ем всякого разнообразия, еды и питья. 
Некоторые празднуют Рождество и Новый 
год по стандартному сценарию: налили-
выпили-закусили, между перерывами — 
поздравления или шутки наводящие тоску. 
Предприимчивые бизнесмены делают не-
плохие деньги на Христе и Его празднике. 
Изобилие пищи на столе считается залогом 
благополучия в Новом году. «Все Святые 
места должны быть в твоей душе», — писал  
в письме к В.А. Жуковскому Н. Гоголь. На сто 
процентов согласен с классиком! Современ-
ная жизнь настолько загружена суетой и 
бесконечными проблемами, экономически-
ми и политическими кризисами, гриппами 
разной птичьей и свиной природы, что мы 
перестаем радоваться мелочам жизни и 
даже светлым праздникам! А может быть, 
праздник Рождества Христа Иисуса,  это не 
только пора шопинга и застолий? Можем ли 
мы, христиане 21-го века, все благословен-
ные события Рождества сделать на самом 
деле духовно яркими, а не затухающими?

^×òî òàêîå ïðàçäíèê?
Одним из любимейших занятий 

древних славян было придумывание и ор-
ганизация праздников. Например, первое 
упоминание о Москве появилось в летопи-
сях именно благодаря празднику, который 
устроил Юрий Долгорукий. «Праздник» 
происходит от слова «праздный» — то есть, 
ничем не занятый, свободный от чего-
либо, отдыхающий. Свободный от грехов 
и проблем, с миром в сердце от Бога. По 
сути дела, праздник Рождества Христо-
ва — это не только красиво накрытый 
стол, изысканная еда, музыка, подарки и 

«Иисус — Причина всех Праздников»
развлечения. Праздник — это внутреннее 
состояние сердца верующего во Христа 
человека, даже без всякого отношения к 
календарю. Настоящий праздник  — это 
то, что превращает серые будни в нечто 
большее, яркое, — это выделяющееся 
событие, которое может запомниться на 
долгие годы и, может, даже  на всю жизнь. 
Потому что родился Спаситель! Он ро-
дился ради меня, чтобы умереть и спасти 
меня от наказания Божьего за мои грехи. 
В этом смысл Его рождения. Иисус хочет, 
чтобы человек знал о Нем все. Потому что 
Он Альфа и Омега, Начало и Конец. В Нем 
истина. В Библии мы читаем такие удиви-
тельные слова: «И беспрекословно — великая 
благочестия тайна: Бог явился во плоти, 
оправдал Себя в Духе, показал Себя Ангелам, 
проповедан в народах, принят верою в мире, 
вознесся во славе» (1-ое Тим. 3:16).  Это самое 
большое богатство в мире — познавать 
Личность Христа, Его любящее сердце. 

На процесс формирования националь-
ных праздников влияют культура, религия 
и история народа. В праздниках наиболее 
ярко проявляются национальные особен-
ности этнических групп. Огромная часть 
праздников является воспроизведением в 
настоящем какого-то важного и священного 
события, происходившего в прошлом. Для 
евреев история народа и вера в живого Бога 
неразрывно связаны. Праздники в Библии 
были учреждены Богом и посвящены 
только Ему. Наличие праздников говорит 
о том, что Бог желает, чтобы мы находили 
время для поклонения Богу — Творцу всей 
Вселенной, а также для отдыха, веселья 
и общения. Суть библейских праздников 
заключается в том, что мы радуемся о Го-
споде и всему тому, что Он дал нам:  жизнь, 
дыхание и все материальное, что имеем, и 
что будем еще иметь в Вечности.    

Всегда нужно помнить, что глав-
ным является не сам праздник, а Тот, 
Кто главный на этом празднике. Господь 
Иисус Христос или мы? Важно как мы его 
отмечаем. Если мы празднуем Рождество 
формально, то это не установленный Богом 

праздник. В таком случае человек прослав-
ляет не Бога, а самого себя. Эгоцентризм,  на 
мой взгляд, является главной опасностью 
современного христианства. Человек и его 
желания, нужды и потребности находятся в 
центре жизни и мысли, в центре вселенной. 
Богоцентризм жизни и помыслов, дел и 
служения — Бог в сердце Своего народа, об 
этом говорит и учит Писание. Если же мы 
отмечаем день рождения Господа Иисуса 
Христа — Спасителя мира, прославляя 
Бога-Отца за посланного Им на землю Еди-
нородного Сына Божия, то тем самым мы 
прославляем Бога и радуем своего Творца. 
Ведь в центре праздника Рождества и жизни 
настоящего христианина, рожденного от 
Духа Святого, всегда находится только Бог и 
никто и ничто кроме Него. В книге Левит в 
23 главе мы читаем: «И сказал Господь Моисею, 
говоря: Объяви сынам Израилевым и скажи им о 
праздниках Господних, вот праздники Мои…в ко-
торые должно созывать священные собрания».  

Что толку праздновать Рождество 
Христово, если человек живет без Бога, без 
покаяния и мира с Господом и с ближними. 
Все напрасно, если Дух Святой не живет 
внутри человека. Можно праздновать хоть 
каждый день Рождество, «пиршествовать 
блистательно» круглосуточно, легче на 
душе от этого не будет, и, тем более, это не 
спасет человека в день Божьего суда. Земная 
радость преходяща. Земное веселье не про-
никает глубоко в сердце, но Небеса послали 
нам радость великую и беспредельную. И 
эта радость обещана каждому верующему 
человеку, поскольку Христос умер за всех.

В Соединенных Штатах Америки 
перед Рождеством очень часто можно встре-
тить плакаты, на которых написано «Jesus 
is the reason for the Season!», что в переводе 
означает «Иисус — причина, смысл этого 
праздника!» Рождество празднуют повсю-
ду, но в самых цивилизованных странах 
мира люди так мало сохранили из перво-
начального смысла праздника. Идеология 
расово-этнической  многокультурности и 
воинствующего секуляризма (идеологии, 
отвергающей любые богословские системы 

и обосновывающей окружающую действи-
тельность, общество и человека исключи-
тельно исходя из опыта земной жизни), 
идеология чрезвычайно влиятельная на За-
паде, стремится полностью подчинить себе 
общественную жизнь. Одно из препятствий 
на ее пути — христианские праздники, 
особенно самый главный и самый люби-
мый из них — Рождество Христово. Поэтому 
на Западе уже который год идет «война с 
Рождеством».
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Õðèñòîñ íå ïðèøåë!?
На Рождество Божий Сын воплотился. 

Если евангелисты Матфей и Лука начинают 
свой рассказ с рождения Иисуса в Вифлее-
ме, то Иоанн, автор одноименного Еван-
гелия, начинает повествование об Иисусе 
с вечности, откуда приходит Сын Божий. 
Иоанн называет Иисуса «Слово Божье» и на-
чинает Евангелие так: «В начале было Слово, 
и Слово было у Бога, и Слово было Бог. Оно было 
в начале у Бога. Все чрез Него начало быть, и без 
Него ничто не начало быть, что начало быть. В 
Нем была жизнь, и жизнь была свет человеков»  
(Иоанн. 1:1-18). 

Это и есть смысл праздника, это и 
празднуем мы в Рождество: великое собы-
тие, когда Сын Божий, Который от вечности 
с Богом, через Которого было все сотворено, 
через Которого и мы были сотворены, при-
нял человеческий образ, чтобы принести 
истину о вечной жизни и благодати Божьей. 
Это и есть самый большой праздник Все-
ленной. Если человек не принимает Господа 
Иисуса, то он не принимает спасение, 
которое Бог предлагает. Тогда праздник 
Рождества — это напоминание для таковых 
о том, что ты самый несчастный, потому что 
ты был и продолжаешь находиться во тьме 
греха и безнадежности.

Я лично принял  Господа в 1992 году в 
одном из военных городков в Беларуси. Он 
стал для меня великим Царем и Господином 
жизни. Христос дал мне право называться 
и быть дитем Божьим. Только теперь я могу 
праздновать Рождество во всей полноте, с 
искренним сердцем. Моя греховная жизнь 
военного летчика истребительной авиации, 
майора, командира звена, была изменена в 
один день, в одно мгновение, когда я уверо-
вал в Иисуса Христа и покаялся. О сколько 
свинцовой тяжести греха упало с моих плеч 
в день, когда я открыл свои уста и попросил 
у Бога прощения! О сколько радости было 
излито и продолжает изливаться через по-
знание Его и через искренние и глубокие от-
ношения с Ним… По вере в Иисуса Христа я 
был рожден свыше для новой жизни. Старые 
грехи, вредные привычки и недостойные 
дела прошли, и все было сотворено новое. С 
сердцем, полным радости  и благодарности 
о моем спасении, которое было совершено 
Спасителем на Голгофском кресте, буду 
праздновать Рождество и в этом 2010-ом году. 

«Я возвещаю вам великую радость… 
ибо ныне родился вам в городе Давидовом 
Спаситель, Который есть Христос Господь» 
(Лк. 2:10-11). С такой вестью обратился Ангел 
Божий к пастухам, возвещая им о радости 
пришествия в мир Христа Сына Божия.

Радость, которую Рождество несет 
людям, несравненно прекраснее простых 
житейских радостей, потому что несрав-
ненно выше и прекраснее всего в мире Лич-
ность Иисуса Христа, о Рождении Которой 
повествует нам этот праздник. Родился 
Эммануил, что значит «с нами Бог». Бог при-
шел как Спаситель во плоти, чтобы жить на 
земле и умереть за наши грехи.  Эта истина 
является  самой великой  радостью, которая 
дана людям. Христос родился, чтобы ис-
целить сокрушенных сердцем и отпустить 
измученных на свободу, чтобы дать на-
дежду отчаявшимся, утешить в горе, чтобы 
примирить нас с Собой и друг с другом.

Праздник Рождества — это праздник 
великой радости и духовного прозрения. 
Рождество символизирует для нас самое 
дорогое: Христа Спасителя, Который при-
ходит, чтобы родиться в нашем сердце. С 
рождества Младенец Христос начинает Свой 
крестный путь по лицу земли, чтобы окон-
чить его на Голгофе и воскреснуть в третий 
день для вечной жизни вместе с нами.

Да благословит Вас Господь, уважае-
мые читатели, испытать радость в воспоми-
нании рождения Христа, вместе со всеми 
уверовавшими пережить радость проще-
ния грехов, радость спасения, радость обре-
тения смысла жизни в рожденном Христе. 
Мира и близкого общения с Богом всем в 
светлый праздник Рождества Христова!

Îò ðåäàêöèè: Полный вариант 
проповеди «Иисус — Причина всех 
праздников» — по адресу: 
www.Protestant-Press.com/listen/434-1.html

«И СКАЗАЛ ИМ АНГЕЛ: НЕ БОЙТЕСЬ; Я ВОЗВЕЩАЮ 
ВАМ ВЕЛИКУЮ РАДОСТЬ, КОТОРАЯ БУДЕТ ВСЕМ 
ЛЮДЯМ: ИБО НЫНЕ РОДИЛСЯ ВАМ В ГОРОДЕ 
ДАВИДОВОМ  СПАСИТЕЛЬ, КОТОРЫЙ ЕСТЬ 
ХРИСТОС ГОСПОДЬ» (ЛУК. 2:10-11).

Ïðîòåñòàíò Ïðîòåñòàíò 
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« È ò î ã è   ã î ä à »

Òåêñò è ôîòî ðåäàêöèè ãàçåòû 
«Ïðîòåñòàíò»
 

»  Редакция газеты «Протестант», под-
водя итоги уходящего года, попро-
сила героев знаковых публикаций 
«Протестанта-2009», поздравить 
наших читателей с наступающими 
Рождественско-Новогодними празд-
никами.

Потому что Рождество…

Ëåîíèä Êàðòà-
âåíêî, êîîðäèíàòîð 
ÂÑÅÕ ïî ìèññèîíåð-
ñêîìó ñëóæåíèþ, ïà-
ñòîð «Òâîåé öåðêâè», 
ã. Ìîñêâà, Ðîññèÿ:

— Новый год 
каждому человеку 
о чем-то своем гово-
рит… Что Новый год 
говорит миссионеру? 
Что к вечности стало 
ближе на год. Но 
также Бог дает шанс, 

чтобы спасти некоторых. Я желаю всем чи-
тателям «Протестанта» подумать не только о 
себе, а о людях,  которым нужно принести  
Благую Весть. Желаю всем читателям, кото-
рые ищут Бога, в новом году прийти к Богу, 
пока дверь спасения еще открыта. Желаю, 
чтобы мир Божий был в семьях, чтобы хлеб 
насущный был на столах и чтобы благодать 
Божья над всеми пребывала.

Ðóñëàí Êó-
õàð÷óê, ïðåçèäåíò 
Àññîöèàöèè «Íîâî-
ìåäèà», ã. Êèåâ, 
Óêðàèíà:

— Уважаемые 
читатели газеты «Про-
тестант»! В Библии 
нигде нет призыва 
праздновать Рожде-
ство Христово, однако 
мы, христиане, всегда 
делаем это с большой 
радостью. Ведь в 

этот день мы с особым торжеством вспо-
минаем знаменательный исторический 
факт — рождение Бога во плоти. Поэтому и 
я поздравляю вас с этим прекрасным празд-
ником! Нам вместе предстоит приложить 
немало усилий, чтобы сохранить истинный 
смысл этого праздника. И его смысл заклю-
чается в Личности рожденного — Иисуса 
Христа, а не в народных традициях и специ-
альном застольном меню. Также желаю, 
чтобы Новый 2010 год был богатым на 
Божьи благословения в вашей жизни! Пусть 
образ Бога проявится в нас в наступающем 
году еще больше!

Èâàí Êðàïè-
âèí, ðåãèîíàëüíûé 
ðóêîâîäèòåëü ìèñ-
ñèè «Íîâàÿ æèçíü», 
ã. Êðàñíîÿðñê, 
Ðîññèÿ:

— Дорогие 
читатели газеты 
«Протестант»! Сердеч-
но поздравляю Вас с 
радостным празд-
ником Рождества 
Спасителя и Господа 
нашего Иисуса 

Христа! В этот день Слава Божия наполнила 
небо и землю! Хор Ангелов пел: «Слава в вы-
шних Богу, мир всей земле и благоволение 
в людях». Пусть слава рожденного младенца 
Иисуса наполняет сегодня и ваши сердца 
любовью и миром, радостью и счастьем, 
кротостью и смирением, верой и победой! 
Также поздравляю с наступающим новым 
2010 годом! Желаю крепкого здоровья, мир-
ного неба над головой и больших успехов в 
труде и в хождении с Богом!

Àëåêñåé Ñìèðíîâ, èñïîëíèòåëüíûé 
ñåêðåòàðü Îáùåñòâåííîãî Ñîâåòà ÅÕÁ, ã. 
Ìîñêâà, Ðîññèÿ:

— Родившийся 
Иисус Христос — 
это не просто рели-
гиозный лидер, это 
Господь, Который 
совершил чудо на-
шего избавления от 
грехов,  открыл нам 
доступ к небесным 
благам. Поэтому 
Рождество Иисуса 
Христа — это уни-
кальное измене-
ние  в сообществе 

человеческом. Христос принес нам радость 
спасения, прощения и радость соединения 
с нашим Небесным Отцом! Я бы пожелал, 
чтобы Рождество не просто радовало хри-
стиан, а приносило славу Господу, а нашим 
сердцам хвалу и поклонение Богу.

 
Þðèé Àðà-

áîâ, ñöåíàðèñò, 
ïèñàòåëü, ïîýò, ã. 
Ìîñêâà, Ðîññèÿ:

— Желаю 
всем читателям га-
зеты «Протестант» 
в будущем году не 
потерять надежды 
на то, что жизнь бу-
дет лучше. Нужно 
любить друг друга, 
быть отзывчивее, 
веселее и думать 

о том, что нам жить еще целую вечность. А 
для вечности нужно хорошее настроение 
и доброе расположение друг к другу. Мне 
бы хотелось, чтобы Рождество когда-нибудь 
праздновалось в один день всеми христиа-
нами. Мы можем отличаться друг от друга в 
исповедовании веры, но, как мне кажется, 
день Рождества должен быть единым.

Àííà Àçàðè, 
÷ðåçâû÷àéíûé è 
ïîëíîìî÷íûé Ïîñîë 
Ãîñóäàðñòâà Èçðàèëü 
â Ðîññèéñêîé Ôåäåðà-
öèè, ã. Ìîñêâà:

— Шалом, уважае-
мые читатели газеты 
«Протестант»! Поздрав-
ляю вас и всех граждан 
многоконфессиональ-
ного общества России 
с наступающими 
новогодними праздни-

ками и прошу принять самые искренние 
пожелания мира, счастья и успеха, здоровья 
и благополучия! Пусть в Новом 2010-м году 
сбудется мечта каждого паломника — побы-
вать в Израиле и увидеть своими глазами 
священные места Святой земли, колыбели 
трех мировых религий. Израиль очень рад 
принимать гостей из России, продолжая 
самые лучшие традиции радушия и друже-
любия народов наших стран.

Áèëë Ìþððåé, 
«Ñîþç ïîääåðæ-
êè ðåëèãèîçíîé 
ñâîáîäû» («Religious 
Freedom Coalition»), 
ã. Âàøèíãòîí, îêðóã 
Êîëóìáèÿ, ÑØÀ:

— Я молюсь, 
чтобы это время 
Рождества стало 
чудесным для всех 
в России. Чтобы 
радость и умиро-
творение были у 

всех читателей «Протестанта» во время 
празднования этого дня Иисуса Христа. В 
это непростое время как для Америки, так и 
для России, Господь освещает путь тех, кто 
следует за Иисусом.

×àðëüç 
Äþê, àñòðîíàâò-
õðèñòèàíèí, 
äåñÿòûé ÷åëîâåê, 
êîòîðûé â ñîñòàâå 
ýêèïàæà «Àïîë-
ëî-16» â 1972 ãîäó 
ñòóïèë íà Ëóíó, ã. 
Ñàí-Àíòîíèî, øòàò 
Òåõàñ, ÑØÀ:

—  В эти 
светлые дни, когда 
мы празднуем 

Рождество нашего Господа Иисуса Христа, 
мы благодарим Бога-Отца, Который послал 
Сына Своего Единородного, чтобы ис-
купить наши грехи. Вся слава Богу, мир на 
земле и человекам благоволение! Давайте 
не забывать, что причиной Рождественских 

праздников является 
Иисус. Счастливого 
Рождества и благо-
словений для всех 
читателей газеты 
«Протестант»!

Ñýò Ðèããç, îäèí 
èç ñàìûõ àâòîðè-
òåòíûõ ïåäàãîãîâ 
â ìèðå ìóçûêè è 
ïåíèÿ, îí ñîçäàë 
ñèñòåìó ïðåïîäà-
âàíèÿ âîêàëà SLS 

(Speech Level Singing), ã. Ëîñ-Àíäæåëåñ, 
øòàò Êàëèôîðíèÿ, ÑØÀ:

— Праздничное приветствие моим 
братьям и сестрам в России! У меня была 
благословенная возможность посетить вашу 
страну и узнать сердца людей, которые там 
живут. Вместе мы можем благословлять 
Господа теми дарами, которые Господь дал 
нам — это наш дух, музыка и совместное 
прославление Господа в молитве и в пении. 
С некоторыми из читателей «Протестанта» 
я знаком лично, я надеюсь снова скоро уви-
деть вас и вместе возвысить для Господа свой 
голос. Хороших Рождественских праздников 
Вам. Я люблю Вас всех! Goodbye и пока!

Ðîäæäåð Îëä-
õýì, âèöå-ïðåçèäåíò 
Þæíî-áàïòèñòñêîé 
Êîíâåíöèè, ã. Íýø-
âèëë, øòàò Òåííåñè, 
ÑØÀ:

— Хочу поже-
лать своим братьям 
и сестрам во Христе 
Счастливого Рожде-
ства и Нового года! 
Мы, обыкновенные 
люди во Христе, 

служим необыкновенному Спасителю. По 
Своему замыслу Господь послал Своего 
Сына во Христе для искупления грехов 
человеческих. Ангел сказал: «Имя ему будет 
Эммануил!», что значит «Господь с нами». 
И послание христианства такое: «Господь с 
нами! Иисус — для нас! И Дух Святой — в 
нас!» Это и есть смысл Рождества. Желаю 
Вам чудесных Рождественских праздников 
и Божьей благодати!

Àíàòîëèé 
Êàëþæíûé, ïàñòîð 
öåðêâè «Íîâàÿ 
æèçíü» ã. Êèåâ, 
åïèñêîï Ñîáîðà íå-
çàâèñèìûõ öåðêâåé 
Óêðàèíû:

— Я рад при-
ветствовать всех 
христиан, кто любит 
Иисуса, кто молит-
ся и поклоняется 
Иисусу украинскими 

словами «Христос народився». Надеюсь, что 
вы ответите мне в такой же украинской 
традиции — «Славимо Ёго»! 

Я восторге, что у меня есть возмож-
ность в этот вечер поздравить весь мир с 
Рождеством. Я еду на машине и ощущаю 
вокруг себя настоящее Рождество,— снега 
полметра, ветер завывает, машины стоят 
в пробках, а я в это время думаю о рожде-
нии Младенца в Вифлеемских яслях, о той 
надежде, которую подарил нам Господь, о 
том Свете, Который пришел с неба и озарил 
весь мир, — об Иисусе Христе. Я бы хотел от 
всей души пожелать всем, кто еще не имеет 
надежды, найти надежду в Иисусе Христе. А 
тем, кто имеет надежду рассказать другим, 
как это сделали пастухи о том, что Младе-
нец родился нам, и Он дал нам большие воз-
можности чувствовать себя счастливыми, 
служить Ему, уподобляться и быть частью 
Божьего плана на этой Земле. Поздравляю 
всех! Счастья! Здоровья крепкого! И Божьих 
благословений! 

Îòåö Äèìè-
òðèé Ñìèðíîâ, 
ïðîòîèåðåé, ãëàâà 
Ñèíîäàëüíîãî îò-
äåëà Ìîñêîâñêîãî 
Ïàòðèàðõàòà ïî 
âçàèìîäåéñòâèþ 
ñ âîîðóæåííûìè 
ñèëàìè è ïðàâîî-
õðàíèòåëüíûìè 
ó÷ðåæäåíèÿìè, ã. 
Ìîñêâà, Ðîññèÿ:

— В нашей 
жизни все меньше и меньше остается под-
линной радости. И единственная радость 
в нашей жизни — это Христос. И то, что 
связано с Ним, и что представляет ростки 
из этого всего. Поэтому всех поздравляю с 
Рождеством Христовым, Который принес 
всем людям, захотевшим воспринять са-
мую настоящую радость, а не ее суррогаты. 
С Рождеством!

Ëåîíèä Ñìåòàíèí, ðóêîâîäèòåëü 
òþðåìíîãî ñëóæåíèÿ åâàíãåëüñêèõ 
õðèñòèàí-áàïòèñòîâ Óêðàèíû, ÷ëåí 
ïðàâëåíèÿ Ìåæêîíôåññèîíàëüíîé Òþ-
ðåìíîé Ìèññèè, ã. Ëóãàíñê:

— Приветствую всех любящих Господа 
от чистого сердца и хочу прочитать слова 
ободрения из Евангелия от Луки, глава 2, 

стихи 10-11: «И сказал 
им Ангел: не бойтесь; я 
возвещаю вам великую 
радость, которая 
будет всем людям: 
ибо ныне родился вам 
в городе Давидовом 
Спаситель, Который 
есть Христос Господь». 
Да почиет эта радость 
в каждом сердце 
христианина. Эти же 
слова хотел адресо-

вать и тем, кто совершает тюремное служе-
ние, и тем, которые по их словам уверовали 
во Христа, как в Своего Личного Спасителя. 
Всегда радуйтесь Родившемуся в вашем 
сердце! Да благословит Вас Господь.

Ïàâåë Îçåð-
êîâ, ðóêîâîäèòåëü 
ìèññèè «Ýìè-
ãðàíò», ïðîïîâåä-
íèê â ñëàâÿíñêèõ 
öåðêâàõ ÑØÀ, øòàò 
Ìèííåñîòà:

— Сердечно по-
здравляю всех с Рож-
деством Иисуса Хри-
ста. Передаю всем 
привет от наших 

славянских церквей США. Желаю, чтобы 
Иисус Христос был для вас действительно 
путеводной звездой. Для многих сегодня Он 
таковым не является. Хотя вокруг Рождества 
происходит очень много шума и декораций. 
В 1982 году мне попали в руки джинсы, 
там были интересные американские слова 
«Golden Star». Я выучил эти слова, хвастался 
их знанием, но не знал смысла этих. И толь-
ко оказавшись в Америке, я узнал, что эти 
слова переводятся как «золотая звезда». Вот 
так многие люди, имея рядом с собой Звезду, 
не понимают, что она означает для них. Я 
желаю, чтобы все читатели «Протестанта» об-
ратились к Иисусу как к своей Звезде. Я хочу 
со всеми общаться. Это мы можем делать 
через наш сайт www.PavelOzerkov.com

Èãîðü Ïîäáå-
ðåçñêèé, ÷ëåí Ìî-
ñêîâñêîé öåíòðàëü-
íîé öåðêâè ÅÕÁ, 
äîêòîð ôèëîëîãè-
÷åñêèõ íàóê, ÷ëåí 
Ñîþçà ïèñàòåëåé 
Ìîñêâû, Ðîññèÿ:

— Дорогие 
читатели «Протестан-
та»!  От всей души 
поздравляю вас со 
светлым Рождеством 
Христовым и Новым 

Годом! Желаю, чтобы ваши сердца наполни-
лись той же радостью, которой наполнились 
сердца трех волхвов, возвестивших миру о 
рождении Спасителя. «Слава в вышних Богу, 
и на земле мир, в человеках благоволение»!

Áîðèñ Áåðåæ-
íîé, ðóêîâîäèòåëü 
àíñàìáëÿ «Áëàãî-
âåñòèå», ã. Ìîñêâà, 
Ðîññèÿ:

Грядет 2010 
год от Рождества 
Христова! Ансамбль 
«Благовестие» РС ЕХБ 
поздравляет всех 
читателей газеты 
«Протестант» с вели-
чайшим событием 

мировой истории — с Рождеством Господа 
нашего Иисуса Христа. Открылась тайна 
благочестия. Бог явился во плоти, чтобы 
взыскать и спасти погибшее. Желаем всем 
крепкого здоровья, обильных Божьих бла-
гословений, больше оптимизма и светлых 
дней в новом году!

Âëàäèìèð è 
Íàòàëüÿ Âîëåíêî 
(Øîêîëàäêèíà), 
ãðóïïà «Áîæüÿ 
Êîðîâêà», ã. Ìîñêâà, 
Ðîññèÿ:

— Дорогие чи-
татели! Мы сердечно 
поздравляем Вас со 
светлым праздником 
Рождества Христова! 
Желаем бодрости 
духа и оптимизма, 

несмотря на все экономические сложности 
нашего времени. Пусть 2010 год станет 
новой ступенью вашего совершенствования 
и познания Бога. Храните мир и любовь, 
чтобы ни случилось, и будьте счастливы!

 Ïðîòåñòàíò  Ïðîòåñòàíò 



6 ^¹143 ^12/2009 ^www.protestant.ru

Òåêñò è ôîòî Ñåðãåÿ Òàðàíåíêî
Êîëëàæ Ëàðèñû Êàïûðèíîé
 

»  8 января 2010 года в честь 75-летия 
короля рок-н-ролла Элвиса Пресли 
компания RCA/Legacy выпускает 
четыре компакт-диска под названием 
«Elvis 75: Good Rockin’ Tonight». Кол-
лекция включает сто восстановленных 
треков, хиты Элвиса, отрывки редких 
выступлений, а также записи живых 
концертов.

«Элвис, действительно, вездесущ, — 
говорит христианский музыкант, облада-
тель нескольких наград Christian Country 
Misuc Assosiation Клифтон Дженски, — не 
проходит и дня, чтобы мы не увидели или 
не услышали что-то такое, что имеет к 
Элвису хотя бы какое-то отношение. За годы 
творчества он коснулся многих аспектов 
американской и мировой культуры».

Элвис Пресли родился в малюсеньком 
домике с двумя жилыми комнатками в 
городе Тупело, штат Миссури, 8 января 1935 
года. В четырехлетнем возрасте маленький 
Элвис уверенно шагал вперед к церковной 
сцене, подпевая хору. Можно сказать, с того 
времени и начался певец Элвис Пресли. 

Пресли вырос в пятидесятнической 
церкви, являющейся частью «Ассамблеи 
Божьей». Он всю свою жизнь любил духов-
ную музыку и часто бывал на христианских 
музыкальных фестивалях даже на пике 
своей вокальной славы. 

Элвис всегда знал, кто такой Бог. И 
он точно знал, что он сам не Бог. Каждый 
раз, когда Элвиса называли королем 
рок-н-ролла, он поправлял: «Я не король. 
Король у нас один — Иисус Христос». 
Пресли всегда мечтал быть проповедни-
ком. Сводный брат Элвиса, Дэвид Стэнли, 
который стал христианином, вспоминал: 
«Элвис читал много книжек о жизни, но 
всегда возвращался к Библии. С этим он не 
шутил». Он никогда не ездил на гастроли 
без Библии. Из любимых книг певца также 
стоит отметить «Туринскую плащаницу» и 
«Духовную жизнь». 

Еще один сводный брат Пресли, 
Рик Стэнли (известный американский 
евангелист), в своей книге «В капкане»  
рассказывает о многих духовных события 
в жизни Элвиса Пресли. «Помню, как я 
садился рядом с Элвисом и смотрел на него. 
Он открывал Библию и плакал в молитве: 
«Господи, дай мне сил». На другой день он 
принимал транквилизаторы, а потом снова 
молился о прощении». Или другая история: 
«Однажды в Лас-Вегасе певец пригласил на 
свой концерт евангелиста Рекса Хамбарда и 
его жену. Одну из песен (это был известный 
христианский гимн «Как ты велик», с кото-
рого, кстати, и началось творчество Элвиса) 
он спел для Хамбарда и его супруги. В ту 
же ночь после концерта на коленях Пресли 
молился с Хамбардом и посвятил свою 
жизнь Иисусу. Элвис говорил об Иисусе, как 
о самой великой Истине в ночь накануне 
своей смерти. Именно пастор Хамбард про-
водил траурную церемонию на похоронах 
Элвиса Пресли».

Подруга детства Элвиса, Бэки Мартин, 
вспоминает, что певец всегда мечтал 
быть проповедником. «Бэки, ты только 

« Ì è ð   ò å á å ,   À ì å ð è ê à ! »

Последний тур Элвиса 
Пресли… в Вечность…

МАЛО КТО ЗНАЕТ, ЧТО ЭЛВИС ПРЕСЛИ 
СЛУЖИЛ В СОСТАВЕ АМЕРИКАНСКОГО 
КОНТИНГЕНТА ВОЙСК В ГЕРМАНИИ

ЗАЛ СЛАВЫ ЭЛВИСА

подумай, — говорил певец, — сколько 
бы я мог сделать хорошего, если бы стал 
проповедником. Только подумай, сколько 
бы я мог сделать для Бога». Жизнь Элвиса 
всегда была полна противоречий. Он по-
настоящему любил gospel-музыку и всю 
жизнь пытался соединить два мира: духов-
ный и мир шоу-бизнеса. 

С детства Пресли читал Библию, 
регулярно молился и хорошо разбирался 
в духовных вопросах. Он чувствовал тягу 
своими библейскими знаниями делиться 
с другими, поэтому в середине 60-ых годов 
прошлого века в своем доме в городе Бэл 
Аир (Bel Air), штат Калифорния (где он жил, 
когда снимался в кинофильмах, всего он 
снялся в 33 картинах), проводил библей-
скую группу. 

Элвис Пресли был большим меце-
натом, приличные суммы жертвовал на 
социальные проекты, просто давал деньги 
церквам. Он был талантливым и певцом, 
и актером, верным мужем и отцом. «Я не 
святой, но я пытался делать все, чтобы не 
огорчить свою семью или Бога», — говорил 
Элвис о себе самом. Фрэнк Синатра характе-
ризовал его как душевного, заботливого и 
благородного человека». 

В его поместье «Graceland» в городе 
Мемфис, штат Теннеси, мы увидели много 
роскоши и помпезности. Элвис был боль-
шим коллекционером, собирал велосипе-
ды, самолеты, тракторы и автомобили. Его 
любимой автомобильной маркой оставался 
«Кадиллак». Он просидел целую ночь, глядя 
в окно отеля на свой первый настоящий 
«Кадиллак». Элвис любил свои игрушки, 
но он не только собирал их, но и дарил. Он 
подарил, по крайней мере, 25 автомобилей 
членам семьи, друзьям, а иногда и малозна-
комым людям. У Пресли также было два са-
молета — «Convair 880», названный в честь 
дочери «Lisa Marie», и «Lockheed JetStar» —  
«Hound Dog II» («Гончая собака II»). 

Там же в поместье собрано большое 
количество заслуженных Пресли наград и 
благодарностей. В так называемом Зале Сла-
вы — десятки его золотых и платиновых 
пластинок — награды за диски, выпущен-
ные миллионными тиражами во многих 

странах мира. По разным подсчетам, общий 
тираж его пластинок колеблется от 600 мил-
лионов до одного миллиарда экземпляров. 
Элвис Пресли выпустил самое большое ко-
личество золотых и платиновых дисков — 
148. Он до сих пор удерживает титул самого 
продаваемого певца в мире. После смерти 
поклонников у Пресли стало больше, чем 
при жизни. Мы убедились в этом лично, 
встретив в «Graceland» в один день гостей из 
Японии, Австралии, Германии, России… 

В 1973 году Элвис Пресли был первым 
артистом, чей живой концерт транслиро-
вался через спутники на аудиторию в один 
миллиард человек, еще 500 миллионов зри-
телей смотрели концерт в записи, с задерж-
кой в несколько часов. И до сегодняшнего 
дня этот рекорд все еще не побит. В день 
своей смерти 8 декабря 1980 года Джон Лен-
нон, давая интервью радиостанции KFRC 
RKO, сказал: «Мальчишкой я мечтал быть 
Элвисом». Ранее он признавался: «Никакая 
музыка меня не трогала, пока я не услышал 
Элвиса. Если бы не было Элвиса, не было бы 
и группы «Битлз».  

Говорят, что Элвис больше всего 
любил рок-н-ролл, но правда в том, что его 
самым любимым музыкальным жанром 

оставался gospel. В 70-ых годах он начал все 
больше gospel-песен включать в свои кон-
цертные выступления. У него на подпевке 
были известные на то время христианские 
группы «Imperials», «The Sweet Inspirations, 
«J.D. Sumner» и «Stamps».  На многих своих 
концертах Элвис читал библейские стихи, 
особенно любимые — из 13 главы Первого 
Послания Коринфянам. 

В  одной из его любимых песен «Run 
on», которую он часто исполнял, Элвис поет: 
«Я шел, и Иисус нашел меня, Он услышал 
мою молитву, и теперь я пою, потому что я 
счастлив. Не знаю, как я иду, но я иду рядом 
с Ним». Его самые лучшие христианские 
песни собраны в альбоме «Elvis Ultimate 
Gospel», среди которых «Как ты велик», «О, 
благодать», «Ты никогда не будешь одинок», 
«Я верю человеку в небесах», «Если Господь 
не идет со мной», «Он прикоснулся ко мне» 
и т.д., — всего 24 гимна. Элвис Пресли вы-
пустил три христианских альбома, каждый 
из которых стал платиновым:  «His Hand in 
Mine» — в 1960 году, «How Great Thou Art» — 
в 1966 году, «He Touched Me» — в 1971 году. 
Он сам написал более 50 христианских 
гимнов. На многих других альбомах Элвиса 
были записаны как издававшиеся раннее, 
так и вновь им написанные песни с христи-
анским смыслом. 

Элвис Пресли был внесен в Зал Славы 
gospel-музыки в 2001 году. Дочь Элвиса — 
Лиза-Мария (первая жена Майкла Джексо-
на) — по этому поводу написала привет-
ствие: «Gospel-музыка играла огромную 
роль как в личной жизни, так и в работе 
Элвиса. Венец его творчества — это его 
gospel-песни. Они принесли ему самому и 
его поклонникам, включая меня, огромную 
радость, спокойствие и вдохновение. Он 
знал, что это его путь достигать других. 
Он чувствовал желание достигать других, 
используя свою известность в других об-
ластях, чтобы донести gospel-музыку новым 
слушателям». Элвис Пресли получил свою 
первую музыкальную премию «Грэмми» за 
песню «Как ты велик». Позже он получил 
еще два «Грэмми» за свои христианские 
гимны. 

Для  документального фильма «Кон-
церт Элвиса» певец давал интервью в 1972 
году, где  он рассказывал: «Мы даем по два 
концерта каждый вечер на протяжении уже 
пяти недель. Мы возвращаемся в гостини-
цу и часто поем до утра gospel-песни. Мы 
выросли на них. Они приводят мысли в 
порядок, во всяком случае, мои». 

Президент США, баптист Джими 
Картер, назвал Элвиса Пресли уникаль-
ным и незаменимым: «Его музыка и его 
человечность смешали стиль белой страны 
с черным ритм и блюзом, навсегда изменив 
лицо американской культуры». 

«Мы верим», — говорят создатели слу-
жения «Elvis Gospel Ministries» на веб-сайте  
www.elvisgospel.com, — что Элвис был при-
зван стать благовестником, но он не смог 
выполнить свое предназначение на земле. 
По разным причинам он не смог вырваться 
из той западни, в которую попал».  

Нельзя не сказать о том, что Элвис 
злоупотреблял обезболивающими, успо-
коительными и снотворными препарата-
ми. Их иногда еще называют легальными 
наркотиками. Зависимость Элвиса от 
медицинских препаратов относят к 60-ым 
годам прошлого века, когда певец работал 
по беспощадному расписанию, составлен-
ному его менеджером  Томом Паркером по 
кличке «полковник». В 1967 году Том Паркер 
подписал с Элвисом Пресли контракт, кото-
рый давал продюсеру пятьдесят процентов 
доходов Элвиса. 

«Доброжелатели» рекомендовали пев-
цу использовать так называемые «пробуж-
дающие» пилюли, которые «поднимали» его 
по утрам и «расслабляли», укладывая спать 
поздно ночью. В начале 70-ых годов Пресли 
уже был зависим от этих препаратов, рас-
сматривая их необходимыми для своей 
карьеры, ведь ему приходилось давать 
концерты через день, включая перелеты. 
По такому нечеловеческому расписанию 
он работал с 1969 по июнь 1977 года, пока 
не выбился из сил. Фактически дважды у 
Элвиса были передозировки, и каждый раз 
его увозила скорая помощь на промывание 
в госпиталь. Но в третий раз медики опо-
здали…

После смерти Элвиса Пресли в августе 
1977 году его семья подала на «полковни-
ка» в суд за эксплуатацию Элвиса, которая 
и привела к смерти певца. В результате 
Паркер продал студии звукозаписи RCA не-
которые авторские права на песни Элвиса 
и отозвал свои иски на раздел усадьбы 
Пресли «Graceland». До самой своей смерти 
в 1997 году Паркер «откусывал от пирога 
славы» Элвиса, участвуя в различных 
мероприятиях, связанных с именем певца 
и выступая с воспоминаниями о нем. «Я не 
думаю, что я эксплуатировал Элвиса так, 
как его эксплуатируют сегодня другие», — 
однажды сказал он. 

…Закрывая концерт своего тура, кото-
рый оказался последним в его жизни, Элвис 
обратился к зрителям: «До встречи. Благо-
слови Вас всех Господь…» А его последние 
слова на земле живых были адресованы 
племяннице и ассистенту Билли Смиту: 
«Билли, сынок, — сказал   Элвис, говоря о 
предстоящей серии концертов, — это будет 
самое лучшее турне». Наутро Элвис отпра-
вился в свое, действительно, самое лучшее 
турне — в Вечность…

Îò ðåäàêöèè: Редакция газеты «Про-
тестант» благодарит администрацию музея 
усадьбы Элвиса Пресли «Graceland» 
(www.elvis.com) и лично Лизу-Марию 
Пресли за предоставленные — VIP-тур по 
усадьбе легендарного певца и материалы 
для этой публикации. 

Любимые gospel-песни Элвиса Пресли, 
уникальное видео певца, исполняющего 
христианские гимны, фоторепортаж из 
его усадьбы «Graceland», — можно найти на 
сайте — www.Elvis.Protestant-Press.com

Ïðîòåñòàíò Ïðîòåñòàíò 
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« È ò î ã è   ã î ä à »

Òåêñò ðåäàêöèè ãàçåòû «Ïðîòåñòàíò»
Êîëëàæ Ëàðèñû Êàïûðèíîé
 

»  Только-только мы подвели итоги луч-
ших материалов «Протестанта-2008», 
как часы отбивают без пяти двенад-
цать года 2009-го. В этом году в газете 
было много интересного, необычно-
го и даже эксклюзивного. Все 
лучшие статьи «Протестанта-2009» 
можно найти на нашем портале 
www.Top20.Protestant-Press.com. 
Но для газетной публикации были 
выбраны только тринадцать лучших 
публикаций, автор каждой из которых 
получит личную письменную благо-
дарность от главного редактора газе-
ты Александра Семченко.

Â 2009 ãîäó ïîñòîÿííîé ðóáðèêîé — îäíî-
âðåìåííî âåñåëîé è ïîó÷èòåëüíîé — ñòàëà «Ñî-
ëîìîíîâà Ñîëîíêà» Åâãåíèÿ Õàðõàðäèíà. Íåëüçÿ 
íå îòìåòèòü Ïðàçäíèê ÂÑÅÕ (Âñåðîññèéñêîãî 
Ñîäðóæåñòâà Åâàíãåëüñêèõ õðèñòèàí), êîòîðûé 
Þëèÿ Âäîâèíà è Çîÿ Áàðäèíà íàì ïîäàðèëè â 
àïðåëüñêîì 135-îì íîìåðå (www.Protestant-Press.
com/19/408-1.html). Íå óñïåëè ìû îäèí ïðàçäíèê 
ïðîæèòü, êàê â ìàå íàñ çàñòàë äðóãîé — 
20-ëåòèå ãàçåòû «Ïðîòåñòàíò». Ìû ñîáðàëè 
«Çîëîòîé ôîíä» íàøåé ãàçåòû â ìàéñêîì ¹ 136 
íîìåðå (www.Protestant-Press.com/17/413-1.html). 

Ñåãîäíÿ ìû ïðåäñòàâëÿåì âàì ëó÷øåå èç 
«Ïðîòåñòàíòà-2009» è îáåùàåì, ÷òî «Ïðîòå-
ñòàíò-2010» áóäåò è áóäåò åùå áîëåå ðàçíîñòî-
ðîííèì. Ìû ðàáîòàåì äëÿ Âàñ, ÷èòàòåëü è âî 
ñëàâó íàøåãî Ãîñïîäà.

Èñêðåííå âàøà âî Õðèñòå, 
øåô-ðåäàêòîð Ëþäìèëà Êà÷êàð

Õðèñòîñ êðåñòèëñÿ. È ìû 
âìåñòå ñ íèì

Почему же не каются тысячи людей, 
которые знают, что Царство Божье при-
близилось, и Христос может простить все 
грехи? Потому что многим людям мешает 
атмосфера неопределенности. Сегодня все 
больше стираются границы между добром 
и злом, грехом и беззаконием, размыто 
понятие духовности. Под духовность под-
водят и культуру, искусство. Теперь все 
стали очень набожными, ходят в церковь, 
молятся, но не все понимают суть веры и 
христианства. Празднуя святое Крещение, 
люди несут в храм воду, совершают какие-
то обряды, не вникая в  суть. А знаете ли 
вы, что освящение воды на крещение — не 
пустое занятие?..

Анатолий Калюжный, 
«Протестант» № 132 (январь)

www.Protestant-Press.com/01/114-29/402-1.html

Áîðåö çà ñâîáîäó
Виктор Крикунов внешне не похож на 

персонажа боевиков, разве что огромный 
шрам через все лицо — след пули — за-
ставляет обратить на себя внимание. Даже 
среди тюремного люда его неуемная жажда 
свободы вызывает удивление: пять при-
говоров по 188 статье УК РСФСР за побег. 
История жизни Виктора — это чудо превра-
щения закоренелого преступника в доброго 
христианина.

Алексей Найдион, 
«Протестант» № 134 (март)

www.Protestant-Press.com/22/405-1.html

Öåðêîâü, îõîòà, ðûáàëêà… 
è ïëåòêà

…Лень — вот главная проблема 
российских протестантов. Оглянитесь 
на свою христианскую жизнь. Как много 
разговоров — конгрессов, конференций, 
семинаров и прочего. Как много ярких и 
страстных проповедей. Но как мало реаль-
ных дел. Как мало честного ежедневного 
труда! И сегодня, когда так много призна-
ков наступающих катастроф, экономиче-
ских проблем и гонений на церковь,  не 
лучше ли, вспомнив уроки истории, на-
чать трудиться и на работе, и в церкви, не 
дожидаясь удара. Только, знаете, (уж очень 
хочется это сказать, а то так много пара-
зитирующих на словах «тружусь на ниве 
Божьей»), труд — это когда есть результат. 
Вчера не было, а сегодня есть. Результат: 
стол, хлеб, дом, статья в газете или человек 
в церкви. В конце концов, пришитая 
пуговица или накормленный голодный. 
Но тут, конечно, требуется честность. Хотя 
бы с самим собой. А честность — это тоже 
часть менталитета…

Евгений Хархардин, 
«Протестант» № 135 (апрель)

www.Protestant-Press.com/12/412-1.html

 «Протестант»-2009 
Двенадцать лучших статей

« Å â à í ã å ë è å   á å ç   ã ð à í è ö »

Òåêñò è êîëëàæ Ñåðãåÿ Òàðàíåíêî, 

Ëþäìèëû Êà÷êàð

 

»  20 июля 1969 года американский 

астронавт Нейл Армстронг стал 

первым человеком, нога которого 

коснулась Луны. Через три года другой 

астронавт, Чарльз Дюк, повторил его 

подвиг. Путешествие Чарльза Дюка на 

Луну изменило всю его жизнь. Он не 

только вошел в историю человечества, 

но через шесть лет после своего по-

лета на Луну обрел Христа и рассказал 

об этом всему миру. В день праздно-

вания очередной годовщины высадки 

человека на Луну он дал эксклюзивное 

интервью газете «Протестант»:

— Вы были одним из двенадцати астро-

навтов, которые ходили по Луне. У Иисуса тоже 

было двенадцать учеников. Есть ли в этом 

Божье провидение? 

— Из двенадцати астронавтов, ходив-

ших по Луне, двое очень активны в пропо-

веди Евангелия — я и Джим Оуэн. Джим с 

1991 года пребывает с Богом. В 1979 году я 

стал христианином и начал проповедовать 

Господа по всему миру. Не однажды я бывал 

в России, Украине, Прибалтике, Беларуси 

с крусейдами Билли Грэма, а также по 

приглашению пастора Иосифа Бондаренко. 

Я выступал перед кадетами в академии им. 

Юрия Гагарина, в Звездном городке. 

— Говорят, что когда Юрий Гагарин при-

землился, один из первых вопросов, заданных 

советской прессой космонавту был: «Ну, как, 

видели ли вы Бога?» Гагарин ответил: «Бога я не 

видел!» Если бы этот вопрос задали вам, что бы 

вы ответили?

— Юрий Гагарин сказал правду. Я тоже 

Бога не видел — как не вижу электричества 

или соков, которые поднимаются по стволу 

дерева, как не вижу воздуха, которым 

дышу. Тем не менее я уверен, что все это 

существует. Бога нужно познать не разумом 

и увидеть не глазами, а сердцем, как это 

случилось со мной. Мы, христиане, видим 

не самого Бога, а то, как Он изменяет наши 

жизни — это чудеса исцеления, ответ на 

молитвы, избавление от неприятностей. 

А чувствовать я могу Его любовь, заботу и 

то, как Он ведет меня по жизни. 

— Когда вы выступали в академии имени 

Гагарина, каким было ваше послание советским 

космонавтам? 

— Меня пригласили поделить-

ся «космическим» опытом, поэтому я 

говорил о важности командной работы, о 

трудолюбии, о скрупулезности в деталях. 

Но самое главное, что я им тогда сказал, — 

что человек состоит из духа, души и тела. 

И, заботясь только о теле, мы забываем 

о душе. Долгое время я не обращал 

внимания на душу, и только когда стал 

христианином, начал жить сбалансиро-

ванной жизнью. Ведь, в отличие от тела, 

душа вечна. И в мою жизнь пришла Божья 

мудрость. Помимо научных поисков, я 

вдохновлял советских студентов искать 

Бога. 
— Наверное, ходить по Луне — это по-

другому, чем по земле. А можно ли на Луне, 

например, прыгать?

— Луна имеет 1/6 притяжения Зем-

ли. Поэтому теоретически на Луне можно 

в шесть раз быстрее бежать и выше пры-

гать. В реальности скафандр не позволяет 

этого сделать. Но я все равно прыгнул! 

Хотел установить «лунный рекорд» по 

прыжкам в высоту. Не рассчитал сил, из-за 

тяжести скафандра я просто перевернулся 

и плюхнулся на спину. К счастью, надеж-

ный космический костюм выдержал это 

непредусмотренное испытание. В НАСА 

был переполох, а я в первый и последний 

раз за время путешествия на Луну сильно 

испугался. 

— Говоря о Луне и о прогулках по ее 

поверхности. Певец Майкл Джексон был 

известен не только своей музыкой, но и так 

называемой сценической «лунной походкой». А 

вы ходили подобным образом по Луне — задом 

наперед?
— Я не большой любитель творче-

ства Майкла Джексона, хотя признаю, 

что он был великим артистом. Мы часто 

видели по телевидению его выступления 

с «лунной походкой». Астронавты по этому 

поводу шутили: «Майкл, конечно, может 

исполнять на сцене свой маленький трюк, 

но мы-то знаем, как ходить по Луне». 

— Каковы, по вашему мнению, следую-

щие горизонты в освоении космоса?

— В то время как мы с вами раз-

говариваем, на орбитальной станции 

находится международный экипаж, 

состоящий из тринадцати астронавтов. 

Эта космическая станция будет исполь-

зоваться еще десять лет. В США есть 

программа «Constellation» («Созвездие»), 

предусматривающая замену всех «Шат-

лов» на новые космические корабли. Мы 

строим транспортные средства, которые 

смогут летать на Луну. Скорее всего, в 

течение следующих 15 лет мы вернем-

ся на Луну. Освоение космоса активно 

ведется не только Америкой и Россией, 

китайцы собираются высадить человека 

на Луну. Подобная программа существует 

и в Японии. Не отстает от них и Индия 

(которая использует российские косми-

ческие технологии. — Ред.). Думаю, что 

пытливый дух, данный Богом человече-

ству, приведет нас и на Марс.

— То, что вы сказали о пытливом 

человеческом духе — очень важно. А хочет 

ли Святой Дух, чтобы мы осваивали космос? 

Является ли это частью Божьего плана для 

человечества?

— Господь дал нам необычайно 

сильный дух. Мы как образ и подобие 

Божие стремимся к открытиям чудным и 

созиданию. Он дал нам свободную волю 

для развития и познания мира, который 

Он сотворил. Я не верю, что когда-то че-

ловечество будет колонизировать другие 

планеты, потому что ничего подобного 

мы не находим в Библии. Богоугодно 

то, что мы опускаемся глубоко под воду, 

рассматриваем Вселенную через атомный 

микроскоп и летим далеко в космос. 

— Расскажите о вашей жизни до и после 

Луны.
— Я с отличием окончил школу в 

Южной Каролине. У меня всегда была 

цель в жизни и достойный пример роди-

телей. Еще в колледже решил, что буду 

служить своей стране в ВВС. В середине 

60-х, когда мне было двадцать лет, я подал 

заявление в отряд астронавтов. Это была 

самая удивительная работа, о которой 

только может мечтать человек. Уволив-

шись из армии, я занялся бизнесом и стал 

активным евангелистом. Мне уже семьде-

сят три года, но я продолжаю служение и 

работу. 
— Какой ваш любимый библейский 

стих?
— У меня есть несколько любимых 

мест, но самое-самое — это Притчи 3:5-6: 

«Надейся на Господа всем сердцем твоим, и не 

полагайся на разум твой. Во всех путях твоих 

познавай Его, и Он направит стези твои».

Îò ðåäàêöèè: Полная версия 

материала и фотогалерея по адресу: 

www.Protestant-Press.com/10/340-1.html
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ОБО ВСЕХ

ДЕКЛАРАЦИЯ 

ЦЕРКВЕЙ 

ЕВАНГЕЛЬСКИХ 

ХРИСТИАН РОССИИ

«Мы, евангельские 

христиане, заявляем о 

создании общероссийского 

движения «Всероссийское 

содружество евангельских 

христиан». Да поможет нам 

Господь начать процесс 

тесного сотрудничества».
^Стр. 5

ЕВАНГЕЛИЕ БЕЗ ГРАНИЦ

ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ 

СТРАНЫ
День независимости 

считается днем рождения 

Соединенных Штатов как 

свободной и независимой 

страны. 2 июля 1776 года 

Второй Континентальный 

конгресс в Филадельфии 

принял решение об отделе-

нии Америки от Великобри-

тании. ^Стр. 7

ПО-КУЛЬТУРНОМУ

ЖИТЬ СОЗИДАЯ!

Виктория Белова — ак-

триса, певица, поэт, педа-

гог по вокалу — никогда не 

предполагала, что сможет 

делать так много и так ско-

ро в своей жизни. Два года 

девушка училась в Голли-

вуде у одного из самых луч-

ших учителей по вокалу в 

мире — у Сэта Риггза . Она 

была солисткой в церкви 

Рика Уоррена «Сэдлбэк».

^Стр. 12

Óêðàèíñêîå «Ñåðäöå 
ïîìîùè» äëÿ ìóñóëüìàí

Виктория в числе семнадцати других 
студентов заканчивает обучение в Терно-
польском миссионерском институте «Серд-
це помощи». Большинство студентов — 
украинцы, которым Бог вложил в сердце 
идею благовествовать мусульманам. Среди 
студентов есть также люди из Средней 
Азии, которые нашли путь к Богу и сегодня 
получают необходимые знания и навыки 
для того, чтобы вернуться на родину 
и служить своему на-
роду. Как 

« Ï ð à ç ä í è ê   ê   í à ì   ï ð è õ î ä è ò »

Òåêñò Àëåêñàíäðû Óñèùåâîé

Ôîòî Ëþäìèëû Âîëêîâîé

 

»  «И создал Господь Бог человека из 

праха земного и вдунул в лицо его 

дыхание жизни, и стал человек ду-

шою живою». От начала мира Бог соз-

дал разумное существо. Человек — 

венец творения. Будучи изгнанными 

из рая, со временем люди научились 

любить и ненавидеть, радоваться и 

грустить, строить и разрушать, рож-

дать и убивать. Несмотря на это, каж-

дому человеку Бог дал дары. Проще 

говоря, способности или таланты — 

что-то особенное, что у человека по-

лучается лучше других. Кто-то пишет 

великолепные картины, у кого-то дар 

учителя, другой имеет удивительную 

способность смешить людей — все 

это таланты или дары от Бога.

Как приятно наблюдать за сосед-

ским ребенком, виртуозно играющим на 

скрипке, или ходить на выставку картин 

двоюродной племянницы. Как легко у 

детей выходит играть, петь, рисовать… 

Легко, да не очень. Сколько труда, сил 

было потрачено, сколько слез пролито, 

прежде чем вышло что-то красивое и 

достойное внимания... Мечты редко 

сбываются тотчас, таланты не развива-

ются моментально. Нужно время, нужны 

силы, нужны те, кто поможет их обнару-

жить и развить. Родители — вот кто призван взять 

ответственность за тех, кого им довери-

ли, узнать и помочь своим детям реали-

зовать таланты, данные Богом. Именно 

родителям Бог отводит эту непростую 

роль. Бог хочет видеть родителей, ко-

торые будут заботиться о своих детях, 

будут любить их, покажут им разницу 

между добром и злом, научат выбирать 

хорошее, а не плохое, своей жизнью ста-

нут являть детям Бога как в делах, так и 

в словах. Немаловажно, чтобы при реше-

нии этой задачи родители и дети были 

близки, чтобы между ними была связь. И 

не только пока малыш растет у мамы на 

руках, но и когда он пойдет в детский сад 

и школу. Ведь, выходя из семьи, ребенок 

встречается с обществом, в котором его 

не всегда принимают как нам хотелось 

бы, не всегда уважают его интересы и 

увлечения. Зная это, родители должны 

быть рядом, чтобы поддержать, напра-

вить и дать совет.Но как понять, какой дар у твоего 

ребенка?! Вот если бы при появлении на 

свет к ребенку прилагалась инструкция 

или краткое описание талантов. Но увы! 

Зачастую выбор их будущей деятельно-

сти продиктован профессией родителей. 

Неважно, по своей ли воле родители 

выбирали ее в свое время, но дети не-

пременно должны ее продолжить, чтобы 

поддержать честь семьи. Нередко из роди-

тельских уст звучат такие слова: «В нашей 

семье все были врачи, и ты будешь вра-

чом. И не каким захочешь, а хирургом! Не 

забывай, это была мечта твоей бабушки. 

А то ишь чего придумал — музыкант! Что-

бы я этой музыки в нашем доме больше не 

слышал!» Мы росли, жизнь неслась рекой, по-

ворот за поворотом, отдаляя нас от мечты. 

Время прошло, все успокоилось, осталось 

только где-то глубоко внутри ноющее 

чувство при напоминании о дорогом и 

несбыточном. Но надежда не умерла! Уже 

и наши дети подрастают. Вот у кого обяза-

тельно получится воплотить наши мечты 

в жизнь! И тут мы начинаем наперебой 

подбирать ребенку профессии и занятия. 

Выбираем, чем он будет заниматься и 

кем станет в жизни. Мы увлекаемся тем, 

чтобы воплотить все несбывшиеся мечты 

в наших детях. Хорошо, если потом мы 

все-таки вспомним об их увлечениях 

и личных интересах, о способностях и 

талантах. Но порой мы заходим слишком 

далеко, отодвигая на задний план инди-

видуальность и характер ребенка, как это 

сделали когда-то наши родители. Знако-

мо? Для кого-то — до слез и боли в сердце. 

Что не позволяет родителям дать сыну 

или дочери самим выбрать любимое дело? 

Почему мы допускаем, чтобы их таланты 

погибали, не успев раскрыться?! Причины 

могут быть самыми разными: давление, 

страх, нехватка сил или терпения, мудро-

сти или решимости… Мы успокаиваемся 

фразой: «Ну, не сложилось!» 

— Мама, я хочу рисовать!

— Хорошо, но на это у тебя нет вре-

мени, лучше пойди займись английским, 

и не забудь, в следующем месяце у тебя 

начинаются уроки музыки.

— Ну мама, я не люблю музыку!

— Музыка — это часть твоей жизни! 

Лучше привыкни к этой мысли сразу! А в 

твоих рисунках нет никакого толку… 

Мы забываем, что наш ребенок 

совсем другой! Он особенный, со своим 

миром и мечтами, своими идеями и фан-

тазиями, со своими возможностями. Мы 

хотим, чтобы у него хорошо получалось 

то, что ему не нравится, то, что дается ему 

с таким трудом и неприятием.

Важно, чтобы приоритетом в вос-

питании детей была реализация желаний 

и способностей ребенка! Речь не идет о 

том, чтобы пустить все на самотек — чем 

хочешь, тем и занимайся! Тут нужен му-

дрый подход, чтобы не подавить талант, 

но и не навязать свои мечты и желания. 

Ведь так не хочется на закате жизни осо-

знать, что ребенок повторил нашу судьбу 

лишь в том, что сам не смог реализовать 

свои таланты и воплотить свои мечты в 

реальность. И мы ему, между прочим, в 

этом не помогли.Дать конкретный ответ или вывести 

формулу определения талантов ребенка, 

к сожалению, невозможно. Это процесс, 

порою длительный, требующий сильной 

родительской любви, недюжинного тер-

пения, большого внимания, самоотдачи 

и в первую очередь постоянного жела-

ния идти дальше, не останавливаясь на 

достигнутом. Как нет на земле ни одной 

похожей снежинки, так не бывает и оди-

наковых детей. Каждый из них уникален, 

со своим характером, со своим прошлым 

и будущим, со своими способностями 

от Бога. Так пусть же эти драгоценности 

будут сверкать и переливаться в лучах 

родительского счастья!

Развить таланты у детей
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ЕВАНГЕЛИЕ БЕЗ ГРАНИЦ

ПОТОМКИ ЧИНГАЧГУКА«Хачакано Раша иста 

скайо сами гугата блалья-

чин банил лейти гамо», что 

на языке американских 

индейцев племени ала-

бама означает: «Привет-

ствую вас, люди России. 

Надеюсь посетить вас 

снова».

^Стр. 7

ВО ВСЕОРУЖИИ
СТОИТ ЛИ МЕНЯТЬ 

ЦЕРКОВЬ К ЛУЧШЕМУ?Христианам компьюте-

ры не нужны. Достаточно 

Библии, молитвы и церкви. 

Но все мы живем в совре-

менном мире и призваны с 

ним как-то общаться. В этом 

случае информационные 

технологии для христиан — 

вещь неизбежная.
^Стр. 8

ГОВОРИТ ИСТОРИЯ

ЖЕНЕВСКИЙ 
РЕФОРМАТОРОсновные контуры 

здания европейской демо-

кратии, включая приори-

тет закона, выборность 

правящей элиты путем 

свободного волеизъявле-

ния народа, выросли из 

проектов Кальвина.
^Стр. 15

получилось, что в небольшом западноукра-
инском городе Тернополь появился миссио-
нерский институт «Сердце помощи» и ряд 
смежных служений, объединенных мас-
штабной целью: наполнить мусульманские 
страны подготовленными служителями, 
которые будут распространять Евангелие 
и строить крепкие церкви, способные не 
просто выстоять, но и донести Слово Божье 
до каждого аула своей страны?

Юлий Морозов, «Протестант» № 135 (апрель)
www.Protestant-Press.com/12/407-1.html

Ñòîèò ëè ìåíÿòü Öåðêîâü 
ê ëó÷øåìó?

Средний персональный компьютер 
стоимостью в полтысячи долларов обрабаты-
вает такое количество информации, которое 
не снилось здоровенным рабочим станциям 
еще десять лет назад, а в мобильном телефо-
не сегодня объемы памяти до 16 ГБ! Средний 
человек, умеющий пользоваться сотовым 
телефоном, за день пропускает через себя 
столько информации, сколько советский 
человек — за месяц. Нужно ли это все хри-
стианам? По большому счету, христианам 
компьютеры не нужны. Достаточно Библии, 
молитвы и церкви. Христиане живут Святым 
Духом и во Святом Духе, слышат Господа по-
средством Святого Духа и молятся Господу 
тем же Духом. Поэтому христиане спокойно 
могут обойтись без информационных техно-
логий (ИТ). Но мы посланы Господом в этот 
мир, чтобы нести Слово Спасения во Христе 
Иисусе. По воле Божьей мы — передатчики 
Слова Божьего для этого мира. В этом случае 
информационные технологии для христи-

ан — вещь неизбежная, если они хотят быть 
услышанными.

Сергей и Юлия Вдовины, 
«Протестант» № 137 (июнь)

www.Protestant-Press.com/1/415-1.html

Ìîñêâà õðèñòèàíñêàÿ?..
Москва для одних — Третий Рим, 

надежда мирового православного хри-
стианства со времен падения Константи-
нополя. Другие согласны с Белинским, 
которому трудно отказать в наблюдатель-
ности. В письме к Н.В. Гоголю он пишет: «…

По-вашему, русский народ — самый 
религиозный в мире: ложь! 

… А русский человек 
произносит 

имя Божие, почесывая себе 
задницу. Он говорит об образе: 

годится — молиться, не годится — горш-
ки покрывать. Приглядитесь пристальнее, 
и Вы увидите, что это по натуре своей глу-
боко атеистический народ. В нем еще много 
суеверия, но нет и следа религиозности…»

Павел Бегичев, 
«Протестант» № 139 (август)

www.Protestant-Press.com/17/418-1.html

Ïîæàëóéñòà, íå óìèðàéòå
Вы думаете, что к христианам никогда 

не приходят мысли о самоубийстве? Еще 
как приходят! Только верующие люди, как 
правило, умеют справляться с ними, потому 
что знают о существовании духовной жизни, 
о конечности материи и бессмертии души. 

Те, кто однажды совершил попытку са-
моубийства, кто однажды пошел на поводу 
духа, внушающего отвратительную ложь: 
«Убей себя, и все проблемы решатся! Не 
будет тебя, не будет и проблем ни у тебя, ни 
у других», — снова и снова оказываются уяз-
вимы для навязчивых мыслей и желания 
прекратить свою жизнь. Дух одиночества 
в такие минуты опутывает шею и веревоч-
ным узлом все сильнее и сильнее затяги-
вает петлю на твоей жизни. Я помню себя 
лихорадочно перерывающей домашнюю 
аптечку в поисках убийственных пилюль…

Текст Людмилы Качкар, 
«Протестант» № 140 (сентябрь)

www.Protestant-Press.com/6/422-1.html

Æèòü ñîçèäàÿ!
Виктория Белова — актриса, певица, 

поэт, педагог по вокалу. Она всегда мечтала 
профессионально петь. Ее мечта осуществи-
лась после знакомства с Сэтом Риггзом — 
одним из самых авторитетных педагогов в 
мире музыки и пения. Тогда, в 2005-ом году, 
из сотен желающих, прибывших из разных 
стран на мастер-класс к Риггзу в Москву, по 
итогам кастинга только один человек полу-

чил право поехать на бесплатное обучение 
в Голливуд. Это была Виктория Белова из 
Беларуси. После того, как она выступила со 
своим номером и песней «Кабаре», кото-
рую когда-то исполняла Лайза Минелли, 
маэстро вышел на сцену и сказал: «Если бы 
Лайза пела так же хорошо, как Виктория, то 
я был бы счастлив!»

Зоя Бардина,  «Протестант» № 138 (июль)
www.Protestant-press.com/16/341-1.html

Áåçóìíàÿ Ìàäëåí, èëè 
Ñàìàÿ íåíàâèñòíàÿ æåíùèíà 
Àìåðèêè

Мадлен Мэйс Мюррей О’Хэйер 
(Madalyn Mays Murray O’Hair) хотела, 
чтобы окружающие воспринимали ее как 
абсолютного аутсайдера, основателя атеи-
стического движения Америки, свободо-
мыслящую и раскрепощенную женщину и 
одновременно как жертву американского 
империализма. Навязчиво выступая со 
всем этим, она шокировала христианскую 
Америку, зарабатывая на этом миллионы 
долларов и свое не самое лучшее место в 
истории. Набожные американцы 1960-х 
были шокированы ее «откровениями»: 
«Христианство — это садистская религия, 
от которой у меня мурашки по телу», «Иисус 
Христос — это суперобманщик».

Сергей Тараненко, 
«Протестант» № 139 (август)

www.Protestant-Press.com/10/344-1.html

«Ïî÷èòàé îòöà òâîåãî è 
ìàòü...»

Я тоже — отец двух сыновей. Мои сы-
новья в этом плане являют собой абсолют-
ную противоположность. Старший имеет 
независимый характер. Я знаю, как отец 
чувствую, что он любит и почитает меня. 
Но на то, чтобы перебороть свой харак-
тер, врожденную буйную натуру, у него 
уходит масса сил и энергии. Он прилагает 
неимоверные старания, чтобы сломить в 
себе непокорность, непочтение… В отличие 
от него, младший делает это настолько 
плавно, настолько почитание родителей 
гармонично вплетено в его натуру, что, ка-
жется, он и сам получает огромное удоволь-
ствие от этого. Для почтения и послушания 
родителям ему совершенно не нужно 
прилагать усилий, вести непримиримой 
борьбы с самим собой. Два человека, два 
характера. И мы вправе задаться вопросом: 
если старший, несмотря на все старание, 
огорчает родителей, насколько он виноват 
в этом? Ведь он старался! В чем же заслуга 
младшего, что он таким родился?..

Андреас Патц, 
«Протестант» № 141 (октябрь)

www.Protestant-Press.com/listen/424-1.html

È ñêàçàë Ìèíþñò: «ß íå 
ðàçðåøó âàì áûòü ëîâöàìè 
÷åëîâåêîâ»

«Протестант» уже писал о том, что Ми-
нюст России предложил внести изменения 
в действующий закон «О свободе совести 
и о религиозных объединениях». Можно 
считать, что квинтэссенцией этого законо-
проекта является дополнительная статья 18 
«Миссионерская деятельность».

В Послании апостола Павла к Римля-
нам, глава 10, стихи 14-15 говорится: «Как ве-
ровать в Того, о Ком не слышали? Как слышать 
без проповедующего? И как проповедовать, 
если не будут посланы?» Однако без справок, 
разрешений и доверенностей проповедь те-
перь будет воспрещена даже православным. 
А если принять во внимание, что каждый 
христианин и каждая церковь призваны не-
сти Благую весть, то при правильной поста-
новке дела, число выдаваемых в Российской 
Федерации Минюстом «миссионерских» 
справок и доверенностей можно будет до-
вести до миллионов. Или, например, можно 
ввести миссионерские или проповедни-
ческие права по типу водительских. Для 
иностранных миссионеров права можно 
сделать международными. Главное — дать 
религиозным организациям правильную 
обязательную форму.

Павел Верин, 
«Протестант» № 141 (октябрь)

www.Protestant-Press.com/2/359-1.html

«Æèçíü ñ Áîãîì Èãîðÿ 
Ïîäáåðåçñêîãî»

Заголовок к этой статье — это пока еще 
ненаписанная книга о жизни выдающего-
ся публициста российского баптистского 
братства Игоря Витальевича Подберезско-
го. Вклад Игоря Витальевича в обеление 
баптистов после советской эры лжи трудно 
переоценить. Его наиострейшее перо 
интеллигентно ставило на место не только 
зарвавшихся критиков баптизма (Подберез-
ский в течение нескольких лет вел кафедру 
И. Подберезского на www.baptist.org.ru), но 
и самих баптистов просвещало во многих 
вопросах, начиная от богословия и заканчи-
вая этикой ведения дискуссий.

«Протестант» № 142 (ноябрь)
www.Protestant-Press.com/8/369-1.html

« Ì è ð   á å ç   è ñ ò è í û »

Òåêñò Àííåòû Âûñîöêîé
Êîëëàæ Ëàðèñû Êàïûðèíîé
 

»  За последние несколько лет россий-
ские христиане начали все больше 
интересоваться информацией о 
гонениях христианских церквей в 
других странах. Из страны, в кото-
рой христианство на протяжении 
нескольких десятков лет подвер-
галось самым жестоким пресле-
дованиям, Россия превратилась в 
государство, где верующие учатся 
не только правильно отстаивать 
свою религиозную свободу (и в 
случае необходимости объединять 
усилия для защиты этой свободы), 
но также проявлять заботу о братьях 
и сестрах, гонимых за веру в Иисуса 
Христа по всему лицу земли. Многие 
церкви начали регулярно отсле-
живать новости и нужды гонимых 
общин, а также молиться и поддер-
живать эти церкви.

8 ноября 2009 года проходит 
ежегодная глобальная молитвенная 
акция в поддержку гонимых христи-
ан — Международный день молитвы за 
гонимую Церковь (МДМГЦ), в котором 
примут участие сотни тысяч церквей 
разных деноминаций по всему миру. 
Впервые Международный день молит-
вы за гонимую Церковь был проведен 
в 1996 году по инициативе Всемирного 
Евангельского Альянса в сотрудни-
честве с рядом других христианских 
организаций. Тогда более семи тысяч 
церквей молились за гонимых христи-

ан. В последующие годы количество 
церквей-участников увеличилось более 
чем до 500 тысяч общин в 150 странах 
мира, что сделало МДМГЦ крупнейшей 
молитвенной акцией. 

Христиане, живущие в условиях 
свободы вероисповедания, зачастую 
ничего не знают о бедственном положе-
нии своих братьев и сестер в странах, 
где эта свобода сильно ограничена, где 
проповедь о Христе, совместная молит-
ва, изучение Библии, печать и распро-
странение христианской литературы 
могут рассматриваться как преступле-
ния и наказываться самым жестоким 
образом. В других государствах закон 
может допускать определенную степень 
религиозной свободы, но на практике 
власти и общество подвергают христи-
ан дискриминации и гонениям. В тех 
странах, где гонения на христиан осо-
бенно сильны, братьев и сестер могут 
бросать в тюрьмы, подвергать пыткам и 
даже смертной казни. 

Международный день молитвы за 
гонимую Церковь призван привлечь 
внимание и повысить информирован-
ность христианских церквей о си-
туации и нуждах гонимых христиан, 
мобилизовать церкви для совместной 
молитвы, а также побудить верующих 
последовательно и регулярно поддер-
живать преследуемых христиан.

Молитва является самым мощным 
и эффективным средством оказания 
помощи братьям и сестрам, подвергаю-
щимся гонениям за веру. Совместная 
молитва объединяет христиан друг с 
другом и с гонимыми верующими. Бог 
на Небесах радуется, видя это единство 

и любовь Его детей друг к другу не 
только на словах, но и на деле. Участие 
в такой молитве  подобно участию в 
сражении под руководством Самого 
Господа. Такая целенаправленная мо-
литва вызывает серьезные изменения 
в духовной сфере, а также  приносит 
большие плоды в материальном мире. 
Многие лидеры гонимых церквей сви-
детельствуют о чудесных изменениях, 
о новых силах и мужестве для жизни и 
проповеди Евангелия в условиях гоне-
ний. Изменяются и сами молитвенни-
ки, становясь активными служителями 
Бога. Пример и свидетельства гонимых 
христиан становятся для них мощным 
вдохновляющим фактором для пере-
смотра личных отношений с Богом, осо-
знания своей причастности к огромной 
христианской семье, а также личного 
участия в жизни и служении Церкви. 

Молитва за гонимых христиан не 
должна ограничиваться только участи-
ем в дне молитвы за гонимую Церковь, 
но призвана стать неотъемлемой частью 
ежедневной молитвенной жизни церк-
ви и основываться на знании реальной 
международной ситуации и положения 
христиан в разных странах. Бог может 
призвать некоторых из нас к особому 
служению — организации молитвы и 
помощи гонимым христианам. 

Молитва за гонимых христиан 
должна основываться на Слове Божьем. 
В Библии есть множество стихов, кото-
рые учат христиан правильно молиться 
за страдающих братьев и сестер. Обуче-
ние этому надо начинать еще в воскрес-
ной школе. 

Каждый год в публикациях МДМГЦ  
можно найти и свидетельства юных 
христиан, живущих в условиях гонений. 
Молитва за гонимых верующих не толь-
ко — привилегия взрослых христиан. 
Под руководством взрослых дети также 
могут присоединиться к молитве. 

Сердцем Международного дня 
молитвы за гонимую Церковь-2009 яв-
ляется 9 стих 4 главы Второго Послания 
Коринфянам: «Гонимы, но не оставлены». 
Председатель Комиссии по религиоз-
ной свободе Всемирного Евангельского 
Альянса, пастор церкви из Шри-Ланки 
Годфри Йогараджа призывает всех 
христиан объединиться в молитве за 
гонимую Церковь. Он пишет: «Каждый 
раз, когда я спрашиваю гонимых за 
веру христиан, что мы можем сделать 
для них, я всегда получаю неизменный 
ответ: «Пожалуйста, молитесь за нас». 
Несколько месяцев тому назад в индий-
ском штате Орисса района Кандхамал 
я встретился с вдовами христианских 
лидеров, убитых во время недавних же-
стоких выступлений против христиан. 
Они потеряли все: дома, имущество и 
мужей. «Мы потеряли все, кроме нашей 
веры», — сказала мне одна из них, креп-
ко сжимая в объятиях своего ребенка. 
«Молитесь, чтобы мы были сильными 
и воспитывали наших детей в вере, за 
которую отдали жизнь их отцы». 

Молясь за гонимых христиан, осо-
бенным образом вспоминайте братьев 
и сестер Северной Кореи, Эритреи, Су-
дана, Ирака, Ирана, Бирмы, Саудовской 
Аравии, Мальдивских островов, Индии, 
Колумбии, Шри-Ланки, Индонезии, 
Вьетнама, Пакистана, Бангладеш, Лаоса, 
Алжира, Афганистана, Нигерии, Кубы, 
Китая, Мексики, Узбекистана.

Îò ðåäàêöèè: Подробную инфор-
мацию о Международном дне молитвы 
за гонимую Церковь можно посмотреть 
на сайте в Интернете: http://idop.vgc.ru

Гонимы, но 
не оставлены
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ПРОТЕСТАНТ
Р о с с и я
в номере:

МИР ТЕБЕ, АМЕРИКА!

РАДИО, КОТОРОЕ 
ГОВОРИТ О БИБЛИИ

Bible Broadcasting 
Network — одна из круп-
нейших библейских радио-
компаний в мире, которая 
вещает на восьми языках: 
английском, испанском, 
португальском, корейском, 
китайском, японском, немец-
ком и русском. 1-го октября 
2009 года русская редакция 
BBN отпраздновала свое 
пятилетие.

^Стр. 6

ПРАВА ЧЕЛОВЕКА

И СКАЗАЛ МИНЮСТ: 
«Я НЕ РАЗРЕШУ ВАМ 
БЫТЬ ЛОВЦАМИ 
ЧЕЛОВЕКОВ»

Без справок, разреше-
ний и доверенностей пропо-
ведь теперь будет воспре-
щена, даже православным. 
А если принять во внимание, 
что каждый христианин и 
каждая церковь призваны 
нести Благую Весть, то при 
правильной постановке 
дела, число выдаваемых 
в Российской Федерации 
Минюстом «миссионерских» 
справок и доверенностей 
можно будет довести до 
миллионов…

^Стр. 10

МИССИЯ ВСЕХ

КТО ХОЗЯИН 
ПРИМОРЬЯ?

Всероссийское Содруже-
ство евангельских христиан 
и Приморское объединение 
миссионерских церквей 
евангельских христиан 
провели миссионерскую 
экспедицию «Приморье для 
Христа».

^Стр. 14

« Å â à í ã å ë è å   á å ç   ã ð à í è ö »

Òåêñò Ïàâëà Áåãè÷åâà
Ôîòî Èâàíà Ïóòíèêà
 

»  Москва на пороге очередного празд-
ника — Дня города. Когда москвичи 
отмечают свой день, из динамиков на 
улицах и площадях льется ставшее 
традиционным газмановское: «Мо-
сква, звонят колокола! Москва, златые 
купола!» Но этот же город занимает 
одно из первых мест в мире по уровню 
коррупции, воровства, пьянства, же-
стокости и других пороков…

Уж которое столетие не утихают споры 
славянофилов и западников, православно-
державных почвенников и апологетов 
российской бездуховности и атеизма. Для 
кого-то святы даже ворота Кремля: 

Кто Царь-колокол подымет? 
Кто Царь-пушку повернет? 
Шляпы кто, гордец, не снимет 
У Святых в Кремле ворот?

Да и само слово «Москва» для них — 
библейское. Филолог М. Горбаневский 
пишет: «Существует также легенда о том, 
что в названии Москвы-реки запечатлелись 
имена библейского Мосоха, внука Ноя и 
сына Афета, и его жены Квы — потомками 
Мосоха якобы были заселены земли от 
Вислы до самого Белого озера».

Противники же их тут же приведут 
слова псалмопевца: «Горе мне, что я пре-
бываю у Мосоха…» (Пс 119:5). И, конечно, тут 
же появятся толкователи, которые увидят 
в Москве резиденцию самого антихриста. 
Ведь он — князь Роша (России?), Мешеха 
(Москвы?) и Фувала (э… а это кто? может, 
Тобольск?) (Иез 39:1-6).

С одной стороны Москва — это город, 
где взметнулись в небо сорок сороков 
храмов, с другой стороны — это город, где в 
годы советской власти те же сорок сороков 
взлетели на воздух.

Москва для одних — Третий Рим, на-
дежда мирового православного христиан-
ства со времен падения Константинополя. 
Другие согласны с Белинским, которому 
трудно отказать в наблюдательности. 

В письме к Н. В. Гоголю он пишет: «…По-
вашему, русский народ — самый религи-
озный в мире: ложь! … А русский человек 
произносит имя Божие, почесывая себе 
задницу. Он говорит об образе: годится — 
молиться, не годится — горшки покрывать. 
Приглядитесь пристальнее, и Вы увидите, 
что это по натуре своей глубоко атеистиче-
ский народ. В нем еще много суеверия, но 
нет и следа религиозности…».

И одни восклицают, что Москва «са-
мый церковный город в мире», где множе-
ство добрых дел свершалось во имя Христа. 
Другие тут же вспоминают, что в Москве и 
так бывало: православный дворянин (Ма-
люта Скуратов) по приказу православного 
царя (Ивана Грозного) душил православно-
го митрополита (Филиппа).

Одни как бы кричат Богу: «Подивись, 
Господи, какой у нас город прекрасный, 
Тебе угодный!» Другие восклицают: «Воз-
зри, Господи (если Ты есть), на нечестие 
места сего и пролей уже туда дождь серный 
и огненный!» Так кто же прав? Москва — 
оплот святости или исчадие ада?

А мне сдается, что и те и другие и 
правы и не правы. Ведь термины «Москва 
христианская» или «Москва безбожная» — 
это не что иное, как литературный троп — 
синекдоха. Такой прием используется для 
того, чтобы назвать целое через его часть и 
наоборот. 

Мы говорим: «Кутузов одержал победу 
над Наполеоном», вовсе не подразумевая, 
что они некогда сошлись в боксерском 
поединке. Читая у Лермонтова строки: 
«И слышно было до рассвета, как ликовал 
француз», — мы не спрашиваем, как фами-
лия того француза. Это, господа, синекдоха. 

А тропы типа «Москва златоглавая» 
всегда относятся к имиджу, который хочет 
создать тот или иной человек. Но не имидж 
важен для Господа, Который смотрит не 
на лицо, но на сердце. Не бывают города 
христианскими или языческими. Таковы-
ми бывают только люди. Вы скажете мне, 
что Христос укорял Хоразин, Вифсаиду и 
Капернаум. Да! Но ведь не к зданиям и не 
к территориям обращена Его проповедь. 
О людях сокрушается сердце Христово.

Да, Господь поражает города за грехи. 
Содом и Гоморра тому пример, но ведь готов 

Он пощадить целый город ради десяти пра-
ведников, а когда десяти не насчитывается, 
то все же спасает тех, кто верен Ему, даже 
если таковых считанные единицы. А вот 
предположим, что в Содоме нашлось бы де-
сять праведников, и он уцелел, то неужели 
мы были бы вправе назвать сей город «хри-
стианским»? Одни закричат: «Нет!» и будут 
правы, ибо большинство жителей — греш-
ники. Другие закричат: «Да!» и по-своему 
тоже будут правы, ибо суд Божий отложен 
над ними и они, быть может, еще покаются, 
ибо праведник — соль земли и свет миру, а 
свет во тьме светит, и тьма не объяла его!

Да и так ли уж важно нам выяснить, 
свята Москва или грешна? Не важнее ли 
для Господа сердце каждого из москвичей, 
а равно и питерцев, и самарцев, и костро-
мичей, и селян из деревни Семидворка, и 
жителей еще Бог весть скольких городов, 
сел и деревень России?

Христа не удивить обилием храмов и 
золотом куполов. Давно не удивляется Он 
и грехам нашим. В Евангелиях сказано, 
что Господь удивился всего дважды. Он 
дивился вере сотника (Мф 8:10) и неверию 
своих соотечественников (Мк 6:6). Так что 
Господне удивление может быть связано 
только с верой. 

Ах, если бы можно было придумать 
спецприбор, этакий «верометр», да замерить 
им уровень веры в столице! Вот тогда можно 
было бы либо песни хвалебные слагать, 
либо каяться в неверии. Ну а пока верно су-
дить об уровне веры в сердце может только 
Бог. Да еще человек судит о себе сам. 

Нам впору кричать: «Верую, Господи! 
Помоги моему неверию!» И крик этот дол-
жен раздаваться по всем городам и весям 
нашей многострадальной Родины. Ибо, что 
бы там ни говорили, но не Москва будет на 
небесах главным городом. Сам Бог построит 
нам жилища. Нам же нужно только верить 
Ему, чтобы и к нам были отнесены слова 
Писания: «…но они стремились к лучшему, то 
есть к небесному; посему и Бог не стыдится их, 
называя Себя их Богом: ибо Он приготовил им 
город» (Евр11:16).

А город этот готов принять в себя вся-
кого, кто уверует во Христа. Даже «святых и 
грешных» москвичей. Добро пожаловать в 
этот город!

Москва христианская?..
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ТАК ТОЧНО

КАША ДЛЯ ВОЕННЫХ 
КАПЕЛЛАНОВ

В конце июля министр 
обороны РФ Анатолий 
Сердюков сделал заявле-
ние, что институт воинских 
и флотских священников 
будет вводиться в россий-
ских вооруженных силах в 
три этапа.

^Стр. 2

ЦЕРКОВЬ И ОБЩЕСТВО

КОГДА ШКОЛЬНИКОВ 
НАЧНУТ ДУХОВНО 
ВОСПИТЫВАТЬ?

Президент России Дми-
трий Медведев предложил 
провести эксперимент по 
введению в школах предме-
та «Духовно-нравственное 
воспитание». Планируется 
задействовать примерно 20 
тысяч классов в 12 тысячах 
школ. Министерство пред-
ложило начать первые уро-
ки уже весной 2010 года.

^Стр. 5

ЯВЛЕНИЕ

БЕЗУМНАЯ МАДЛЕН 
ИЛИ САМАЯ 
НЕНАВИСТНАЯ 
ЖЕНЩИНА АМЕРИКИ

Кем на самом деле 
была женщина, которая, 
по ее словам, добилась 
отмены молитвы в амери-
канских школах, подавала 
в суд на Папу Римского Пия 
XII и просила политическо-
го убежища в Советском 
Союзе?

^Стр. 6

« Ì è ð   á å ç   è ñ ò è í û »

Òåêñò Ëþäìèëû Êà÷êàð

Êîëëàæ Ñåðãåÿ Òàðàíåíêî, Ëàðèñû Êàïûðèíîé

 

»  Вы думаете, что к христианам никогда 

не приходят мысли о самоубийстве? 

Еще как приходят! Только верующие 

люди, как правило, умеют справляться 

с ними, потому что знают о существо-

вании духовной жизни, о конечности 

материи и бессмертии души.

Те, кто однажды совершил попытку са-

моубийства, кто однажды пошел на поводу 

духа, внушающего отвратительную ложь: 

«Убей себя, и все проблемы решатся! Не 

будет тебя, не будет и проблем ни у тебя, ни 

у других», — снова и снова оказываются уяз-

вимы для навязчивых мыслей и желания 

прекратить свою жизнь. Дух одиночества 

в такие минуты опутывает шею и веревоч-

ным узлом все сильнее и сильнее затягива-

ет петлю на твоей жизни. 

Я помню себя лихорадочно пере-

рывающей домашнюю аптечку в поис-

ках убийственных пилюль. Совершенно 

неискушенная в лекарствах и их действии 

на человеческий организм, быстро засо-

вываю в карман, пока мама не вернулась 

за очередной порцией прописанных ей 

доктором таблеток, клофелин. Как я могла 

знать, что одной упаковки этих таблеток-

горошин достаточно, чтобы остановить 

сердце и убить созданное Богом тело. Я и 

не знала. В те минуты и даже часы знание 

мне было неведомо, а только эмоции и 

какой-то голос, елейненько подсказы-

вающий, что нужно делать, — это дьявол, 

убийца и губитель всего живого, так подсо-

вывал смертоносное. 

В тот период моей жизни я знала о 

Боге, но не Бога. И все-таки наша, хоть и 

греховная, человеческая природа помнит 

Творца и данное им человеку предназна-

чение для жизни, а не для смерти. В такие 

минуты ты все-таки цепляешься за жизнь, 

потому что за ее пределами — тьма и ужас. 

Я помню, как, трясущимися руками затол-

кав в себя эту клофелиновую смерть, я легла 

умирать. Мне казалось, что моя смерть 

станет отмщением и позором для одной 

очень известной в городе особы, которая 

открыто издевалась надо мной. Глупенькая, 

какая же я была глупенькая двадцатилет-

няя девочка. Эта особа, журналистка по 

образованию, могла даже из моей смерти 

сделать сенсацию и обратить все против 

меня (как потом и случилось с моей по-

пыткой суицида). А у человеческой натуры, 

так жаждущей сенсации, короткая память. 

Пройдет день, что-то новое случится вокруг, 

а о тебе и твоем поступке уже и помнить 

никто не будет. Но в такие минуты об этом 

не думаешь, в такие мгновения вообще не 

думается, — твой разум тебе не принадле-

жит. Он служит тьме и рождает чудовищ. 

Я никогда раньше не писала об этом. 

Только свобода, которую даровал Христос, 

позволяет говорить об этом открыто и чест-

но. Уходить из жизни страшно! Я бы даже 

сказала — жутко! Хорошо помню, что это 

был не сон, а действительность, в которой 

я уже не жила, а существовала: глубокий, 

практически бездонный колодец, из стенок 

которого росли уродливые коряги. Я летела 

в эту пропасть, света надо мной уже не 

было, а только тьма и знание, что есть эти 

коряги. Мне так не хотелось вниз — в эту 

зияющую черную пропасть. Остатками 

своего естества, генетической памятью о 

том, что я все-таки Божье творение, цепля-

лась я за эти коряги. Они превращались в 

костлявые руки и тащили меня в бездну. 

Каким же страшным было это видение! 

Последнее, что помню — как из последних 

сил закричала: «Боже, я не хочу умирать! 

Спаси меня!» Очнулась уже на больничной 

кровати от звуков, которые превращались 

в слова моих сконфуженных сослуживцев: 

«А как же с ней теперь говорить?». 

Почти неделю я провела в больнице, в 

палате самоубийц. Мой случай, как говорит-

ся, был из легких — отделалась капельни-

цами и некоторыми другими процедурами. 

А девочка на соседней койке днем и ночью 

выла от боли — ее угораздило отравиться 

уксусом, сожгла пищевод и желудок, не 

могла есть и пить. Ее случай был клиниче-

ским — это была не первая ее попытка к 

самоубийству. Ее мама и бабушка ушли из 

жизни так же. Казалось бы, надежды для 

нее не было, как и для каждой из нас в той 

палате «С». 

Я встретила эту девочку через не-

сколько лет на улице. Она вся светилась 

изнутри. Говорила мне что-то о Боге, о том, 

что наши тела — храм Божий, и что дух 

Божий живет в нас, и что большой грех по-

сягать на святость жизни. Она рассказала, 

что вышла замуж за верующего, что всей 

семьей они ходят в церковь. Помню, как 

меня все это удивило: «Так у тебя же был 

клинический случай, помнишь, врач тогда 

говорила. Неужели тебе больше не хочется 

умереть?» — спросила я. «Нет! — воскликну-

ла она, а потом добавила: — Знаешь, иногда 

такие мысли вновь возвращаются, но я 

справляюсь с ними молитвой и чтением 

Слова Божьего. А еще мне очень помогают 

братья и сестры в церкви». Она пыталась 

мне что-то рассказать о своей баптисткой 

общине, пригласить на служение, но я ее 

уже не слышала, вернувшись в свой мир 

мыслей и сомнений. 

Много позже я прочитала у ар-

хиепископа Иоанна (Шаховского) в его 

статье «Семь слов о стране гадарийской»: 

«Самоубийцы, пред самоубийством своим, 

совсем не знают, что около них стоит 

гадкий (невыразимо) злой дух, понуждая 

их убить тело, разбить драгоценный “гли-

няный сосуд”, хранящий душу до сроков 

Божьих. И советует этот дух, и убеждает, 

и настаивает, и понуждает, и запугивает 

всякими страхами: только чтобы человек 

нажал гашетку или перескочил через 

подоконник, убегая от жизни, от своего 

нестерпимого томления... Человек думает, 

что это он сам рассуждает, и приходит к 

самоубийственному заключению. Но это 

совсем не он, а его мыслями говорит тот, 

кого Господь назвал “человекоубийцей 

искони”. Одно покаянное молитвенное 

слово, одно мысленное хотя бы начерта-

ние спасительного Креста и с верою воз-

зрение на него — и паутина зла расторгну-

та, человек спасен силой Божьей от своей 

гибели... Но все ли люди, спасшиеся от 

убиения себя или от какого-либо другого 

греха, понимают, что около них стоял 

(а может быть, и еще стоит, или иногда к 

ним приближается) отвратительный злой 

дух, существо, обнаруживаемое только 

некоей духовной чуткостью и обострен-

ным духовным вниманием? Далеко не 

все (даже христиане) отдают себе отчет 

в действиях и проявлениях злых духов, 

о которых с такой удивительной силой и 

ясностью говорит Слово Божие».

Пожалуйста, не умирайтеПРОТЕСТАНТ
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МИР ТЕБЕ, АМЕРИКА!

ТАКОЙ НЕИЗВЕСТНЫЙ 

НЬЮ-ЙОРК

В 1986 году, проходя 

по 42-й улице Нью-Йорка 

(в то время Манхэттен был 

центром разврата и нарко-

мании), всемирно известный 

пастор Дэвид Вилкерсон 

взмолился: «Господи, яви 

Свою силу в этом адском 

месте!» Но такого ответа 

от Бога он не ожидал: «Ты 

знаешь этот город. Ты здесь 

не новичок. Ты ему и свиде-

тельствуй». ^Стр. 6

ХРИСТИАНСКАЯ 

ГЕОГРАФИЯ

СЕМЬ ДНЕЙ 

СОТВОРЕНИЯ 

ПО ЗАМЫСЛУ ТБН

Десятилетие своего 

вещания работники хри-

стианского телеканала ТБН 

решили отметить в Израиле, 

пригласив в тур по Святой 

Земле друзей, зрителей и 

партнеров — около 800 че-

ловек представителей из 

21 страны мира. ^Стр. 8

БРАТСТВО

БАПТИСТЫ С ВЕРОЮ 

СМОТРЯТ В БУДУЩЕЕ

400 лет назад, в 1609 

году, в Амстердаме появи-

лась первая баптистская 

церковь. В конце августа 

баптисты двадцати шести 

славянских союзов ЕХБ из 

Европы, Америки, Канады, 

Азии, Австралии празднова-

ли свое 400-летие.
^Стр. 10

 Ïðîòåñòàíò  Ïðîòåñòàíò 
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»  Редакция газеты «Протестант» и 
портала www.Protestant-Press.com 
подводит итоги ежегодного фото-
конкурса «Мегапиксели мира-2009».
В середине этого года мы начали 
фотоконкурс «Мегапиксели мира». 
Некоторые из наших читателей 
поверили не только в победу, но и в 
участие, прислав нам свои фототво-
рения — некоторые даже по 
несколько. Из-за ограниченности 
газетного места мы публикуем 
только по одному снимку каждо-
го автора, зато на нашем портале 
вы можете не только увидеть все 
фотографии-участники, но и прого-
лосовать за понравившуюся — 
ww  w.Photo.Protestant-Press.com.  
Голос каждого из вас, уважаемые 
читатели, может определить по-
бедителя, который будет назван 
25 января 2010 года. Автору фото-
графии, набравшей наибольшее 
количество баллов, будет вручена 
цифровая фотокамера. Каждый из 
фотографов, принявших участие в 
фотоконкурсе, и чье фото зарабо-
тает хоть один балл в голосовании, 
получит бесплатную подписку на 
газету «Протестант» на 2010 год.
Фотографии всех конкурсантов ста-
ли по-настоящему яркими, когда мы 
прочитали историю автора каждой 
из них. Мы предлагаем эти истории 
также и нашим читателям. 
Фотоконкурс «Мегапиксели мира» 
не закончился. С 1 января начинает-
ся его новый сезон, сезон 2010 года. 
Об условиях «Мегапикселей мира-
2010» читайте в январском номере. 
А сейчас наслаждайтесь фототворе-
ниями и голосуйте за понравившее-
ся фото.

Людмила Качкар, шеф-редактор

Фотоконкурс   
»  С большой радостью узнала, 
что одна из моих фотографий будет 
помещена на страницах декабрьского 
выпуска газеты «Протестант». Про 
эту замечательную газету я узнала 
после того, как однажды летом этого 
года заглянула в почтовый ящик. 
Кто-то из наших друзей (до сих пор 
неизвестно, кто именно) оформил 
на нашу семью подписку. Читая 
эту газету, я обратила внимание на 
конкурс фотографий. Меня очень 
заинтересовало ваше предложение, 
поскольку я очень люблю фотографи-
ровать. Занимаюсь этим два года, но 
удивительный мир фотографии от-
крыла для себя задолго до этого. Пока 
копила деньги на свой фотоаппарат 
(Canon EOS 350D Digital), я самостоя-
тельно изучала методы и приемы 
фотографирования по материалам, 
найденным в Интернете.

По специальности я филолог 
(учитель русского языка и литерату-
ры). В настоящее время домохозяйка. 
Девять лет в счастливом браке. Уже 
семнадцать лет, как посвятила свою 
жизнь Господу. 

Желаю читателям газеты «Про-
тестант» в Новом году обильных Бо-
жьих благословений и ревностного 
служения Богу и людям! А Вашей га-
зете желаю помочь своим читателям 
в этом. Будьте орудием в руках Бо-

жьих, чтобы через Ваш труд Господь 
приблизил Свой народ к Себе.

Çåìôèðà Êîðòóíîâà, 
ã. Îðåíáóðã

СОБАКА БЕЛКА — ОЧЕНЬ 
БОЯЛАСЬ ФОТОАППАРАТА, 
НО НЕ ОТКАЗЫВАЛАСЬ 
ОТ ФОТОСЕССИИ

»  Очень рада, что мои фото можно 
будет увидеть в декабрьском номере 
газеты «Протестант».

Я студентка пятого курса Москов-
ского государственного университета 
геодезии и картографии, сама из дале-
кой Якутии. После учебы планирую 
вернуться обратно на малую Родину.

Люблю фотографировать и рас-
сматривать интересные фотографии. 
Фотограф я неопытный, у меня фотоап-
парат «Canon» появился весной 2008-го 
года. Фотографии я решила прислать, 
чтобы просто поделиться с вами инте-
ресными кадрами из моей жизни.

«Протестант» читаю давно, узнала 
о его существовании как приехала в 
Москву учиться. Читаю в печатном 
варианте, очень много интересных 
статей и новостей христианского мира 
узнаю из вашей газеты.

Надеюсь ли я на победу? Как го-
ворится «надежда умирает последней». 
Конечно, надеюсь!

»  Добрый день! Меня зовут Âè-
òàëèé Êîíäðàòþê, я из столицы 
Украины, города Киева. Я — лидер 
тюремного служения церкви «Новая 
жизнь». Начинал тюремное служение 
и проводил конференции в Киеве с 
участием Сергея Тараненко. В служе-
нии с 2000 года. В 2008 году защитился 
в Америке в Портленде, штат Орегон, 
на степень доктора богословия. Служу 
Господу  в мужских и женских тюрь-
мах Украины, занимаюсь юридиче-
ской и правозащитной деятельностью. 
Я очень люблю свою семью (жена 
Алена и дети — восьмилетняя Анже-
лика и четырехлетняя Ника) и решил 
отправить несколько фото моих детей 
в мою любимую газету. Читаю ее в 
электронном виде. Надеюсь на победу. 
Фотографирую с детства. Фото сдела-
ны на цифровую камеру «Panasonic».

Желаю читателям «Протестанта» 
Господних благословений в Новом 
году и крепких и здоровых семей!
Âèòàëèé Êîíäðàòþê, ã. Êèåâ, Óêðàèíà

»  Живем мы на Южном Урале в городе 
Троицке — 130 километров от Челябинска. 
У нас с супругой Надеждой четверо деток: 
три дочки и один сын.

В первый раз, больше года назад, 
я приобрел газету в Москве во время 
командировки. С того момента мы начали 
выписывать «Протестант» и читать всей 
семьей (и взрослые, и дети), она нам очень 
понравилась. Газета актуальна для всех, 
затрагивает различные направления в 
христианском мире, не зацикливаясь на 
чем-то одном.

С детства я начал увлекаться фото-
графиями, наверное, потому, что мой папа 
тоже фотографировал. Все время нас сопро-
вождал фотоаппарат с черно-белой плен-
кой и в дальнейшем прохождение всей 
процедуры от проявки пленки до сушения 
на глянцевателе. Сейчас мы снимаем на 
цифровой фотоаппарат SONY DSC-W5. Нам 
очень нравится ловить разные моменты 
жизни. Фотография — эта одна из  частичек 
нашей жизни. Будем рады, если победим. 
Но также будем сердечны рады и за других, 
потому что все фото красивые.

Всем читателям газеты желаем в 
Новом году безкомпромисного следования 
за Христом, радоваться в Нем, несмотря на 
трудности и крепко держаться Его исти-
ны. Пусть любовь и мир Божий пребудет в 
каждом сердце. 

«Пусть январь начнется, а декабрь 
окончится радостью в Господе», — сказал 
Чарльз Сперджен. «Господь Сам пойдет пред 
тобою, Сам будет с тобою, не отступит от 
тебя и не оставит тебя» (Втор 31:8). Благо-
словений вашему коллективу в работе, а 
также и семьям.

Ìàêñèì Øåíäðèê, Þæíûé Óðàë

»  Учусь я в техникуме на втором 
курсе. Получаю вашу газету по 
п очте уже в течение года. Мне ста-
ло интересно поучаствовать в фото-
конкурсе. Фотограф я неопытный, 
но современная техника может 
многое. Фотография была сделана 
на телефон марки Nokia N70. Кадр 
был запечатлен в деревне у род-
ственников.

Желаю читателем «Протестан-
та» здоровья, добра, исследовать 
Писания, строить «свой дом на 
камне!»

Íèêèòà Àäåëüøíîâ, ã. Îðñê 
Îðåíáóðãñêîé îáëàñòè

ВИД СВЕРХУ. 
КРАСОТА, СОЗДАННАЯ 
САМИМ БОГОМ

МЕНЯ НАШЛИ 
В КАПУСТЕ...

БОЛЬШОЙ ГОЛОД

ФОТО С ЖАТВЫ

Мои пожелания в Новый Год: 
дорогие читатели, не забывайте в этой 
праздничной суете, что нужно под-
вести итоги уходящего года. Тогда мы 
вместе сможем вступить в Новый Год 
с чистой совестью, с новыми силами 
и огромным желанием двигаться к 
нашей заветной цели в Боге!

Îëåñÿ Ïåñòåðåâà, ã. Ìîñêâà

Ïðîòåñòàíò Ïðîòåñòàíò 
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  «Мегапиксели мира»
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»  Мир Вам! Я фотограф-любитель. 
Делал фотографии на цифровой фото-
аппарат. 

Работаю сварщиком на сахарном 
заводе города Эртиль Воронежской 
области. 

Почему решил прислать фото? 
Понравилось то, что первым десяти по-
бедителям с удовольствием подарите 

»  Я читаю «Протестант» около 
года только в электронном виде на 
сайте www.Protestant-Press.com. Ра-
ботаю журналистом в христианской 
телекомпании IRR/TV (Финляндия), 
занимаюсь производством телепро-
грамм на русском языке. Фотогра-
фия для меня — хобби и частично 
работа. В фотографии я стремлюсь 
отразить красоту окружающего 
мира и изумительную гармонию, с 
которой Господь сотворил этот мир. 

Эту фотографию белощекой ка-
зарки с птенцами я сделал на одном 
из островов в Хельсинки. Любопыт-
ный факт: наблюдая достаточно дол-
го за стаей гусей, за их общением в 
этом маленьком «социуме», можно 
обнаружить, что каждая птица об-
ладает индивидуальными чертами 
характера: доброта, агрессивность, 
хитрость, доверчивость и т.д.

Что пожелать читателям в Но-
вом году? Благословений Божьих, 
сорадоваться Господу, наблюдая за 
Его творениями: «И увидел Бог все, 
что Он создал, и вот, хорошо весьма» 
(Бытие 1:31).

Ñòàíèñëàâ Âîðîíèí, 
Ôèíëÿíäèÿ

»  Я профессиональный фотограф. 
В свое время закончил факультет 
фотожурналистики в Москве при 
Союзе журналистов (еще во времена 
СССР). Вообще-то я пленочник, и на 
цифру перешел, наверное, одним из 
последних. На сегодняшний день я 
снимаю довольно слабой «миноль-
той», которой достаточно для того, 
чтобы сделать удовлетворительные 
отпечатки небольшого формата или 
смонтировать слайд-фильм. 

Раньше мне доводилось участво-
вать в фотоконкурсах довольно часто. 
Занял третье место в общесоюзном 
фотоконкурсе Красного Креста, пу-
бликовался в «Комсомольской Прав-
де», «Рабочей трибуне», «Учительской 
газете», «Пионерской Правде» и во 
всех республиканских и районных 
газетах.

В 1993 году познакомился с 
христианами  и понял, что без Бога 
уже не смогу жить. Иисус стал моим 
Спасителем. В этом же году начал 
публиковаться в журнале «Свет 
Евангелия». Сейчас вместе с женой 
несем  миссионерское служение в 
Марий Эл.

Знаком с газетой «Протестант» 
давно. Периодически она попадала 
мне в руки, но выписали ее только в 
этом году в печатном варианте. 

Надеюсь ли я  на победу? «Плох 
тот солдат, который  не мечтает быть 
генералом». Но вообще-то, сказать 
правду, хотелось общения. 

годовую подписку на газету «Проте-
стант». Читаю газету приблизительно 
около года в печатном варианте.

Пожелание к Новому году: чтобы 
Господь научил нас так исчислять дни 
наши, чтобы нам приобрести сердце 
мудрое (Псалом 89:12).

Âÿ÷åñëàâ Âàðóøêèí, 
Âîðîíåæñêàÿ îáëàñòü

БДИТЕЛЬНОЕ ОКО

»  Я редактор евангелизационной 
христианской газеты «Жива Надiя». 
Служитель церкви ХВЕ в Миргороде, на 
Полтавщине в Украине. Также являюсь 
журналистом христианского журнала 
«Благовiсник» (www.blag.org.ua). Женат, 
у нас четверо детей. Фотографией 
занимаюсь давно — на любительском 
уровне. На данный момент использую 
цифровую камеру «Panasonic FZ-50».

У меня очень много разных 
фотографий. Выслал первые, которые 
попались в поле зрения, но также с 
мыслью, чтобы фотографии имели и 
назидательный смысл. 

Пожелания для читателей газеты 
«Протестант»: стать более активны-
ми — быть не только читателями, но 
и участниками издания газеты. Чтобы 
среди христиан было больше фотогра-
фов, потому что можно и фотографией 
послужить для проповеди Евангелия.

Ãåííàäèé Àíäðîñîâ, 
ã. Ìèðãîðîä, Óêðàèíà

ДВОЕ

МУЖСКОЙ РАЗГОВОР

»  Фотография пока так и не 
стала для меня профессией, хотя 
фотографирую уже больше десяти 
лет. Для меня это вдохновение, 
попытка запечатлеть моменты 
мира, в котором живу. Бог дал мне 
возможность дважды трудиться в 
христианском колледже в Кении. Я 
помогал с дистанционной програм-
мой обучения. А в промежутках 
между работой бродил по окрест-
ным улочкам с фотоаппаратом. 
Снимки были сделаны на камеру 
Panasonic Lumix. 

Там же на пыльных улицах 
среди убогих домов, фотографи-
руя босоногих детей, многие из 

»  Зовут меня Ýëèíà Âåñåëîâà. У 
меня есть несколько увлечений: я 
рисую, фотографирую и немного 
занимаюсь дизайном одежды. Мое 
путешествие в мир фотографии 
началось еще с ранних лет, когда 
меня фотографировали родители 
на старый «Зенит». Наверное, с 
тех пор и полюбила фотографию. 
Серьезный же шаг сделала в про-
шлом году, когда на новый год по-
дарила себе «Canon 350D». Каждый 
человек, который чем-то занима-
ется, хочет получать признание и 
похвалу своих трудов, также и я. 
На фотоконкурс «Протестанта» при-
слала свое творение затем, чтобы 
почитать комментарии, услышать 

отзывы, мнения, возможно, получить дальнейший опыт в этой отрасли и, 
конечно же, победить. С газетой «Протестант» познакомилась недавно, издание 
читаю в электронном виде, — это удобнее. 

Фотография была сделана в нашей церкви «Божья река», на ней изображен 
наш пастор Николай во время служения.  

Всем читателям «Протестанта» в Новом году хочу пожелать всего самого 
светлого. Пусть Божьи благословения обильно пребудут в Вашей жизни, а Его 
водительство сопровождает Вас весь 2010 год! Хороших Вам праздников.

Ýëèíà Âåñåëîâà, ã. Åëãàâà, Ïðèáàëòèêà

БУДУЩЕЕ КЕНИИ

которых круглые сироты, так как их 
родители умерли от СПИДа, в сердце 
родилось сильное желание помочь 
этим детям. Я вернулся домой и стал 
рассказывать в украинских церквах 
о своем желании собрать помощь 
для детей. Решил начать с мало-
го: помочь 31 семье, с которой  уже 
трудится группа местных кенийских 
христиан. Сейчас собираю деньги на 
коз. Эти дети едят, в лучшем случае, 
один раз в день, да и то, вареную на 
воде кукурузную кашу. А коза будет 
давать каждый день молоко на про-
тяжении нескольких лет. По одной 
козе — в каждую семью. Если Господь 
поможет собрать нужную сумму, 
поеду снова, и с местными братьями 
будем ходить от дома к дому этих 31 
семей и приносить детям радость, 
свидетельство Божьей любви и забо-
ты, память о которой останется в их 
маленьких сердцах на всю оставшую-
ся жизнь.

Читателям газеты «Протестант» 
хотел бы пожелать вдохновения, мно-
го красивых мест и добрых людей, 
которых так радостно фотографиро-
вать.

Àíäðåé Ãîðáà÷åíêî, 
ã. Êèåâ, Óêðàèíà

Всех  читателей газеты «Про-
тестанта» поздравляю с Рождеством 
Христовым и Новым 2010 годом! 
Пусть Всемогущий Господь  благо-
словит Вас, наполнит Ваше сердце 
миром и радостью, а Вашу жизнь — 
благополучием, счастьем и любовью!

Ñåðãåé Ïîëÿíèí, 
ðåñïóáëèêà Ìàðèé Ýë, Ðîññèÿ

СЕРЫЙ

 Ïðîòåñòàíò  Ïðîòåñòàíò 
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»  У всех на слуху известные детские пе-
сенки «Голубой вагон», «От улыбки», 
«Пусть бегут неуклюже пешеходы 
по лужам»,  «Если с другом вышел в 
путь». И конечно, тот голос, который 
их исполнял, запомнился многим 
из нас. Что стало с тем мальчиком-
вокалистом, который был так попу-
лярен в 70-ых годах прошлого века? 
Вадиму Дахненко, исполнителю этих 
известных детских хитов, многое 
пришлось пережить. Он был и музы-
кантом, и агентом КГБ, и шахтером, 
и строителем. С 15-ти лет Вадим 
начал писать песни, но из-за тяжелых 
жизненных испытаний, казалось, 
вдохновение покинуло его… И только 
вера в Иисуса Христа вернула ему не 
только дар творить, но и дала жизнь с 
избытком.

Сегодня Вадим Дахненко курирует кур-
сы регентов, музыкальную школу и музы-
кальный факультет Библейского колледжа 
на Украине — это музыкальное служение 
в одной из областей, где примерно сорок 
хоровых коллективов, восемь музыкальных 
групп, шесть духовых и один симфониче-
ский оркестр. Вадим написал 52 сольных 
песни и хоровые произведения. Читателям 
«Протестанта» Вадим Дахненко рассказал о 
перипетиях своей жизни. 

—  Что пробудило в Вас веру?
— Нельзя сказать, что это была яркая 

вспышка, скорее, долгий и мучительный 
процесс. Когда я понял, что разум не может 
многого объяснить, тогда и наступил пере-
ломный момент, который длился около 
года. Теперь я понимаю, что интеллигент-
ным людям образование мешает вере в 
Бога. Иисус советует уподобиться детям. 
Надо не разумом, а сердцем познавать Бога. 
Последние полгода до покаяния я прекрас-
но понимал, что дороги назад уже нет, что 
это был, скорее, вопрос времени. Я тогда 
был женат и задавался вопросом: «А как 
же жена?» Бог, зная это, сделал очередное 
чудо в моей жизни и жизни моей семьи. 
21-го июня 1997 года вместе с супругой мы 
встали на колени и в один день приняли 
крещение. Тогда к нам приехал Анатолий 
Пижевский (впоследствии стал моим 
другом, он областной пресвитер, отвечает 
за воскресные школы нашего украинского 
баптистского братства). Он задал мне во-
прос: «Вадим, что тебя держит от обраще-
ния к Богу? Ты можешь мне не отвечать, 
ответь Богу». 

Я благодарен Господу, что тогда задумал-
ся о собственной душе. Сейчас понимаю, 
что, то зло, которое ходит за нами, не любит, 
чтобы мы думали. Оно все нам подбра-
сывает что-то, чтобы мы прилеплялись к 
земным благам, материальным ценностям. 
Когда мы молоды, еще чисты духом и 
душой, и чаще поднимаем к небу глаза. В 
детстве я любил  смотреть на звезды. Чем 
старше мы становимся, тем меньше звезды 
видим, — земная жизнь мешает. 

Я тогда задумался над вопросом Ана-
толия, и не смог назвать ничего, что меня 
держит. Потом в ужасе понял, что не назову 
ничего хорошего, потому что все хорошее — 
это Бог! То был переломный момент в моей 
жизни. Я встал на колени, рядом прикло-
нили колени моя жена, старшая сестра, 
старшая дочь сестры и тетя жены. Мы все 
обратились к Господу в покаянной молитве. 

КАКИХ ТОЛЬКО ДЕТСКИХ ПЕСЕН 
В СОВЕТСКОЕ ВРЕМЯ НИ ПЕРЕПЕЛ 
ВАДИМ ДАХНЕНКО

От «Голубого вагона» 
до «Отче Наш»…

— Вы себя считаете успешным человеком?
— До 25 лет я считал себя очень  успеш-

ным. В детстве я был солистом хора Госте-
лерадио и хора мальчиков Московского 
государственного хорового училища имени 
Свешникова (у нас был один руководитель 
Виктор Сергеевич Попов). Я пел любимые 
всем народом песни — «Голубой вагон», «От 
улыбки», «Пусть бегут неуклюже», «Если с 
другом вышел в путь». 

— Вадим, Вы, наверное, тогда думали о себе, 
как о звезде? 

— Нет, я просто пел и все. Я умел это 
делать. Я учился в училище, и вокруг меня 
были ребята с хорошими вокальными дан-
ными. У каждого ребенка-вокалиста, даже 
самого известного, наступает ломка голоса, 
и за ним приходят следующие,— это был 
своего рода конвейер. Я знал известного 

всему Союзу Сергея Парамонова, он был 
старше меня на два года. У него голос стал 
меняться в 12 лет. Его жизнь трагически за-
кончилась в 36 лет. Советская страна стави-
ла на конвейер всех: артистов, вокалистов, 
спортсменов, многие из них заканчивали 
жизнь самоубийством, спивались, умирали 
от наркотиков. Помню, как я сорвал голос 
в 12 лет при записи детской оперы. У меня 
была сольная программа с симфоническим 
оркестром под управлением Силантьева. 
Я тогда должен был сорок минут петь, 
но запись продолжалась шесть часов на 
предельных для меня нотах. Как только 
закончилась запись, у меня пропал голос. 
Две недели я пролежал в больнице, потом, 
слава Богу, голос стал восстанавливаться.  

— Мечтали ли Вы стать знаменитым 
певцом?

— Никогда об этом не мечтал. Думаю, что 
в семь лет ребенок еще не помышляет о бу-
дущей профессии. Нас, семилетних детей, 
привезли в училище и велели петь. Я был 
одним из лучших по дирижированию. Так 
что, скорее, хотел стать дирижером.

— Как Вы оцениваете свою жизнь?
— До семи лет я жил с родителями. С 

восьми лет начались музыкальные проек-
ты. Слава Богу, что отец и мать в меня что-то 
святое вложили, иначе не знаю, чтобы со 
мной было. Самому себя воспитывать слож-
но. Родом я из украинского города Кривой 
Рог. До 20-ти лет жил в Москве, окончил 

институт имени Гнесиных. Пять лет слу-
жил в Германии в органах госбезопасности, 
где руководил музыкальных коллективом 
и выполнял секретные задания. В КГБ 
меня все время проверяли, мои слабые и 
сильные стороны. Например, передо мной 
трое мужчин избивали женщину. От меня 
ожидали реакции. Пытались накачать алко-
голем, соблазняли женщинами. Но именно 
в экстремальных ситуациях я быстрее всего 
находил правильные решения. Вначале для 
меня было почетно считаться таким цен-
ным работником, патриотом своей страны. 
В 18 лет я верил в Родину, в непогрешимость 
партии. Мой отец был партийным, челове-
ком слова, много цитировал Карла Маркса, 
Ленина. Я гордился своим отцом. 

Но настало время, когда я отказался про-
должать сотрудничество с КГБ. Тогда мне 

предложили на выбор: работу на урановой 
шахте, тюремный срок или БАМ. На шахте 
было очень трудно — и морально, и физи-
чески. И вообще, тот период жизни стал 
для меня очень тяжелым, ведь я, 25-летний 
молодой и достаточно успешный человек, 
вдруг стал чернорабочим. Это все наводило 
на размышления о смысле жизни. Совет-
ские идеалы рушились в моей жизни… 

Пошел учиться в техникум по специаль-
ности горнорудных месторождений. 

В 90-ых годах прошлого века страна пере-
живала сложные времена. На нашей шахте 
начались забастовки, я был в забастовочном 
комитете. Тогда отец получил квартиру, а 
над нами, этажом ниже, жила многодетная  
христианская семья. Мы их боялись больше 
атомной войны, нам внушили, что это — 
страшные люди. Мы даже хотели поменять 
квартиру, но отцу велели идеологически об-
работать этих штунд. А баптистская семья, 
узнав, что над ними живут коммунисты, 
стала за нас молиться. С соседями общалась 
моя племянница, у них она читала детскую 
Библию, а нам рассказывала нам о Боге. 
Однажды она спросила моего отца, а своего 
дедушку: «Кто такой Иисус Христос?» Отец 
не смог ответить. Ему стало стыдно, ведь 
он же на все вопросы всегда мог дать ответ. 
Пришло время, когда он попросил Библию 
у штунд. Отец читал ее два месяца, — про-
читает стих и засыпает… Потом принялся 
выписывать библейские стихи и лозунги из 

морального кодекса строителей коммуниз-
ма. Все сравнивал… Например, слова Карла 
Маркса «Не хлебом единым жив человек» 
сопоставлял со стихами из Евангелия от 
Матфея  «…Но всяким словом, исходящим 
из уст  Божиих». В конце концов, отец за-
хотел купить Библию! А тогда Слово Божье 
еще не было таким доступным. Сосед-
пятидесятник пообещал отцу достать Би-
блию. Потом мы увидели объявление, что 
открываются курсы по изучению Библии, 
по окончанию которых каждый получит 
Библию. Три месяца мама и папа ходили 
на эти курсы, горячо обсуждали задания 
и, наконец, получили заветную Библию. 
Но самое главное, что изучение Библии 
привело их к покаянию. В день обращения 
к Богу они вернулись домой довольные, 
плакали и смеялись одновременно. Тогда 
для меня слово «покаяние» звучало все еще 
очень странно. Родители стали проповедо-
вать, а знакомые от них отвернулись. Потом 
в церковь и мы начали ходить: я, старшая 
сестра, ее муж. 

— Как изменилась Ваша жизнь после по-
каяния? 

— Через две недели после покаяния 
было крещение, которое меня укрепило 
и утвердило в вере. Еще через две недели 
я стал регентом хора своей церкви. В 
моей жизни я трижды одинаково молил-
ся. В первый раз, когда я уволился с рабо-
ты, попросил Бога: «Господи, не знаю, как 
будет жить моя семья, но Ты в пустыне 
сорок лет кормил два миллиона человек. 
Я верю, что и меня Ты не оставишь». Вско-
ре я научился делать евроремонт, стал 
зарабатывать на хлеб. Затем стал руково-
дить хором в Виннице. Потом организо-
вал детскую музыкальную школу, куда 
сразу поступило учиться 70 детей, потом 
открыл школу, где училось 40 детей. За-
тем были регентские курсы и в библей-
ской школе музыкальный факультет, хор. 
Чтобы все успевать, мне нужно было от-
казаться от основной работы, которая по-
зволяла кормиться. И я опять взмолился: 
«Господи, я не знаю, как будет жить моя 
семья, но Ты в пустыне сорок лет кормил 
два миллиона человек. Я верю, что Ты 
не оставишь меня». Господь снова меня 
благословил. И в третий раз повторилась 
подобная история, и в третий раз Бог 
оказался добр и милостив ко мне. 

Я благодарен Творцу за свою жену Лю-
бовь. Когда мы с ней принимали крещение, 
она была на восьмом месяце беременности. 
И практически через месяц у нас родилась 
наша первая дочь. Мы молились, чтобы 
ребенок появился 29 августа — в день 
моего рождения. Господь сделал нам такой 
прекрасный подарок. Но самое интересное 
было, когда у нас родилась вторая дочь, и 
тоже — на мой день рождения! Сейчас у 
меня три дочери и сынок двух лет.

Если вначале для меня главным было 
музыкальное служение, то через четыре 
года после покаяния стал понимать, что я 
не только музыкант, но еще и евангелист. 
Когда я родился, Бог вложил в меня голос, 
слух. Он так решил! Когда я родился в Иису-
се Христе, Он мне дал дар евангелиста. 

— Что Вы считаете главным в своем твор-
честве?

— Молитву! Я провожу разные кон-
ференции для молодежи, в основном, 
музыкальные. Недавно ко мне подошел 
один мальчик, рассказал, что делает аран-
жировки на песни и фонограммы. Спросил 
у меня совета, с чего ему начать, с каких 
инструментов. Я посоветовал ему: «Зайди 
в комнату, встань на колени и помолись! 
Скажи: «Господи, Ты веди!» Он, мол, это 
понятно, но с чего же все-таки начать? Я ему 
опять: «Зайди в комнату, стань на колени 
и помолись! Скажи: «Господи, Ты веди!» И 
так я ему повторял несколько раз. «И когда 
ты что-то сделаешь, то поймешь, что это не 
ты сделал». У меня язык не поворачивается 
сказать, что я пишу свои песни. Объясните 
мне, откуда они приходят? Нет ничего свое-
го! Бог пишет через меня. 

— Вадим, что для Вас значит полнота 
жизни?

— Если мы от Бога, то в нас — Его полно-
та жизни! Бог — это уже полнота! В своем 
творчестве я никогда не чувствовал стопро-
центного удовлетворения. Еще Сперджен 
сказал: «Когда считаешь, что моя проповедь 
удалась — мало кто приходит к Богу. Когда 
считаешь, что не удалась — очень много 
приходит к Богу». Мы сегодня готовим 
очень  хороших музыкантов, но не служи-
телей. Это не библейский принцип. Бог 
готовит служителей и музыкантов!

Îò ðåäàêöèè: Страница Вадима Дахнен-
ко в Интернете: www.vinnitsa.com/dahnenko

ВАДИМ ДАХНЕНКО: 
«БУДУ ПЕТЬ ГОСПОДУ 
ВО [ВСЮ] ЖИЗНЬ МОЮ, 
БУДУ ПЕТЬ БОГУ МОЕМУ, 
ДОКОЛЕ ЕСМЬ» 
(ПСАЛОМ 103:33)

Ïðîòåñòàíò Ïðîòåñòàíò 
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в
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»  Задача «Молитвенной волны» — дать воз-
можность нашим читателям молиться как 
за нужды друг друга, так и за тех христиан, 
чьи истории мы будем печатать на страни-
цах газеты.

Дорогие читатели, мы ждем ваши молит-
венные просьбы: большие или маленькие, лич-
ные или касающиеся служения, вашей церкви, 
по электронным или почтовым (в Украине, 
России или США) адресам редакции газеты 
«Протестант» (см. на 16 странице). 

Недавно миссионерка из Новой Зеландии 
Аннета Высоцкая побывала в Таджикистане. 
Она привезла от таджикских братьев и сестер  
молитвенные нужды, которые «Протестант» по-
считал за честь опубликовать: 

Во-первых,  братья и сестры из Таджи-
кистана просят молиться за духовный рост 
уверовавших таджиков, чтобы они не боялись 
открыто исповедовать свою веру. Тысячи  тад-
жиков — скрытые христиане. 

Во-вторых, за улучшение экономическо-
го положения христиан. В Таджикистане не 
хватает рабочих мест. 80 процентов таджиков-
мужчин работают за пределами страны. Моли-
тесь за появление рабочих мест для христиан в 
Таджикистане. 

В–третьих, за социальное служение церк-
ви, чтобы у церкви были возможности помогать 
самым малоимущим и нуждающимся группам 
населения 

В-четвертых, за  становление нацио-
нальной церкви. Многие русские служители 
уезжают из Таджикистана. Бог поднимает 
служителей-таджиков. Часто они малообразо-
ванны.  Молитесь за возможности для  обуче-
ния служителей грамотной речи, теологии, за 
грамотных преподавателей и переводчиков, а 
также за перевод теологических материалов на 
таджикский язык.

 

>Ìîëèòâåííàÿ 
âîëíà<

Мегапиксели мира
Ôîòîêîíêóðñ «Ïðîòåñòàíòà»

Âÿ÷åñëàâ Êàëü÷åíêî — åùå îäèí 
ó÷àñòíèê ôîòîêîíêóðñà «Ïðîòåñòàí-
òà» «Ìåãàïèêñåëè ìèðà-2009». Âñå åãî 
ðàáîòû âû ìîæåòå ïîñìîòðåòü è ïðî-
ãîëîñîâàòü çà íèõ íà íàøåì ïîðòàëå:  
www.Protestant-Press.com/12/392-1.html. À 
ñåé÷àñ ìû ïðåäëàãàåì âàì âûäåðæêè èç 
åãî ïèñüìà â ðåäàêöèþ:

«Здравствуйте, дорогая редакция 
газеты «Протестант».  Совсем недавно уви-
дел вашу газету, она мне показалась очень 
интересной и доходчивой по содержанию. 
Увидел приглашение к участию в конкур-
се «Мегапиксели мира» и решил послать 
несколько фотографий. У меня нет цифро-
вого фотоаппарата, но даже если выиграю 

годовую подписку, буду сильно этому рад. У 
меня есть вера, что не останусь без приза!

На присланных мной фотографиях 
родные места и родная церковь. 

Мне 40 лет. Крестился в Белом море 
5 июня 1994 года. До сих пор помню в де-
талях это знаменательное событие. Хожу в 
церковь «От сердца к сердцу», пастор Виктор 
Николаевич Елизаров. 

Пусть Бог благословит вашу работу! 
Вы, наверное, уже не раз видели и чувство-
вали Его добрую руку и помощь. Благода-
рите Его за все! Будьте благословенны! Бог 
сильно любит вас!»

Âÿ÷åñëàâ Êàëü÷åíêî, 
Àðõàíãåëüñêàÿ îáë., ã. Ñåâåðîäâèíñê

БЕГОМ ЗА ДЕТСТВОМ

 Ïðîòåñòàíò  Ïðîòåñòàíò 

Ìû óñòàíàâëèâàåì ñâÿçü ñî 
âñåìè ÷èòàòåëÿìè, êîìó èíòåðåñíî 
çíàòü, ÷òî æäåò åâàíãåëüñêîå õðèñòè-
àíñòâî ÑÍÃ è äðóãèõ ñòðàí ìèðà â 
2009 ãîäó. Ãàçåòà «Ïðîòåñòàíò» áóäåò 
äåðæàòü âàñ â êóðñå ïîñëåäíèõ ñî-
áûòèé æèçíè ïðîòåñòàíòîâ. Èçäàíèå 
ðàñïðîñòðàíÿåòñÿ â Ðîññèè, Óêðàèíå, 
ÑØÀ, Êàíàäå, à òåïåðü è â Êàçàõñòà-
íå. Åñëè âû õîòèòå ïîääåðæàòü íàø 
äîáðûé òðóä ñëîâîì èëè äåëîì, ýòà 
èíôîðìàöèÿ äëÿ âàñ, ÷èòàòåëè.

^Ïîæåðòâîâàíèå 
èç Ðîññèè

Äîðîãèå ÷èòàòåëè! 
Ìû áëàãîäàðíû âàì çà 
ïîæåðòâîâàíèÿ íà âû-

ïóñê — ïå÷àòü è ðàññûë-
êó ãàçåòû «Ïðîòåñòàíò».

Âû ïî-ïðåæíåìó 
ìîæåòå âíåñòè ñâîé âêëàä 

â èçäàíèå ãàçåòû. Ñòîèìîñòü 12 íîìåðîâ 
«Ïðîòåñòàíòà»-2009 äëÿ æèòåëåé Ðîñ-
ñèè — 200 ðóáëåé. Âîçìîæíî, âû çàõîòèòå 
ñäåëàòü áîëüøèé âêëàä â èçäàíèå ãàçåòû 
«Ïðîòåñòàíò». Ïîýòîìó ãðàôó «Ñóììà 
ïëàòåæà» ìû îñòàâëÿåì íåçàïîëíåííîé, 
÷òîáû âû ìîãëè âïèñàòü ïðèåìëåìóþ äëÿ 
âàøåãî áþäæåòà ñóììó ïîæåðòâîâàíèé. 

Ïîæàëóéñòà, âûðåæüòå èçâåùåíèå 
íà ïîæåðòâîâàíèå ïî ïóíêòèðíîé ëèíèè, 
àêêóðàòíî âïèøèòå ñóììó ïëàòåæà, 
âàøó ôàìèëèþ, èìÿ, îò÷åñòâî, ïîëíûé 
äîìàøíèé àäðåñ ñ èíäåêñîì. Îïëàòèòå 
óêàçàííóþ âàìè ñóììó â ëþáîì îòäåëå-
íèè Ñáåðáàíêà Ðîññèè.

Âíèìàíèå! Ïîëíîñòüþ âïèñûâàé-
òå íàèìåíîâàíèå ïîëó÷àòåëÿ ïëàòåæà — 
ìåñòíàÿ ðåëèãèîçíàÿ îðãàíèçàöèÿ 
åâàíãåëüñêèõ õðèñòèàí «Õðèñòèàíñêèé 
ðåëèãèîçíûé öåíòð Ïðîòåñòàíò». Åñëè 
âû ñîêðàòèòå íàçâàíèå îðãàíèçàöèè, òî 
ìû íå ñìîæåì ïîëó÷èòü âàø äàð.

Æäåì âàøèõ ïèñåì ïî àäðåñó: 
123290, Ìîñêâà à/ÿ 83, ÕÐÖ «Ïðîòåñòàíò», 
àäìèíèñòðàòîðó èëè ïî ýëåêòðîííîìó 
àäðåñó gazeta@protestant.ru. Áëàãîäàðèì 
çà ïîíèìàíèå.

^Ïîäïèñêà 
äëÿ æèòåëåé Óêðàèíû

Читатели газеты 
«Протестант» в Украине 
могут оформить под-
писку и постоянно полу-
чать газету «Протестант» 
на свой домашний, цер-

ковный или рабочий адрес.
Стоимость годового комплекта «Про-

тестанта» — 50 гривен. Пожертвования 
можно направлять по адресу: 02002, г. 
Киев, а/я 157, Бойко Тарасу Владимировичу.

^Âêëàä èç Êàçàõñòàíà
Христиане Казахстана с 

1 января 2009 года полу-
чают возможность читать 
«Протестант» — одну из 
старейших евангельских 
газет на постсоветском 
пространстве. Заявку на 

получение газеты присылайте на адрес 
редакции «Протестанта» или нашему пред-
ставителю в Казахстане — Елене Романо-
вой по адресу: 468320, Кызыл-ординская 
область, г. Байконур-5, а/я 125. На этот же 
адрес можно отправить 1000 тенге — по-
жертвование на годовой комплект газеты 
«Протестант». Телефон для информации в 
Байконуре: 8 (33622) 72-940.

Âíèìàíèå! Ïîäïèñêà-2010! 
Ïîòîðîïèòåñü, äî 1 ÿíâàðÿ 2010 ãîäà íà 
«Ïðîòåñòàíò» ìîæíî ïîäïèñàòüñÿ ïî 
ñòàðîé öåíå — 200 ðóáëåé çà 12 íîìåðîâ. 
Ñòîèìîñòü ãîäîâîãî êîìïëåêòà ãàçåòû ñ 
íîâîãî ãîäà ñîñòàâèò 300 ðóáëåé. 
Ïîäïèñ÷èêè 2010 ãîäà, îôîðìèâøèå 
ïîäïèñêó äî íîâîãîäíèõ ïðàçäíèêîâ, àâ-
òîìàòè÷åñêè ïðèìóò ó÷àñòèå â ëîòåðåå, 
ïîáåäèòåëü êîòîðîé ïîëó÷èò ïîäàðî÷-
íîå èçäàíèå Ñëîâà Áîæüåãî. 
Îïåðàòèâíî, àíàëèòè÷íî, ïðàâäèâî è 
ïî-áèáëåéñêè — âñå ýòî î ãàçåòå «Ïðî-
òåñòàíò».
×èòàòåëü ãîëîñóåò «ÇÀ»        «Ïðîòåñòàíò»!

Ñ ëþáîâüþ êî âñåì ÷èòàòåëÿì, 
âàø «Ïðîòåñòàíò»

на связи
Ãàçåòà åâàíãåëüñêèõ õðèñòèàí è áàïòèñòîâ

ПРОТЕСТАНТ
« Ã ä å  Ä ó õ  Ã î ñ ï î ä å í ü ,  ò à ì  ñ â î á î ä à »

^
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« Å â à í ã å ë è å   á å ç   ã ð à í è ö »

Òåêñò è ôîòî «Óèêëèô-Ðîññèÿ»
 

»  «Уиклиф» — одна из ключевых мисси-
онерских организаций, вовлеченных в 
перевод Библии. После основания мис-
сии в 1942 году персонал «Уиклифа» 
участвовал в проектах по переводу 
Нового Завета на 735 языков и полной 
Библии на 24 языка. В результате 
Священное Писание на родном языке 
получили приблизительно 107 миллио-
нов человек.

К сентябрю 2009 года миссия «У иклиф», 
работая в партнерстве с местными органи-
зациями и населением, была вовлечена в 
программы по переводу Писания на 1.363 
языка, на которых говорят около 936 милли-
онов человек. Эта работа составляет 68% от 
всех проектов по переводу Библии в мире, 
которых насчитывается 1990. Но нужда в 
переводе Библии до сих пор велика.

Для Слова Божьего нет пределов

МИССИОНЕРКА ЛАРИСА С ЭФИОПСКИМИ 
ДЕВУШКАМИ

ОКСАНА — НАСТОЯЩАЯ ДЕВУШКА 
ИЗ ГАНЫ С КУВШИНОМ ВОДЫ НА ГОЛОВЕ

МИССИОНЕРКА ЛЕНА С СЕНЕГАЛЬЦАМИ

Из дневника миссионерки «Уиклифа» 
Лизы: «...Было обычное жаркое утро, одно из 
типичных для азиатского климата... Подали 
поезд, открылись двери, и сонные пассажи-
ры медленно потянулись в вагоны. «Рюкзак! 
Где мой рюкзак?! Люди, кто видел мою 
серую сумку? Она была здесь, на верхней 
полке, только сейчас, пару минут назад... 

Там у меня было все: паспорт, деньги, все 
документы, все ценности!» О, нет... Поезд 
трогается! Но я не могу ехать, у меня даже 
билета теперь нет и ни цента. «Господи, где 
же Ты?! — это была первая фраза, которую 
я прокричала по-русски. Я уже кричала 
не этим странным людям, столпившимся 
возле меня и удивленно глазеющим на 
истеричную белую женщину… Я кричала 
Ему, Который все видел и знал... Но решил в 
этот раз не сохранить... «Где же Ты?..» Поезд 
движется. Дикие взгляды. Дверь. Прыжок. 
Осознала себя я только в полицейском 
участке, где пыталась объяснить офицеру 
на его языке, что случилось. В руках у 
меня был мой большой зеленый чемодан с 
одеждой. Больше у меня ничего не было... А 
в голове все мучительно крутился один-

единственный вопрос: «Где же Ты, Который 
обещал всегда хранить?» «Ангелам своим за-
поведает охранять тебя на всех путях твоих... 
Да не преткнешься о камень ногою твоею»... Да 
уж, не преткнешься... Потом был ужасно 
длинный и утомительный день: теле-
фонные звонки, полиция, опять звонки, 
письма. Моим друзьям и родным я пока 
ничего решила не сообщать: пусть хотя 
бы у них «Светлый праздник Пасхи» будет 
светлым. А вечером пришло осознание, 
ясное, твердое, безо всяких сомнений: Он 
был там все это время сегодня. Меня никто 
не тронул, а ведь, скорее всего, вся толпа 
мужчин, которые окружали меня в поезде, 
были одной бандой грабителей. Я обнару-
жила кражу до того, как уехала из своего 
города. И, наконец, прыжок с движущегося 
поезда, — такой смелости я сама от себя не 
ожидала. Оказывается, вся моя история так 
похожа на знаменитый сон одного человека 
о следах Христа и его собственных на песке. 
И оказалось, что в такой ужасный момент 

это были не мои одинокие следы в шуме и 
грязи азиатского вокзала. Это Он нес меня. 
И, может быть, сохранил от чего-то худше-
го...»  Добавлю только, что все украденные 
документы вернулись на следующий 
день, их подкинули в местный автобус. А 
основную технику (компьютер, телефон) Бог 
дал средств купить уже в течение следую-
щих двух недель. И я смогла продолжать 
работу. Славлю Бога за то, что Он близко и 
все время работал над моей душой! Все мои 
потери — ничто по сравнению с тем, что я 
узнала о Боге и моих отношениях с Ним!» 

Лена, миссионерка «Уиклифа» в 
Сенегале: «В первое утро Нового года мы 
вышли на пляж. Пока я писала что-то в 
моей тетрадке, один сенегалец подошел 
ко мне и моей подруге Шерон и начал по-
казывать свои товары для продажи. Было 
очевидно, что мужчине хотелось погово-
рить, поэтому Шерон, используя такую 
возможность, решила начать с ним разговор 
о Боге. Даже с моим уровнем французского 
я могла понять, что этот мужчина не имел 
ни малейшего представления, о чем она 
говорит! Позже он спросил ее, являюсь 
ли я ее сестрой. «Это моя сестра во Хри-
сте», — ответила Шерон, собираясь уходить, 
потому что ее позвали присоединиться к 
утреннему богослужению. «Во Христе, во 
Христе», — мужчина повторил несколько 
раз в недоумении... После он повернулся 
ко мне и сказал: «Во Христе! Хочешь купить 
что-нибудь у меня?» Я не могла поверить 
своим ушам! Думаю, что ни разу в жизни 
не встречала человека, который бы знал 
так мало о Христе! … Да, я рассказываю эту 
историю как смешную, но на самом деле 
эта история слишком печальна, чтобы быть 
смешной...»

Лариса, миссионерка «Уиклифа» в Эфи-
опии: «Каждый день я узнаю что-то новое. В 
Эфиопии, как и в любой другой стране, есть 
запрещенные темы для разговоров и запре-
щенные слова. Проходя по улицам Аддис-

Абебы, можно увидеть много больных, бед-
ных, прокаженных людей и тех, кто просит 
подаяние. Они приезжают по праздникам 
в город из разных концов страны. Мы назы-
ваем таких людей попрошайками. Но этим 
словом не принято называть таких людей в 
Эфиопии, оно считается оскорбительным. 
Вместо слова «лемань», эфиопы называют 
людей, просящих милостыни «ле инэй 
бейтей», что означает «подобный мне». Мне 
сразу же вспомнился отрывок из Священ-
ного Писания из Притчей, глава 21, стих 13: 
«Кто затыкает ухо свое от вопля бедного, тот 
и сам будет вопить, — и не будет услышан».

Оксана, миссионерка «Уиклифа» в 
Гане: «В сентябре в Кете-Крачи пришел на-
стоящий сезон дождей. Такого количества 
мокрых осадков я давно не испытывала 
на себе. Ливни в Кете-Крачи шли почти 
каждый день. Но никто на это не жалует-
ся, наоборот, все радуются дождю, в том 
числе, и я. В России на дождь смотрят как 
на неприятное событие, которое может 
испортить одежду, обувь, прическу, на-
строение или просто расстроить планы. 
В Гане же дождь — благословение, очень 
конкретная и осязаемая забота Господа. Это 
значит, что будет урожай и голодать не при-
дется. Сезон дождей принес много перемен. 
Самая радостная перемена для меня то, 
что в Кете-Крачи появилось больше овощей 
и фруктов. Иногда можно было купить 
капусту и перец, а если совсем повезет, то 
и морковь. А однажды произошло самое 
большое чудо — по дороге в офис я встре-
тила девушку, которая продавала... яблоки. 
Самые настоящие — зеленые и красные! 
Я не могла поверить своим глазам. Яблоки 
в Кете-Крачи — настоящая сенсация. С на-
ступлением сезона дождей почти исчезли 
перебои с электричеством. ГЭС получали 
достаточно воды, чтобы вырабатывать 
необходимое количество электроэнергии 
для всей Ганы. И свет отключали раз в пять 
дней и то только вечером. Это был большой 
прорыв в работе офиса, потому что мы 
зависим от компьютеров, принтеров и ... 
вентиляторов. Дождь — это также большая 
экономия финансов, поскольку любая 
вода в Африке покупается, а не достается 
даром. И только дождь — это бесплатный 
водопровод с небес. Как только начинался 
ливень, соседские мальчишки приходили 
за тазами, чтобы натаскать нам воды на 

хозяйственные нужды. Вода в туалет, душ 
и единственный кран в доме поступает из 
большого бака на крыше. Большой трактор 
периодически привозит воду с речки и за-
качивает ее в бак. Как-то трактор сломался, 
и чинить его предстояло не один месяц. И 
если бы не дождь, мы бы остались без воды. 
Это вроде бы мелкая и бытовая ситуация, 
но именно она помогла мне понять милость 
и благодать Божью в действии. Сначала 
хотелось роптать, жаловаться на жизнь и 
страдать от отсутствия привычной воды. Но 
потом я поняла, что Господь все держит под 
контролем. Он не допустил поломки трак-
тора в сухой сезон. Это случилось именно 
тогда, когда Господь щедро изливал на нас 
потоки воды. Благодать Божья в том, что с 
Ним не бывает безвыходных ситуаций. Из 
каждой проблемы у Него есть выход для 
нас. На каждую сложную ситуацию у Него 
всегда в избытке благодать. Она всегда 
рядом с нами, просто мы не всегда замечаем 
ее. Я молюсь, чтобы Господь учил меня на-
ходить Его благодать в каждом дне. И тогда 
сложная ситуация перестает быть источ-
ником трудностей и ропота, а становится 
источником благодарности и прославления 
Господа за Его милость и благодать. Поэто-
му я славлю Господа за еще один дождь в 
Кете-Крачи».

Ïðîòåñòàíò Ïðîòåñòàíò 
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МОНГОЛЬСКАЯ ЦЕРКОВЬ «ДЭЛХИЙН ГЭРЭЛ» («СВЕТ МИРУ»)

« Å â à í ã å ë è å   á å ç   ã ð à í è ö »

Òåêñò Þëèè Âäîâèíîé
Ôîòî èç ëè÷íîãî àðõèâà ñåìüè Àíäðåé÷åíêî
 

»  Миссионер Руслан Андрейченко счи-
тает, что миссионерское служение — 
это служение не только некоторых 
людей, посвятивших свою жизнь 
другим народам, но задача, пору-
ченная Христом для всей Его церкви. 
«Если церковь занимается миссио-
нерской деятельностью, — говорит 
он, — в ней наступает полнота. Она 
может полноценно развиваться,  
только если  будет полностью по-
слушна словам Иисуса».

В стране монголов…

ПАСТОР РУСЛАН

РУСЛАН И СВЕТЛАНА АНДРЕЙЧЕНКО 
В НАЦИОНАЛЬНЫХ МОНГОЛЬСКИХ 
ХАЛАТАХ

СЕМЬЯ МИССИОНЕРОВ АНДРЕЙЧЕНКО

Руслан и Светлана Андрейченко 
проповедуют Евангелие в Монголии на 
протяжении пятнадцати лет и основы-
вают там уже третью церковь. Вначале 
своего христианского пути они даже не 
думали, что их жизнь будет связана с 
этой страной, и что там родятся все их 
дети. В течение этих лет у них практи-
чески не было никакой поддержки, но 
всегда было осознание того, что этот 
труд — повеление Господне. 

Руслан уверовал после армии в 
1992 году. Вскоре после покаяния он 
поехал учиться в Библейскую школу, где 
познакомился со своей будущей женой. 

Во время учебы в Библейской 
школе Светлана возглавляла миссионер-
скую команду студентов для поездки 
в Монголию. Во время трехнедельной 
миссии команда провела евангелиза-
цию и начала русскоязычную церковь в 
монгольском городе Эрдэнэт. С отъездом 
студентов церковью стал заниматься 
американский миссионер. Через некото-
рое время в Библейскую школу пришел 
запрос с просьбой прислать русских 
миссионеров в русскоязычную церковь 
в Монголии. Решено было отправить 
молодоженов Андрейченко. Они со-
гласились. О своем решении, принятом 
пятнадцать лет назад, супруги никогда 
не жалели. «Если кто-то задумывается 
о миссионерском служении и задается 
вопросом: «С чего начинать?», отвечу, что 
все начинается с молитвы, — считает 
Руслан. — Нас благословили в церкви, 
мы упаковали чемоданы и поехали. А 
тут как раз отменили безвизовое сооб-
щение между Россией и Монголией. На 
границе нас спросили о визе, даже хо-
тели высаживать, визы-то у нас не было, 
мы не знали о только что введенном 
правиле. Жена была на пятом месяце 
беременности. Прямо в купе мы упали 
на колени и начали страстно молиться. 
Сердитый офицер пограничной службы 
посмотрел на нас, а потом и говорит: «Да-
вайте паспорта». Он проставил штампы, 
и  мы  смогли въехать в Монголию. Мне 
было тогда 25 лет, жене — 21 год».

Так началось служение в стране ко-
чевников семьи Андрейченко. Основная 
часть населения Монголии живет, как 
и тысячу лет назад, в юртах, занимает-
ся скотоводством, кочует со стадами. 
Правда, сейчас возле юрт можно увидеть 
мотоциклы, джипы, солнечные батареи. 
А в юртах установлены магнитофоны, 
телевизоры. Но быт монголов такой же, 
как и тысячу лет назад. Они любят но-
сить национальную одежду, доят коров, 
лошадей, делают кумыс. Даже в городах 

современная цивилизация перемешана 
с древним национальным колоритом. 
Но больших городов в стране всего 
три — Улан-Батор, Эрдэнэт и Дархан, все 
остальное — это юрты, разбросанные 
в удалении десятков гектаров друг от 
друга. 

В декабре 1994 года Руслан и Свет-
лана приехали в Монголию, чтобы за-
ниматься с монголами и вести русскую 
церковь. Буквально через несколько 
дней, как раз в Рождественскую ночь, 
произошла трагедия: у миссионеров-
американцев умер полуторамесячный 
сын. Это стало тяжелым испытанием 
для церкви и для американской семьи, 
которая не смогла сразу оправиться от 
потери. Приезд Руслана и Светланы был 
своевременным, — для поддержания ве-
рующих и продолжения начатой работы.

В самом начале служение развива-
лось очень динамично, сотни монголов 
обращались ко Христу. В 90-х годах про-
шлого века появился первый перевод 
Нового Завета на монгольский язык, а 
к 2000-му году была переведена и вся 
Библия. 

В 97-ом году Андрейченко собра-
лись уезжать. Казалось, что многое уже 
сделано, и в их работе уже нет такой 
нужды, как раньше. Поднялись новые 
монгольские лидеры, которые  закон-
чили Библейские школы и могли сами 
возглавить церкви, вести различные 
служения.  

Но во время молитвы Руслан и Свет-
лана получили откровение от Бога — 
остаться и начать работу по созданию 
миссионерского центра. В тот момент 
Бог показал, что Его работа еще только 
начинается, а Монголия — это дверь к 
другим азиатским народам, живущим в 
Китае, Японии и других странах.

Божье Слово было очень вдохнов-
ляющим. Но вместе с откровением в 
жизнь молодой семьи пришло много 
трудностей. Серьезной проблемой 
были финансы — никто из российских 
пасторов всерьез не интересовался мис-
сионерским трудом в Монголии. Чтобы 
выжить, приходилось работать, часто 
почти нелегально, поскольку монголь-

ское законодательство сильно ограничи-
вает право иностранцев на труд. Кроме 
того, добавлялись постоянные пробле-
мы с получением виз.

В 1999 году, начиная вторую 
церковь, миссионеры вообще не имели 
средств для служения. Однако новая 
община начала стремительно расти. 
Руслан рассказывает: «Через три месяца 
у нас было уже 60 (!) домашних групп. 
Вот как это началось: «С Евангелием от 
Марка мы приходили в монгольские се-
мьи, читали и объясняли по одной главе 
в день. Получалось, что на библейском 
уроке присутствовал кто-то из друзей 
или родственников этой семьи. Мы 
предлагали начать такое же изучение 
и у них. Сначала я один ездил, потом с 
помощником. Наконец, я и четверо моих 
помощников с утра до вечера в течение 
всей недели ездили проводить библей-
ские уроки. Первое богослужение со-
стоялось уже через два месяца. Это была 
полностью монгольская церковь». 

За эти годы семья Андрейченко уве-
личилась до семи человек. В 1995 году 
родился Рувим, в 1997 — Лев, в 1998 — 
Даниил, в 2001 году — дочь Лилиан, а 
в 2006 — сын Илья. Все они родились 

в Монголии и были в России всего не-
сколько раз. Больше всего дети мечтают 
увидеть Красную площадь и побывать 
в отпуске на море (Монголия очень 
засушливая страна и большая часть ее 
территории — это пустыня).  

Невероятно сложно выживать в 
чужой стране, имея такую большую 
семью. Было время, когда долги и нужда 
чуть было не остановили все служение. 
Однако Бог всегда верен Своим обеща-
ниям. Постепенно Он открывал Свои 
двери и творил чудеса. Вот одно из них: 
однажды во время отпуска Руслан и 
Светлана проповедовали в одной рос-
сийской поместной церкви. Тогда они 
очень много призывали людей открыть 
свои сердца для  миссии. Но христиане 
реагировали не всегда положительно. 
Совершенно случайно на том собра-
нии оказался пожилой американец. Он 
внимательно слушал проповедь через 
переводчика. После собрания они позна-
комились, но, казалось, их пути тут же 
разошлись. Спустя два года тот амери-
канец позвонил Андрейченко прямо в 
Монголию: «Вы помните меня? Я слушал 
вашу проповедь и теперь проповедую 
ее по всей Америке! Это была лучшая 
проповедь в моей жизни!» В то же лето 
этот неожиданный гость приехал в 
Монголию. Вскоре сложились очень те-
плые партнерские отношения как с ним 
лично, так и с его поместной церковью в 
Вашингтоне. Они взялись поддерживать 
служение для бездомных детей. По их 
просьбе посол Америки в Монголии лич-
но посетил  церковь Руслана и Светланы 
и встал на их защиту, когда прошлым 
летом власти пытались отнять у миссио-
неров землю, на которой ведется строи-
тельство миссионерского центра.

Руслан с большой благодарностью 
вспоминает о тех людях, которые, как 
этот пожилой американец, открыли свое 
сердце и не прошли равнодушно мимо, 
уподобившись доброму Самаритянину, 
и благодаря которым служение смогло 
выжить и продолжает развиваться. 

Сейчас супруги Андрейченко под-
нимают уже третью церковь — «Дэлхийн 
Гэрэл» («Свет миру»), в ней почти сто 

человек. Этим летом община много и 
активно благовествовала, покаялись сот-
ни людей. Пастор их пока не называет 
членами церкви, но все они приходили 
на служения. У общины есть земель-
ный участок, где строится здание. Уже 
готов цокольный этаж с богослужебным 
залом, столовой, в которой христиане 
кормят голодных детишек (этим служе-
нием они занимаются уже четыре года). 

Впереди еще много работы: постепенно 
устанавливается контакт с китайскими 
верующими и ведется диалог по откры-

тию для них класса по изучению Библии 
в Монголии.  

Руслан Андрейченко  делится 
своим пониманием  миссии: «Иисус 
призывал свидетельствовать о Нем до 
края земли. Таким было Его последнее 
Великое поручение. Это повеление ак-
туально и сегодня. И если церковь этого 
не делает, то она попросту не послушна 
Христу. Если ты зациклен только на 
себе, не видишь дальше своего огорода, 
как некоторые говорят: «Зачем смотреть 
далеко, если ближайшая деревня еще не 
охвачена?» и переиначивают Библейское 
слово: «И проповедано будет Евангелие в 
Иерусалиме.., в Иерусалиме и в Иеруса-
лиме». В России Евангелие было пропо-
ведано не только теми, кто там родился. 
Многие служения поднялись благодаря 
миссионерам из других стран. Неужели 
нам теперь нужно зациклиться на себе, 
любимых? Пора уже и отдавать. Верю, 
когда Россия начнет посылать миссио-
неров, тогда в страну придет настоящее 
пробуждение, а в церкви — истинная 
зрелость».

Глава семьи говорит: «Пятнадцать 
лет миссионерского служения — при-
личный срок. Это время можно было 
прожить в свое удовольствие, но сюда 
мы приехали не за своими корыстны-
ми интересами. Когда мы становимся 
христианами, то начинаем служить 
Христу всем, что имеем. Я знаю, что 
Иисус посылал учеников туда, куда Сам 
хотел идти. Я верю, что Он хочет, чтобы 
христиане шли в Монголию. Христос 
отдал Свою жизнь, а чем мы можем воз-
дать, кроме как посвятить свои жизни 
на служение Ему? Наше понимание 
миссии — ты приходишь из лучшего в 
худшее, соединяешься с этим народом, 
чтобы изменить ситуацию, чтобы про-
клятие сменилось благословением. Так 
что наше призвание в Монголии — из-
менение духовной действительности».

Îò ðåäàêöèè: если вы заинтере-
совались миссией в Монголии, хотите 
больше узнать о служении Руслана и 
Светланы Андрейченко или поддержать 
семью, пишите на электронный или по-
чтовый адрес редакции, который можно 
найти на 16 странице газеты.

 Ïðîòåñòàíò  Ïðîòåñòàíò 
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Òåêñò Ïàâëà Áåãè÷åâà
Ôîòî Àíäðåÿ Àíäðååâà
 

»  Недавно посетил  я католическую 
страну и, осмотрев католические 
святыни, вновь задался вопросом о 
так называемом «примате римского 
первосвященника», сиречь о главен-
стве Папы Римского над всей Церко-
вью Христовой.

Я могу понять, как исторически сфор-
мировалось это определение, но вот так на-
зываемое «библейское обоснование» оного 
представляется мне мифическим. Конечно, 
нельзя в качестве контраргумента исполь-
зовать тот факт, что Петр написал всего два 
послания (и, если верить преданиям, на-
диктовал Марку самое короткое Евангелие), 
что никак не свидетельствует о его главен-
ствующем положении в древней Церкви... 
Это мы привыкли, что начальники пишут 
много циркуляров и приказов, но бывает и 
по-другому. Гораздо важнее увидеть, присут-
ствует ли это учение в Писании или нет! 

Единственным библейским текстом, 
который приводят в обоснование сего дог-
мата, стали стихи из Евангелия от Матфея: 
«Симон же Петр, отвечая, сказал: Ты — Хри-
стос, Сын Бога Живаго. Тогда Иисус сказал 
ему в ответ: блажен ты, Симон, сын Ионин, 
потому что не плоть и кровь открыли тебе 
это, но Отец Мой, Сущий на небесах; и Я 
говорю тебе: ты — Петр, и на сем камне Я 
создам Церковь Мою, и врата ада не одолеют 
ее» (Матф. 16:16-18). 

Католики, объясняя этот стих, утверж-
дают, что Петр — это тот камень, на котором 
Христос строит Свою Церковь. И вот это-то 
толкование и представляется мне спор-
ным... И вот почему. 

Во-первых, фраза, сказанная Христом, 
и записанная Матфеем, не совсем коррек-
тно переведена на русский язык. Дело в 
том, что слово «камень» по-гречески πέτρος 

(петрос) — мужского рода. Христос говорит: 
«Ты — Петр (πέτρος)» — мужской род, а 
далее Христос использует слово женского (!) 
рода — πετρα (петра) — «скала». Аббот-Смит 
определяет слово «петра», как каменную 
массу, гору, отличную от понятия «петрос», 
представляющую собой отдельные камни 
или даже гальку. «Петрос» — камушек, 
«петра» — гора. Тот факт, что эти слова 

однокоренные вовсе не подразумевает, что 
они обозначают одно и тоже. Вряд ли можно 
перевести слова Христа так: «Ты — ка-
мень, и на этом камне Я создам Церковь…» 
Христос явно имеет ввиду две мысли. 
Первая: Ты — камушек, галька, вторая — Я 
создам Церковь на горе, скале! Эта гора или 
скала (или даже горный массив) — не Петр! 
Петр — всего лишь камушек в этом горном 
массиве. Но что же за скалу имел ввиду 
Христос? 

Слово πετρα (петра) использовано 
в Новом Завете 15 раз. И всегда это либо 

обычные скалы — горные массивы, 
как, например, в тексте: «и положил 
в новой своей гробнице, которую он 
высек в скале, и, привалив большой ка-
мень ко входу гробницы, ушел» (Матф. 
27:60), либо Христос (1-ое Кор. 10:4; 1-ое 
Пет. 2:8). 

У того же Матфея встречаем интерес-
ное сравнение скалы (πετρα) со словами 

О Петрах, камушках и скалах

Четырежды Новый год 
и четырежды Рождество

« Ä å í ü   â   è ñ ò î ð è è »

Òåêñò ðåäàêöèè ãàçåòû «Ïðîòåñòàíò»
Ôîòî Ìàêñèìà Îìåëüÿíåíêî
 

»  13 декабря — Всемирный день детско-
го телевидения и радиовещания.

Назначен данный праздник был в 
1994 году по решению Детского фонда ООН 
(ЮНИСЕФ). 

О дне детского телевидения раз-
мышляет автор идеи детского христиан-
ского телеканала «Улыбка ребенка» Игорь 
Никитин: «Важность детского телевидения 
должна быть понятна каждому человеку — 
это наше будущее. Мы можем представить 
наше будущее на основании того, какое 
у нас телевидение, что мы вкладываем в 
сердца детей. На примере детских домов 
России можно понять, как влияет детское 
телевидение на будущее нашей страны. 
В Домах детства России находится около 
миллиона детей. Представьте себе, сколько 
людей в будущем будут зависеть от тех, 
кто был оставлен родителями. Шестьдесят 
процентов детей, которые выпускаются из 
детских домов, через два года оказываются 
в местах лишения свободы. И только один 
процент из них способен создать полноцен-
ную семью. Удивительно, что на ребенка 
примерно тридцать процентов влияния 
оказывает телевидение. Сверстники — 
около десяти процентов, а учителя — всего 
лишь  пять. Восприимчивость ребенка 
отличается от восприимчивости взрослого 
существенным образом: так, взрослый запо-
минает не более десяти процентов получен-
ной информации, ребенок же — до сорока. 
Представьте себе, когда ребенок смотрит 
современные детские каналы, на некото-
рых ненормативная лексика проскакивает 
каждые двадцать секунд,— это приводит 
ребенка к психологическим травмам, 
к постоянному нервному напряжению, 
скажется на его будущем. Поэтому телеви-
дение с  христианскими ценностями, с хри-
стианским мировоззрением, — это должна 
быть основная задача не только для нас, 

создателей телеканала «Улыбка ребенка», но 
и для любого здравомыслящего человека, 
который задумывается о будущем».

»   15 декабря — День памяти журнали-
стов, погибших при исполнении про-
фессиональных обязанностей.

Этот праздник учрежден и ежегодно 
отмечается россиянами с 1991 года. Для Рос-
сии это памятная дата, посвященная всем 
журналистам, поплатившимся жизнью во 
время исполнения своего долга — донесе-
ния до населения и общества правдивой и 
реальной информации. Статистика смерт-
ности журналистов и репортеров, которая 
ведется Российским  союзом журналистов, 
гласит о том, что каждый год Россия  лиша-
ется 10-20 «бойцов» за правду.

 Старший научный сотрудник Инсти-
тута Европы РАН, сотрудник Центра по из-
учению проблем религии и общества ИЕ 
РАН, директор Института религии и права 
Роман Лункин, считает эту дату очень важ-
ной для нашей страны: «Необходимо чтить 
память погибших журналистов. Подобный 
день памяти отмечается по всему миру — 
в Европе, Америке, в России. В Европе и в 
США большинство журналистов гибнет 
в горячих точках, в собственных странах 
их критикуют, иногда даже подают в 
суд. Если государство демократическое, 
то журналисты остаются живы. Если в 
стране нестабильность, идет война,  как, 
например, в Афганистане или в Ираке, 
там больше всего журналистов и гибнет. 
К сожалению, российские журналисты 
погибают в своей собственной стране и 
не только на Кавказе, но и в российских 
регионах из-за своего несогласия с позици-
ей чиновников. Самые громкие убийства 
журналистов, таких как Дмитрий Холодов 
или Анна Политковская, также связаны с 
их оппозиционной деятельностью. По мое-
му мнению, журналисты, которые пишут 
острые и честные материалы, делают для 
страны больше, чем любое министерство 
или армия чиновников».

»   26 декабря — День Святого Стефана 
или День подарков.

Апостол Петр в помощь нищим и для 
проповедования христианства избрал 70 
апостолов, среди которых был архидиакон 
Стефан. Стефан принял мученическую 
смерть в 30 лет за веру в Иисуса Христа. 

Эту дату комментирует помощник 
пастора Московской церкви евангельских 
христиан по благовестию, координатор 
тюремного служения Татьяна Мигунова: 

«Такая дата нужна, как напоминание о 
важности сострадания, чтобы «богатством 
неправедным приобретать» людей, чтобы 
восполнять их нужды, быть ответом на их 
проблемы. Иисус Христос служил людям. 
Каждый человек (особенно если он хри-
стианин) должен быть внимателен к своим 
ближним. В период Рождества посредством 
подарка верующий может продемонстри-
ровать любовь Христову, проявить заботу, 
посещая детские дома, больницы, многодет-
ные и неполные семьи, участвуя в различ-

ных акциях, например, в «Рождественской 
елке с ангелом». В прошлом году эта акция 
собрала для детей, чьи мамы находятся 
в местах лишения свободы, 312 подарков 
силами шести московских церквей. А в 
регионах эти цифры еще больше».

»   31 декабря — последний день уходя-
щего года.

В это день все люди готовятся к 
празднику. Наряжают елки, готовят празд-
ничный стол. Особенно дожидается этого 
праздника детвора, которая до наступле-
ния Нового года ожидает Деда Мороза с 
подарками. Традиция праздновать новый 
год произошла в третьем тысячелетии 
нашей эры, когда в конце марта вода в 
Тигре и Ефрате прибывала, после чего 
начинались земледельческие работы. На 
протяжении 12 дней это событие праздно-
вали карнавалами и маскарадами, и в эти 
дни запрещены были какие-либо работы 
и суды. Находясь в вавилонском плену, 
иудеи позаимствовали традицию праздно-
вать Новый год. От них эта традиция пере-
шла к грекам, а от греков и в Западную 
Европу. После введения Юлием Цезарем 
нового календаря, Новый год начинался 
первого января. 

О Новом годе рассуждал пастор Мо-
сковской церкви евангельских христиан 
«Бальзам» Сергей  Вдовин: «Каждая страна 
уникальна по-своему. Уникальность 
России подчеркивается жизнью одновре-
менно по двум календарям. В результате, 
новый год празднуют четыре (!) раза, два 
из которых очевидно христианские. С ло-
гической точки зрения — нонсенс: новый 
год не может начинаться четыре раза. Ка-
кое же из начал истинное? С духовной же 
точки зрения можно сказать, что Россия 
четыре раза в году провозглашает Рожде-
ство Христово. Два из них по-христиански 
(Западное и Восточное), два — по-мирски 
(Новый и Старый Новый год). Хотя, 
конечно, кто знает, когда Христос родил-
ся? Но как не праздновать Рождество? 
Вот и празднуют. В эти дни наступает 
нехарактерное для другого времени года 
единение в народе. Так или иначе, но все 
(и миряне, и христиане) ощущают начало 
нового года с точкой отсчета в Рождестве 
Христовом. Четыре Новых Года — четыре 
Рождества: Господь разделился? Нет, ни-
как! Это портрет единения страны вокруг 
Единого и Неделимого, время прощения, 
время радости, время Любить».

СКАЛА, НА КОТОРОЙ БУДЕТ 
ОСНОВАНА ЦЕРКОВЬ — 

ЭТО ВЕРА В ТО, ЧТО ИИСУС — 
ЕСТЬ СЫН БОЖИЙ!

Божьими (!): «Поэтому всякий, кто слушает 
эти Мои слова и исполняет их, подобен 
будет мужу разумному, который построил 
свой дом на скале» (Матф. 7:24). 

Следовательно, Христос мог иметь вви-
ду либо Себя, либо слова, открытые Богом 
Петру — его исповедание: «Ты — Христос, 
Сын Бога живого!» 

Так вот, что это была за скала, на ко-
торой будет основана Церковь — это вера в 
то, что Иисус — есть Сын Божий! Но на этом 
аргументы не исчерпываются. Петр не мог 
быть безошибочным главой и основанием 

Церкви вот еще по какой причине: во-
вторых, даже после этого заявления Христа, 
Петр совершал ошибки связанные с верой 
во Христа. Например: прекословил Христу 
(Матф. 16:22), отрекся от Христа и лицеме-
рил (Гал. 2:11-14). 

В-третьих, если бы Христос поставил 
Петра «главным» среди апостолов, то не 
было бы нужды ученикам спорить, кто из 
них больше в царстве небесном. А ученики 
спорили об этом. А ведь Петр, будучи очень 
экспрессивной и сильной личностью, мог 
бы быстро ставить учеников на место, про-
сто ссылаясь на слова Христа. Но он этого 
не делал, а ученики продолжали спорить. 
Значит, им с самого начала было ясно, что 
Христос имел ввиду не Петра, когда говорил 
об основании Церкви. 

В-четвертых, сам Петр употребляет 
слово πετρα (петра) в своем послании. Но на-
зывает скалою и горным массивом не себя, 
а Христа (1-ое Пет. 2:8). Значит, сам Петр не 
придерживался догмата о своем примате. 

В-пятых, Петр пишет, что кроме Хри-
ста остальные камни одинаковы по своему 
положению (1-ое Пет. 2:5).  

В-шестых, в пятой главе своего 
первого послания Петр называет себя «со-
пастырь», ставя себя в один ряд с другими 
пастырями и не возвышая себя. (1-ое Пет. 
5:1). 

В-седьмых, апостол Павел мог сказать 
о Петре, что знаменитые для него ничего 
не значат (Гал. 2:6), что было бы явным 
нарушением субординации, если бы Петр 
занимал в древней Церкви главенствующее 
положение. 

И, наконец, апостол Павел в Первом 
послании к Коринфянам 3:11, говорит, что 
у Церкви нет никакого другого основания, 
кроме Христа. 

Поэтому, при всем моем уважении 
к некоторым из Римских Епископов, 
дерзну сказать, что библейского обосно-
вания их главенству над всей Церковью 
не существует.

Ïðîòåñòàíò Ïðîòåñòàíò 
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»  В этом году исполнилось 200 лет со дня 
рождения великого русского писате-
ля — Николая Васильевича Гоголя.  
И хотя это имя нам всем известно со 
школьной скамьи, духовные  произ-
ведения Гоголя  до сих пор остаются 
непонятными (или даже вообще 
неизвестными) для многих читате-
лей. В этом номере «Протестанта» 
мы публикуем отрывки из  книги о 
Гоголе «Небесное и земное», подго-
товленной в издательском отделе ХРЦ 
«Протестант».  Автор книги — Ирина 
Монахова — окончила Литературный 
институт имени А.М. Горького, писала 
прозу и статьи о современной лите-
ратуре. Но со временем в ее жизни 
произошла значительная переоценка 
ценностей. Литература перестала 
представляться главным делом жизни, 
а самым важным стала вера в Бога. Ее 
новая книга познакомит нас с Гого-
лем — христианином и духовным писа-
телем. В ней идет речь о духовном пути 
великого художника, рассказывается 
о его душеполезных письмах, которые 
позволяют заглянуть в мир его души 
и приобщиться к сокровищнице  его  
духовных откровений…

Виктория Мажарова

Общение Гоголя с семейством Вьель-
горских происходило по большей части 
лично, а не по переписке. Он нередко бывал 
у них в гостях, живя за границей, особенно 
в середине 1840-х годов, и подолгу бесе-
довал с Луизой Карловной и ее дочерьми. 
Со временем задушевные разговоры с 
Гоголем стали им просто необходимы. 
По-видимому, это привело его к мысли на-
писать специально для Вьельгорских (и для 
Смирновой-Россет, которая также входила 
в их круг) поучительное сочинение, чтобы, 
уезжая, оставить его для душеполезного 
чтения взамен устных бесед. Об этом он пи-
сал Л.К. Вьельгорской в 1844 году: «Вы дали 
мне слово во всякую горькую и трудную ми-
нуту, помолившись внутри себя, сильно и 
искренно приняться за чтение тех правил, 
которые я вам оставил, вникая вниматель-
но в смысл всякого слова, потому что всякое 
слово многозначительно и многого нельзя 
понимать вдруг». 

…Во взаимоотношениях с семейством 
Вьельгорских для Гоголя было важно не 
только совпадение духовных устремлений, 
но и возможность оказать благотворное 
влияние на людей весьма высокопостав-
ленных, а, значит, — способных в какой-то 
степени воздействовать на все российское 
общество. Призывая их построить жизнь по 
закону Христа и подробно разъясняя, как 
это сделать, Гоголь опосредованно обраща-
ется как бы ко всем соотечественникам. Не-
большое произведение «Правила», написан-
ное для узкого круга единомышленников, 
фактически стало репетицией «Выбранных 
мест из переписки с друзьями», ступенькой 
к этой проповеднической книге. «Прави-
ла», состоящие из двух частей, занимают 
среднее, переходное положение между 
письмами и этой книгой. 

Первая часть — «Правило жития в 
мире» — посвящена теме, которую можно 
обозначить следующим образом: «Любовь к 
Богу. Как она проявляется в делах человека? 
Как воспитать в себе такую любовь и по-
строить на ее основе всю жизнь?» Гоголь от-
вечает на эти вопросы так: «Начало, корень 
и утвержденье всему есть любовь к Богу. Но 
у нас это начало в конце, и мы все что ни 
есть в мире, любим больше, нежели Бога. 
Любить Бога следует так, чтобы все другое, 
кроме Него, считать второстепенным и не 
главным, чтобы законы Его были выше для 
нас всех постановлений человеческих, Его 
советы выше всех советов, чтобы огорчить 
Его считать гораздо важнейшим, чем огор-
чить какого-нибудь человека. Любить Бога 
значит любить Его в несколько раз более, 
чем отца, мать, детей, жену, мужа, брата и 
друга; а мы даже и так Его не любим, как 
любим их. Кто любит Бога, тот уже гораздо 
более любит и отца, и мать, и детей, и брата, 
чем тот, кто привязывается к ним более, 
чем к Самому Богу… Любовь земная, проис-
шед от Божией, становится чрез то возвы-
шенней и обширней, ибо она велит нам 
гораздо больше любить ближнего и брата, 
чем мы любим: она велит нам оказывать не 
только одну вещественную помощь, но и 
душевную, не только заботиться о его теле, 
но и о душе, скорбеть на него не за то, что он 

наносит нам неприятности, но за то, что он 
сим поступком наносит несчастие душе сво-
ей. Ибо грех его лежит и на нас: мы должны 
были его поучить, наставить, образовать, 
воспитать. Но как мы можем это сделать, 
будучи сами слабы и немощны? Путем и 
дорогою Божественной любви все возмож-
но; без нее все трудно. Чтобы воспитать 
другого, мы должны воспитать прежде себя.

Как же воспитать себя? Воспитанье 
должно происходить в беспрестанном 
размышлении о своем долге, в чтении тех 
книг, где изображается человек в подобном 
нам состоянии, круге, обществе и звании, 
и среди таких же обстоятельств, и потом в 
беспрестанном применении и сличении 
всего этого с законом Христа: в чем они не 
противуречат Христу, то принимать, в чем 

не соответствуют Его закону, то отвергать; 
ибо все, что не от Бога, то не есть истин-
но. Что же найдем сомнительным и не 
знаем, как решить, то до времени следует 
отложить и никак не смущаться им: это 
признак, что мы еще не готовы, и что глаза 
наши получат ясное познание вещей после, 
по мере нашего усовершенствования.

…Итак, воспитать другого и подать 
ему душевную истинную помощь мы 
можем тогда, когда достигли сами до высо-
чайшего незлобия, когда никакие оскорбле-
ния не могут оскорбить нас. Тогда и разум 
наш получает свет и может наблюдать 
поступки других, видеть их прегрешения и 
научать нас, как избавляться от них. Тогда 
и Бог помогает нам на всяком шагу, внушая 
действительные средства противу всего. 
На сем основана и жизнь: учиться самому 
и научать других, и самому вознестись и 
другого вознести к Богу…

Земная жизнь наша не может быть 
и на минуту покойна, это мы должны 
помнить всегда. Тревоги следуют одни за 
другими; сегодня одни, завтра другие. Мы 
призваны в мир на битву, а не на праздник: 
праздновать победу мы будем на том свете. 
Здесь мы должны мужественно, не упадая 
духом сражаться, дабы получить больше 
наград, больше повышений, исполняя 
все как законный долг наш с разумным 
спокойствием, осматриваясь всякой раз 
вокруг себя и сверяя все с законом Христа 
Господа нашего. Некогда нам помышлять о 
робости или бегстве с поля: на всяком шагу 
предстоит нам подвиг христианского муже-
ства, всякой подвиг доставляет нам новую 
ступень к достижению Небесного Царствия. 
Чем больше опасности, тем сильней следует 
собрать силы и возносить сильней молитву 
к Богу…

Все да управляется у нас любовью к 
Богу. Да носится она вечно, как маяк пред 
мысленными нашими глазами! Блажен, кто 
начал свои подвиги прямо с любви к Богу. 
Он быстрее всех других полетит по пути 
своему и легко победит все то, что другому 
кажется непреодолимым и невозможным. 
Весь мир тогда предстанет пред ним в ином 
и в истинном виде: к миру он привяжется 
потому только, что Бог поместил его среди 
мира и повелел привязаться к нему; но и в 
мире возлюбит он только то, что есть в нем 
образ и подобие Божие».

Во второй части — «О тех душевных 
расположениях и недостатках наших, кото-
рые производят в нас смущение и мешают 
нам пребывать в спокойном состоянии» — 
идет речь о воспитании души человека, стре-
мящегося жить по-христиански, о преодо-
лении внутренних препятствий (таких, как, 
например, гнев, уныние, страх), которые 
этому мешают. Гоголь, в частности, пишет 
во второй части «Правил» следующее: «У че-

ловека нет своей силы; это он должен знать 
и помнить всегда, — и кто надеется на свою 
силу, тот слабее всех в мире. Мы должны 
быть крепки Божьей силой, а не своею. Твер-
дейшими характерами сделались только те, 
которые сильно падали духом и бывали в 
некоторые минуты жизни бессильнейши-
ми всех. Это-то самое и заставило их всеми 
силами вооружиться против собственного 
бессилия. Они старались, молились, бес-
престанно испрашивая помощи, и таким 
образом окрепли и сделались твердейшими. 
Те же, которые нам иногда кажутся силь-
ными потому только, что имеют грубую и 
жесткую натуру, не знают жалости, способ-
ны оскорблять, деспотствовать и выказывать 
характер свой капризами, — те кажут только 
одну мишуру силы, а в самом деле ее не 
имеют. На первом несчастии, как на пробном 
камне, они узнаются. При первом приступе 
несчастия они оказываются малодушными, 
низкими, бессильными, как ребенки; тогда 
как слабейшие возрастают, как исполины, 
при всяком несчастии. «Сила Моя в немощи 
совершается», — сказал Бог устами апо-
стола Павла. Уныние при первой неудаче 
случается со многими. Мы ему до тех пор 
подвластны, покуда не уверимся совершен-
но и опытом, и разумом, и примерами, что 
первая неудача ровно ничего не значит. 
Неудачи посылаются нам для того, чтобы 
заставить нас лучше и внимательнее рассмо-
треть то же самое дело, чтобы пробуждать 
наш ум и раздвигать ему поприще. Все наши 
неудачи происходят от нас самих: мы или 
поспешили, или пропустили что-нибудь, 
или не рассмотрели всех качеств тех людей, 
с которыми нам случилось иметь дело. А 
потому, помолясь, следует вновь начать то же 
дело, исправивши все свои прежние ошиб-
ки. Если же вновь случится неудача, вновь 
помолиться Богу, вновь рассмотреть все 
обстоятельства, вновь исправить все новые 
наши оплошности — и, благословясь, бодро 
и весело приняться вновь за дело. Люди 
великие потому сделались великими, что 
не смущались никак от первой неудачи, и не 
только от первой, но даже от нескольких, — 
и тогда, когда другие, видя их терпение, 
смеялись над ними, как над безумными, 
они с новым рвеньем принимались за свое 
неудавшееся дело и наконец успевали в 
нем совершенно. Неудачи не в препятствие 
нам даются, а на вразумление. И умнейший 
человек, не наделав прежде глупостей, не 
сделается умным человеком. 

Уныние, которое находит на многих 
людей при размышлении о настоящем, 
прошедшем и будущем своем положении, 
показывает только то, что они еще мало раз-
мышляли, еще не умеют входить в смысл 
и значение происшествий. Но как только 
начинаем мы прозревать смысл всякого со-
бытия, тогда исполняемся избытком одной 
благодарности к Богу, видя, как все, что ни 
случается, случается во благо наше. Никак 
нельзя сказать, что такое-то время нашей 
жизни было лучше потому только, что мы 

были тогда покойны и меньше тревожи-
лись всякими смущеньями. Душевный сон 
никак нельзя назвать прекрасным состоя-
нием. Правда, мы не чувствовали тогда 
тревог; но зато мы не чувствовали величай-
ших наслаждений душевных. Нам не было 
поприща показать красоту, величие души, 
терпение, твердость, жар истинной молит-
вы, веру истинную в Бога, любовь истин-
ную, то есть не поверхностную, а глубокую, 
умеющую предпочесть главное ничтож-
ному, внутреннее внешнему. Словом, нам 
не представилось бы подвигов, за которые 
награды небесные готовятся человеку…

Поставлены ли мы среди людей 
дурных, с которыми нам трудно жить? 
Мы, верно, поставлены для того, чтобы со 
временем посредством нас они из дурных 
сделались лучшими. Величайший под-
виг, который больше всего приятен Богу! 
Ибо не столько Ему угодна самая жизнь 
праведного, сколько угодна прекрасная 
жизнь обратившего грешника. Стало быть, 
участвуя сколько-нибудь в том, чтобы сде-
лать других лучшими, мы делаем для Бога 
приятнейшее, что только можно для Него 
сделать. Итак, не думая о своих собствен-
ных смущеньях, мы должны думать только 
о том, как бы сделать побольше добра тем, 
которые нам причиняют смущение. А делая 
добро, мы должны помнить, что оно должно 
быть душевное добро, то есть не то, которое 
доставляет минутное удовольствие, и по-
тому нечего нам глядеть на то, бранят ли 
нас, плотят ли нам неблагодарностью, или 
приемлют самое дело не в том виде, как оно 
есть. Потом они узнают и уразумеют. Все 
потом переменится и принесет двойную и 
тройную выгоду. И потому, помолясь, мы 
должны действовать смело: будущее в на-
ших руках, если мы постараемся сами быть 
в Божиих руках».

Читая душеполезные письма Гоголя, 
невольно ловишь себя на мысли, что его 
советы и наставления не менее ценны для 
сегодняшних читателей, чем для современ-
ников писателя. Несомненно, и в наши дни 
многие нуждаются в столь проникновен-
ном и мудром проповедническом слове, 
соединяющем в себе подвижническую хри-
стианскую веру и высокий литературный 
талант. Как и полтора века назад, и сегодня 
для людей, идущих к Богу и жаждущих 
веры, слова Гоголя станут освежающим и 
ободряющим напутствием, поддержкой на 
этом пути. И не столь важно теперь, кому в 
большей мере были адресованы духовные 
наставления писателя — близким людям 
или далеким потомкам, на чье внимание 
к своим душеполезным письмам он тоже 
надеялся. Главное, что во Христе мы все 
вместе, если стремимся к Нему, как об этом 
писал и сам Гоголь: «Кто любит кого во 
Христе, тот не скучает и разлукой, да и вряд 
ли есть для того человека слово разлука: во 
Христе все вместе, все живы, все неразлуч-
ны. Стало быть, нам нужно стремиться к 
Нему, если хотим стремиться друг к другу».

 Ïðîòåñòàíò  Ïðîòåñòàíò 
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Послесловие к 2009
объединения евангельских христи-
ан — Всероссийского Содружества 
евангельских христиан, к которому с 
каждым днем присоединяется все боль-
ше и больше независимых церквей. 
Хотел бы выразить надежду на обнов-
ление в Новом году многих российских 
протестантских церквей. В этой связи 
мы приветствуем выборы нового руко-
водства в Российской Церкви Христиан 
веры евангельской и в Российском Сою-
зе евангельских христиан-баптистов. 

Не могу не отметить нацеленность 
на обновление религиозной жизни пра-
вославной церкви. С приходом нового 
главы многое стало в РПЦ меняться. 
Патриарх начал говорить с молодежью, 
выступать на стадионах. Мы надеемся, 
что православная церковь решится на 
реформы, например, перевод богослу-
жений на русский язык и переход на 
новый календарь. Многие протестанты 
убеждены, что в раю не будет дено-
минаций, поэтому мы приветствуем 

»  Рад тому, что «Протестант» уже 
газета не только евангельских 
христиан и баптистов, но также 
пятидесятников, харизматов и ад-
вентистов. «Протестант» все боль-
ше становится общепротестант-
ским, а также интересным для 
многих православных. Издание 
все больше похоже на рупор хри-
стианских новостей. Аналогичную 
работу удалось начать и на сайте 
Протестант.ру, который ежедневно 
увеличивает число своих посети-
телей. Но мы еще не достигли всех 
церквей. В Новом году мы хотим 
прийти в каждую общину, наконец-
то начать выпуск самостоятельно-
го издания «Протестант Украина» 
и возобновить выпуск «Протестант 
Америка», а также пустить газету 
в широкую продажу.

Уходящий год стал для нас ра-
достным в связи с появлением нового 

Òåêñò Àëåêñàíäðà Ñåì÷åíêî, 
ãëàâíîãî ðåäàêòîðà ãàçåòû «Ïðîòåñòàíò»

ФОТО ЕВГЕНИЯ ТУМАНОВА

ЗАДЕКАБРИЛО

ВО ТЬМУ ВЕКОВ ТА НОЧЬ УЖ ОТСТУПИЛА,
КОГДА УСТАВ ОТ ЗЛОБЫ И ТРЕВОГ,
ЗЕМЛЯ В ОБЪЯТЬЯХ НЕБА ОПОЧИЛА
И В ТИШИНЕ РОДИЛСЯ С НАМИ — БОГ.
В. СОЛОВЬЕВ

»  Отгремели Рождественско-
Новогодние праздники. Прекра-
тился финансово изматывающий 
подарко-дарительный марафон. 
Надеемся, все закончилось хорошо. 
И елка от бенгальских огней не 
загорелась (вместе с квартирой!) 
и кандидатом на отлучение из-
за слишком смелой программы 
ночного праздника никто не стал. 
Но как бы там не сложилось, как 
минимум, все мы от праздников 
подустали. Так уж устроен человек. 
Работаешь, — хочется отдыха и 
праздника. Устроили праздники 
с 25 декабря (у некоторых!) по 
10 января, — хочется на работу. 
Учитывая эту человеческую осо-
бенность, мы и работаем. Во всей 
газете материалы назидательные, 
серьезные, иногда даже строгие, 
а у нас в рубрике шутки и улыбки. 
Хотя, конечно, и в нашей рубрике 
назидание найти можно.

Ваш Евгений Хархардин

ЗАЖДАЛСЯ
Один уже много лет посещающий 

церковные собрания человек, подошел 
к пастору:

— Знаете, пастор, я уже много лет 
хожу в собрание и слушаю ваши пропо-
веди. Это ужасно, пастор! Вы пропове-
дуете на одни и те же темы уже, навер-
ное, в десятитысячный раз. Все время 
твердите, что нужно любить ближнего, 
быть смиренным, почитать родителей, 
не сквернословить, не блудить. Пастор, 
нам это уже надоело слушать. Вы что, 
не можете взять для проповеди другие 
темы?

Пастор грустно вздохнул:
— Сын мой, если бы вы знали, как мне 

надоело говорить на одни и те же темы. 
У меня сотни проповедей заготовлено 
по другим вопросам. Но… как же я к ним 
перейду, когда вы все время совершаете 
одни и те же грехи?

ПЛОДЫ ЦИВИЛИЗАЦИИ
На собрании крупного христианского 

объединения один за другим выступа-
ют докладчики. Современные, хорошо 
эрудированные, служители с помощью 
графиков и слайдов презентуют новые 
христианские программы.

Первый докладчик:
— Благодаря нашим новым методам, 

мы сможем охватить Евангелизацией 
столько-то тысяч человек. Стоимость 
проекта — сто тысяч долларов.

Улыбки после праздника

Второй докладчик: 
— С помощью наших технологий 

мы сможем убедить столько-то тысяч 
человек делать добрые дела. Стоимость 
проекта — двести тысяч долларов.

Третий докладчик: 
— А наша уникальная программа по-

зволит изменить моральные  ценности 
у стольки-то тысяч человек. Стоимость 
проекта — триста тысяч долларов.

Председатель правления: 
— Это все, конечно, прекрасно, но 

очень дорого.
Первый докладчик: 
— Ну, понимаете, хорошее бесплатным 

не бывает.
Второй докладчик: 
— Чтобы иметь успех, нужны вложе-

ния.
Третий докладчик: 
— Мы же не можем, как какие-нибудь 

дикари, котомку за спину — и пошел пеш-
ком по городам и весям.

Председатель правления: 
— Да, да я понимаю, вы так не можете. 

Только молодой человек, это не дикари 
были, а... апостолы.

« Ñ î ë î ì î í î â à   ñ î ë î í ê à »

православных верующих, многие из 
которых являются искренними детьми 
Божиими.

2009 год подарил нам и неприят-
ные моменты — попытку определен-
ных антихристианских кругов внести 
поправки в действующий Закон «О 
религиозных объединениях» в виде 
дополнительной статьи «О миссионер-
ской деятельности». Это не что иное, 
как чье-то желание помешать духовно-
му возрождению России. Однако мы 
верим, что Бог поругаем не бывает, что 
Истину не остановить никакими запре-
тами. 

Благодарю всех читателей за вер-
ность газете! Всем нам я желаю окон-
чания мирового кризиса, увеличения 
активности и уверенности в будущем. 
И, конечно же, крепкой надежды на 
Всевышнего во всех переживаемых 
сегодня проблемах. С Рождеством Хри-
стовым, братья и сестры! До встречи в 
Новом году на страницах «Протестанта».

Êóëüòóðíî-ïðîñâåòèòåëüñêèé Ôîíä 
«Íîâîå Õðèñòèàíñêîå Òâîð÷åñòâî» (ÍÕÒ) 
è Åâàíãåëüñêàÿ Ìóçûêàëüíàÿ Àññîöèà-
öèÿ (ÅÌÀ) ïðèãëàøàþò íà Ðîæäåñòâåí-
ñêèé ôåñòèâàëü «Âèôëååìñêàÿ Çâåçäà», 
êîòîðûé ñîñòîèòñÿ â Ìîñêâå 9 ÿíâàðÿ 
2010 ãîäà â öåíòðå «GN-studio».

В праздничной программе примут участие группы и исполни-
тели «Открытое небо», Герасим & Дружки, Elf Shakil & Flora Iton, 

«МироТворец», Ruah, Виктория Белова и многие другие.
«В этот раз наш рождественский фестиваль представит на суд 

зрителей несколько новых имен в христианской музыке. Список участ-
ников будет большим. Надеюсь, что творчество этих артистов станет 
украшением праздничного вечера, — говорит президент культурно-
просветительского фонда «Новое Христианское Творчество» Александр 
Бабич. — И, конечно, с нетерпением мы ждем выступление мэтров нашей 
христианской сцены, — группы  «Открытое небо». Лидер группы и автор 
песен Анатолий Бугай на фестивале представит свой новый альбом «Да-
вайте славить Бога», который любители этой группы ждали больше пяти 
лет. Кроме того, нынешняя «Вифлеемская звезда» — это еще и круглая 
дата, Рождество-2010. И снова в день рождения Иисуса Христа соберутся 
друзья на сцене и в зале».

Программа фестиваля  вберет в себя классические композиции, песни 
в акустическом исполнении, песни-поклонения и динамичные песни с 
танцевальными ритмами. Особенным гостем «Вифлеемской звезды-2010» 
станет певец, композитор и поэт Владимир Спивак, лауреат Международ-
ного Конкурса в Монделье Ля Напуль (Франция) и постоянный участник 
ежегодного Русского Бала в Брюсселе.

Äî âñòðå÷è íà «Âèôëååìñêîé çâåçäå-2010»!
Евангельская Музыкальная Ассоциация, Фонд «Новое Христианское 

Творчество» — вопросы сотрудничества, аккредитация СМИ:  Тел.: +7 (495) 
505-4773, e-mail: ema@gospelmusic.su, www.gospelmusic.su

Партнеры фестиваля: GN-studio, InVictory.org, Скоро.Инфо, Телеканал ТБН, 
GospelMp3.ru, Радио «Новая Жизнь», Радио «Теос», Радио КД, газета «Протестант».

Ïðîòåñòàíò Ïðîòåñòàíò 


